
o TEMPO - Pressão. Atmosférica Média: 1010.2
milibares. Temperatura média do. dia: 26.0 graus
com máximo. na maior insolação de 30.7 graus e

mínimo. à noite de 18.8 graus (No. Planalto. a média
mínima será de 12.7 graus) Estado. médio. do céu:
Cumulus, Stratus, de claro a meio. encoberto, Ne-

.

voeiros noturnos nas margens de rios, serras e lito
ral. Estado. médio. do. Tempo: Com formações de
tro.vo.adas esparsas no. Oeste, ventos de rajadast pas
sando. a bom, No. Litoral, possíveis trovoadas a tar
de, passageiras, tempo. médio. do. dia: Estável-bom.
Previsão.: A. Seixas Netto.

EXPEDIENTE BANCÁRIO - No dia de hoje, vés
peras de Natal, o.s bancos terão. seu expediente ex
terno no. horário de 9 às 11 horas. Já no. dia 31 do.
corrente, não. haverá expediente externo. nos esta
belecimerr.os bancários da Capital, que s6 trabalha
rão. internamente, Desta forma, todos aqueles que
devem recolher tributos federais.e outras contribuí
ções co.m prazo. de vencimento a 31 de dezembro,
deverão fazê-lo. até o. dia 30, de acordo com o. que
determina o' Decreto-Lei 1430, datado de 2 do. cor
rente mês. '.
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;. Ano fecha com IC em
baixa e desp.esaéconlida

, o Secretário -. Ivan Bonato, da Fazenda, classificou de "sofrível" a arrecadação do ICM e afirmou que o ano se encerra

com deficit de 30 milhões, apesar' das medidas de contensão de despesas em 55 $ nos duodécimos Idas Secretarias. (Pag.3).
. .,.
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Depois da aventura de 48 horas a bordo do jato. da Austrian Airline, sequestrado domingo, o representante do Equador na OPEP ê entrevistado em Paris, VIndo de Argel.
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O Carnaval no aterro, com a Cidade
. ornamentada com um dos três

projetos que ontem chegaram a Diretur,
. será o mais organizado dos últimos anos. (Pg, IS)
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Desidratação
intern'a 62

•

crianças,
em 'hospital
de Itaiaí

.
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Cada um dos 22 mendigos da ci

dade, cadastrados e assistidos
pelo Projeto de Assistência e Re

cuperação Social - Pasan - re

cebeu ontem na Secretaria de
Educação do. município. o. Seu

presente de Natal: suprimentos
no. valor de Cr$ 40,00. O proje
to tem por objetivo erradicar a

mendicância, quebrando. a de

pendência psicológica gerada pe
la esmola e integrando o. mendi
go. à população. economicamente
produtiva, (Pg. 16)

,Vestibular da UFSC assegurará
_

. ,

" tMí�lIidad� aos 7.227
'. '-' 'tes<às 1960 vagás, além de

exames à prova do. prática da "cola". (Pg 16) Página U.

UFSC terá
curso de
Teologia
em nível

Mais de dez mil pessoas, segundo.
o. presidente do. Superior Órgão.
de Umbanda de Santa Catarina,
José Teles, estarão. reunidas dia
31 de dezembro. ncs aterro da'
ba..; sul para a tradicional 'festa
de Yernanjã, Toda a área será ilu-
minada especialmente ara a .ce- .

", e, >r.i'lT.ll'\I'i�-"'�,
'.'\

':i:;,p.rbUt��ft{íPi,· e'·
.

Em Santa Catarina há 5 mil
-

r-
.

reiros e em Floríanôpolis mais de
trezentos. (Pg.16�
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As relações amorosas

entre John Kennedy
e suas empregadas

Nova Iorque - Segundo a revista Time
desta semana, pelo menos uma dezena de
pnulherés acompanhou a trajetória política
'do falecido; presidente norte-americano
John Kénnedyc E no mínimo duas das
mulheressque trabalhavam na Casa Branca,
sob ordens diretas do 'presidente, mantive
ram "relações íntimas" com ele.

. A notícia corrobora a entrevista dada

por Judith Campbell Exner na semana.

passada, na
/

qual ela reconheceu que seu

relacionamento com Kennedy foi de "natu
reza íntima e pessoal", A 'revista
Newsweek, por sua vez,'acrescenta que a

sra, Exner "foi a primeira de muitas outras
mulheres da vida do presidente",

Time menciona o caso de uma jovem
que se enamorou do homem que viria a ser'

presidente e foi por ele colocada num alto
cargo, no Conselho Nacional de Segurança,
em Washington. Segundo amigos de John

Kennedy, a atraente jovem "estava sempre
disponível" e ficou mais disponível ainda
.quando seu protetor chegou a presidência.

Numa tarde, irritado, Kennedy abriu. a
porta dos/ aposentos pessoas da "ala Lin

coln", na Casa Branca, para dois altos
assessores da política externa que foram

mostrar-lhe vários relatórios confidenciais.
Da. porta, os assessores puderam ver a

mulher na cama. Ele nem se dera ao

traballio de fechar a porta.
Newsweek dá mais detalhes do rélacio

namento entre Kennedy e Judith, que era
amiga do chefe mafioso Sam Giancana,
.morto recentemente em Chicago. "O presi
dente conheceu-a em Las Vegas, em 1960,
em plena. campanha eleitoral, após uma

festa na qual estava presente o cantor
Frank Sinatra, Durante a festa, o senador

.

manifestou o desejo de ter uma companhia
feminina aquela noite. Alguém entrou em

contato com Giancana, que enviou Judith

'para o Hotel Sands, dando início a uma

-ligação muito intensa".
. Depois que Kennedy chegou à presidên

cia, o relacionamento passou a ser cercado
de cuidados especiais. Mas durante a cam

panha do secretário da Justiça Robert

Kennedy contra a Máfia e o crime organiza
do, o caso John-Judith veio à tona, criando
uma situação insustentável. Para o término
do romance, muito contribuiu o diretor do
FBI Edgar Hoover, que enviou à Casá
Branca carta denunciando que "uma amiga
de -Giancana costumava telefonar para Eve

lyn Lincoln, secretária particular do presi
dente".

Costa Rica: ainda à espera
da resposta chilena

Santiago do Chile=« O Embaixador da
Costa Rica, Tomas Soley Soler, declarou
que seu governo estava à espera de uma

resposta da chancelariarchilena à petição de
salvo-conduto para que possam abandonar
o país o chefe dosproscrito Movimento de
Esquerda Revolucionária (M1R) e sua com

panheira.
'Estamos apenas aguardando uma: res

posta da chancelaria", disse Soley, com

relação à situação de Andres Pascal Allende
e sua amiga Mary Anne Beausire, asilados
em sua Embaixada desde o dia 7 de
novembro.

O gºy,enlO da Costa Rica pediu no início
deste mês que a chancelaria chilena "sirva
-se outorgar o mais breve possível o salvo-
-conduto necessário para que os asilados
possam abandonar o país sem riscos para
suas vidas. ou sua integridade pessoal". O
Sub-Secretário de Relações Exteriores, Co
ronel Enrique Valdes Puga, afirmou que os

funcionários da chancelaria estudam a si

tuação dos ativistas do MIR e que esperava
-se. uma rápida resposta San José da Costa
Rica.

O governo tem declarado reiteradamen
te que Pascal Allende, de 34 anos de idade,
sobrinho do falecido Presidente Salvador
Allende, não merece o asilo pois "é um

delinquente comum". A polícia devolveu

ontem as ordens deprisâocont-a Pascal:"
Beausire, Nelson Gutierrez e Maria Elena
Bachmann para o. Promotor Militar Joa

quim Erlbaum. Gutierrez, braço direito de
Pacal e sua companheira 'Maria Elena
Bachmann estão asilados na Embaixada do
Vaticano.

....�-, 1'-

METAL(!nr:ICA

Rua Anita Garibaldi, 262

Isabel Peron;\
pode voltar a ser

pressionada';'
por Vice.nte Pc:in�t�a, da AP ':

Buenos Aires - A presidente Isabel de Peron conseguiu::
evitar sua destituição graças a atitude das forças amadas:
que não aderiram a rebelião de um grupo da força aérea. :

Ontem 'porém os políticos salientaram que deve promover:
alterações em seu governo porque do contrário voltará a 'ser:
pressionada. :

Todos os setores políticos concordaram em defender a ,:
ordem institucional durante os dias que durouo levante de :
direitistas da força aérea.

.
.

. '.

Áberta ou veladamente � preside��e Isabel d� !,eron ê r
agora o centro das exortaçoes dos dirigentespolttícos que
antecipam a possibilidad e do probiemase repetir 'se ehl
continuar com a sua atual linha de governo. '. .

A sublevação começou namanhã de quinta-feira quando I
um grupo de oficiais da Aeronáutica deteve por sete horas o'
brigadeiro Hectar Fautârio, comandante' da Arma, logo :
após substituído por um decreto do govemo . Os rebeldes, :
não satisfeitos com a. sua saída, passaram a pressionar pela
destituição do governo, porém não contaram com o. apoio '

do resto das forças armadas que ficou {la lado do governo. ,;
· Houve momento de grande tensão quando aviões "leais" , ,

. metralhanImuma das bases ocupadas pelos rebeldes, feliz- . ,:
mente sem vitimas pessoais. Finalmente os rebeldes ante- :
Qntem acabaram por se render. Seu chefe, Jesus -Capellini, :

foi detido. 'Seus companheiros estão para ser enquadrados i:
no código penal militar, mas aguardam' o processo em li
liberdade, segundo informações oficiais. . I,

Isabel de Peron quebrou anteontem à noite seu silêncio I;
de cinco dias para falar sobre os ultimas �contecimenfos �.I'disse ter evitado "o àerramamento de sangue dos argenti- .

nos ", salientando que continuará exercendo plenamente seu I:
man dato ao afirmar: "não permitirei que ninguém, sob C
qualquer pretexto mesquinho, pretenda usurpar o poder 'I':

_ que pertence ao P(!)vO da nação argentina ': . :
A rebelião foi a primeira contra a chefe do Estado desde'

que assumiu o poder em primeiro de julho do ano passado ,

após a morte de Juan D. Peron. O levante provocou um \'
forte impacto junto aos políticos e legisladores que, nos

primeiros momentos, temeram que o resto das forças
dimadas viesse a apoiar o grupo rebelde. I'

Após frustrada rebelião o partido autêntico, formado
por peronistas da esquerda dissidente, afirmou que uma i'

nova crise pode ser evitada com a renúncia de Isabel de '

Pe;on e a convocação de eleições em prazo não sâperior a Itres meses. ,

O grupo de legisladores do partido federal, de centro-di- ,

reita, afirmou que a crise não será superada com o I
afastamento da presidente, mas que é necessário "reformu- ,

lar totalmente o clima ético que cerca a chefe de Estado,
que modifique a orientação d e sua política e realiz

· alterações em seu governo ..
·

O partido popular cristão, que forma na. éoligação
oficiaitsta da Frente Justicialista de Libertação (Frejuli],
divulgou em um comunicado que a atual circunstância exige

rão sempre presente que no ter-
'.0 grandeza.e.desprendimesua pamotica de.todos.aqueles.querene' daIdeologia e da luta de

classe não podem ser aplicados devem afastar-, MO para. enganar o povo, mas sim para
nem a coexistência nem a dis- evitar que o povo seja enganado ':'
tensão", afirma o documento do -.

I"
" • . "

Partido, acrescentando que "pe- O partido democrata progresststa '80 icitou renunctas e

la liberdade de An�ola estamos exortou a presidente a promover profundas alterações em

dispostos a dar ate nosso pró- seu governo.prio sangue". .

'.
" ,-J ••

Quase quatro mil delegados e O jornal "EI Cronista publica que se aguaraam tminen-

representantes de Partidos Co- tes alterações no gabinete peronista, acrescentando que
munistasde 87 países assistiram estas atinsiriam o ministro do Interior, Angel Robledo, queo Congresso do PC, de uma o·

semana de duração, no teatro mantém cordiais. relações com a maioria dos partidos da
Karl Marx da capital cubana.

.

oposição. _
-,
_Foi o primeiro congresso I 1do PC cubano.idesde que Castro Isab el de Peron despachou norma mente ontem n (;

assumiu o poder há 17 anos, e palácio do governo, onde recebeu os cumprimentos de. feliz
aprovou, entre outros assuntos Natal das autoridades federais e do corpo diplomático.
novo plano quinquenal econô-
mico para Cuba e nova Consti
tuição em virtude da qual pela
primeira vez durante o repme.
castrísta os cubanos poderao e

ventualmente suas autoridades
polfticas, .:

Guêrrilhei,ros libertam
,

ministros da OPEP e se

rendem ao governo argelino

Argel - Os terroristas

que assaltaram a sede da

Organização de Países Ex

portadores de Petróleo -

OPEP - em Viena se ren

deram n a madrugada d (

ontem ao governo argeli
no, libertando os. reféns'
que estavam em seu poder.
Eles se entregaram I ogr

após um vôo a Trípoli, na
Líbia, depois de infrutífe
ros esforços para obter um
avião maior que aquele em

que estavam, com o objéti
vo de fazer escalas em ou

tras capitais do Oriente

Médio..
O avião desceu anteon

tem em Argel com 41 re

féns - inclusive ministros

do petróleo de 10 nações
da Opep -, com a promes
sa

.

de que os guerrilheiros

Os guerrilheiros retornaram
na rmdrugada de ontem a Argel,

libertando todos os reféns
e se entregando às autoridades

libertariam os prisioneiros.
Ao invés disso, eles puse
ram em liberdade somente
19 pessoas, seguindo com

os outros para Trípoli, on
de permaneceram três ho

ras, apôs o que libertaram
os reféns, entre os quais os

ministros da Líbia e Argé
lia e representantes da Ará
bia Saudita, Irã, Qatar e

dos Emirados Árabes Uni

dos. Exigiam um Boeing
707 para Ir a Bagdá, no

Iraque.

Entretanto, como nem

a Argélia .nem a Líbia pos
suíam tal tipo de avião,
regressaram a Argel para
negociar novamente com

os representantes argelinos
a libertação dos 15 reféns
restantes. Os libertados, ao

final do episódio, incluíam
o xeque Ahmed Zaki Ya
mani, ministro de petróleo '

da Arábia Saudita, e o

ministro do Interior do

Irã. Jamshid Amouzegar.

Os cinco membros do gru

po terrorista pró-palestino
foram interrogados por
oficiais da segurança argeli
na, mas não foram divulga
das informações sobre sua

nacionalidade ou os moti

vos que os levaram ao ata

que. Algumas fontes disse

ram que os terroristas esta

vam autorizados a descan

sar, após o interrogatório.
Negaram-se a dizer se ocor

reria algum revés contra os

guerrilheiros ou se seria

permitida sua permanência
no país.

nCarlos", O líder da operação
"o

Paris - O chefe do grupo
terrorista qu e atacou a se

de da organização de paí
ses produtores de petróleo
em Viena disse ser o muito

procurado "Carlos", decla
rou ontem o ministro ve

nezuelano de Minas e Hi

drocarbonetos, Valentin
Hernandez Acosta. Her-
nandez Acosta, prisioneiro
dos terroristas libertado
anteon tem, disse em Paris
à imprensa que falou com

o "Carlos" emespanhd'é que o
indivíduo disse que esta

era sua iden tidade.

"Carlos" é o pseudôni
mo de um terrorista vene

zuelano que matou a tiros
três pessoas em Paris em

junho e acredita-se que es

teja ligado a um bom nú
mero de incidentes terro
ristas ocorridos no �no·
passado, Vários organis
mos policiais europeus

procuram "Carlos" desde

junho. O chefe dos terro

ristas está em poder das
autoridades argelinas desde

que o grupo libertou na

madrugada d e ontem os

reféns restantes.' Segundo
Hernandez Acosta, o su-

posto "Carlos" lhe disse
que o ataque de domingo a

sede da Opep foi um novo

tipo de terrorismo que
continuará no futuro.

Fidel: Cuba 'continuará'a .apoiar.
.
..

ó� movimentos de independência
_Cidade do México_.:- O Bri

meiro-ministro Fidel Castro de
clarou qucs Cuba. continuará a

poiando a independência de Por
to Rico .e <1,\ forças 'esquerdistas
de Angola "ainda .quc haja 100
anos sem rclaçõcs.tcom 'os Esta-
dos Unidos",

.

de de rnetnona nas relações en

tre Cuba e EstadosUnidos,
O Partido Comunista cubano

anunciou por seu lado que apóia
assforças esquerdistas de Angola,
indicando porém que "não se

opõe" a que Cuba solucione seu

litígio, com os Estados Unidos.
. Tanto o discurso de Castro co

mo o documento do Partido
foram longamente citados nos

despachos das agêncía cubana'
Prensa Latína, captados por The
Associated Press na Cidade do
México.

Cuba "está disposta a discutir
a normalização das relações
"com os Estados Unidos, seliundo a declaração do 'Partido, 'pa
ra con tri bu ir ao necessário pro
cesso de distensão' internacio
nal", mas não a custa de suspen
der seu apoio aos esquerdistas
de Angola.

"Os comunistas cubanos te-

"QUE O REPICAR DOS SINOS NA GRANDE DATA
DA CRISTANDADE, SEJA O PRENÚNCIO.DE UM ANO
NOVO REPLETO DE AMOR, PAZ E PROSPERIDADE".
SÃO OS SINCEROS VOTOS AOS NOSSOS CLIENTES;
.AMIGOS E DEMAIS COLABORADORES.

BRUSQUE - Se

ARCHER S/A. - COf;/lÉRCIO E SUPERMERCADOS ARCHER

DEZEMBRO/1975

A queda no crescimento
econômico da AL

Santiago do Chile' - O ritmo de crescimento econômico da
América Latina experimentou este ano "uma brusca diminuição",
com uma taxa inferior ii 4% em comparação com os 710 apresenta
dos nos anos anteriores, 'informou a comissão econômica para a

América Latina (Cepal),
'.

i
A informação foi divulgada numa conferência de imprensa pelo

secretário executivo da Cepal- cuja sede é Santiago, embora seja um
oIganismo das Nações Unidas - Enrique Iglesias, ao fazer um balanço
dosfinal deste ano. Iglesias· disse que estimativas preliminares sobre o

comportamento da economia da América Latina, durante o ano de
1975, "indicam que a crise mundial afetou seriamente a região. O
ritmo de crescimento experimentou uma brusca diminuição. Para
1975 antecipa-se uma taxa inferior a 4 por cento, frente A taxa de 7
a 7.2 por cento dos anos precedentes", assinalou o secretário. "Isto
pode significar o run de um período de expansão, ao quebrar o

ritmo observado em 1973 e 1974"... :"

Explicou que as primeiras estimativas para 1975, distinguindo-se
entre países exportadores e não exportadores de petróleo, mostram;
além da brusca diminuição do ritmo de cresçifuento, os seguintes
aspectos: .

- Uma redúção das exportações de bens, expressadas em dólares
çorrentes, de 6%, depois de haver aumentado nos dois anos

precedentes a uma taxa média superior a 50%. .

- Um ligeiro crescimento do valor corrente das impertações de
bens, de 6 por cento, frente ao aumento de 40 por cento verificado
noS dois anos precedentes. : -

- O valor unitário das 'exportações subiu sOlÍlente 1 por cento. e o
dos produtos importados aumentou em 14 por cento;' r::ifra q�e
indica a magnitude dos efeitos da inflação mundial na região. .

.

- O saldo da balança comercial dos 19 países não' exportadores
de petróleo sofreu um deficit de 11,2 bilhões de d6lares, frente aos
9,2 dos anosanterlores.··

.

- Os países exportadores de petr61eos- Equador, Venezuela,
Bolívia e Trinidad-Tobago - .têm este ano em sua balança de conta
corrente' um superavit de 2,8 bilhões de dólartls aproximadamente
"muito inferior aos 6,4 billiões de dólares registrados em 1974". .

MAIS UM ANOSE FINDA, HONRADOS POR TER CON
TADO COM BONS AMIGOS E CLIENTES, APROVEITA
MOS- O ENSEJO PARA DESEJAR-LHES MUITA PAZ·E
PROSPERIDADE NO ANO QUE SE APROXIMA.

FELIZ NATAL E PROSPERO ANO NOVO

Os quatro .extremistas asilaram-se depois
de fugir de um confronto a' tiros com a

polícia, no qual morreu um ativista do MIR
e vãríos policiais ficaram feridos. A deten

ção dos asilados ordenada pelo Promotor
no processo por maltratar policiais e um

encaminhamento formal da investigação
. para posteriormente' declará-los réus à r�
velia, Os guerrilheiros.enfrentaram a tiros a

polícia, quando foram descobertos numa.
casa de campo nos arredores da-cidade.
Vários sacerdotes chilenos e norte-ame

ricanos foram acusados pelas autoridades
.

de auxiliar e facilitar a fuga de alguns
ativistas do MIR e alguns padres e freiras Castro falou na 'cerimônia de
norte-americanas tiveram que sair do país. encerramento ai) primeiro Con-

. gresso do Partido Comunista deA médica inglesa Sheila Cassidy, acusada de Cuba, realizado no teatro Karl
haver tratado dos ferimentos de Gutierrez Marx de Havana, Noseu discur

so, o líder cubano contestou a

depoissdo confronto, foi detida e ainda não posição norte...americana ares-

·foi posta em liberdade. Um porta-voz do '; peito das dificuldades para o

restabelecimento de relações en-.

Ministério de Relações Exteriores afirmou. trc os dois países. .

.

que o Promotor resolverão caso da médica Tanto o presidente Gerald
Ford como o secretário de Esta

nas próximas horas. Afirmou-se que caso do Henry Kissinger, declararam
seja declarada culpada, a médica poderia na semana passada que a inter

venção cubana em Angola tinha
ser expulsa do país. eLiminado_ qualquer P?ssibilirla-

Comercial Auto Peças Triângulo S.A.
.

1](
R. G.ustavo Richard, 58 - C.P•.162 - Fones: PABX 55-04 - 55 ..0633 - 55-0423 55-0223 - 55-0023

88.-3'50 _. BRUSQUE - SANTA CATARINA - BRASIL

AO COMEM:ORARMOS A DATA MÁXIMA DA CRISTAN[)ADE E NO LIMIAR DE MAIS
UM ANO - COMERCIAL AUTO PEÇAS TRIÂNGULO SIA - SEU REVENDEDOR FORD

CONGRATULA-SE COM SEUS' AMIGOS, CLIENTES, COLABORADORES
AUGURANDO-LHES VOTOS DE UM FELIZ NATAL

E UM NOVO ANO REPLETO DE FELICIDADES.
·BRUSQUE - DEZEMBRO /75. '.:' I
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ICM tem orrecaâacõo
sofrível, mas

déficitserá pequeno
resultou em fortes pressões sobre o Tesouro exigindo a

alocação de recursos extra-erçamentâríos, obtidos na

área federal".
Os recursos proveni�ntes. de uma antecipação de

receita, no valor de 150 milhões de cruzeiros, qbtidos
junto ao Banco do Brasil, .fízeram com que o Procape .

pudesse, pelo menos, não paralisar as liberações aos

projetos aprovados. O superintendente, do Procape,
Jaime Scherer, diz que somente em fíns de 76 a situação
poderá ser considerada regularizada.

As liberações 'ocorridas 'com a injeção dos (ISO
milhões de cruzeiros tiveram os seguintes valores:

Incentivos - 57 milhões

Apesar de o movimento ser

grande, Correio entrega em
. dia as correspondências

r I .�-..

Ufsc vai

implantar um"

curso de

A agência local da Em
presa Brasileira de Correios
e Telégrafos - ECT - vem

registrando. um) movimento
que tem superado todas ias
expectativas. Segundo infor
mou o Sr. Olavo de Andra
de, subchefe do Centro de

Distribuição Domiciliária -

CDD - os 38 carteiros que
servem à capital estão entre- -

gando em média 600 corres
pendências por dia, o que se

vem verificando durante to-:
do este mês.

- O movimento com car-

'. tões de Natal aumentou
consideravelrrente este ano,
em relação ao ano passado,'
sendo que 30 por cento são mas fixadas' pela ECT. De
de cartões fornecidos pela capitais para Capitais as mes

,própria empresa. Apesar do mas são .,transportadas pelo
aumento de trabalho, a ECT sistema D + 1 e obrigato
não colocou mais funcioná- .riamente devem ser entre

. rios, sendo que ao todo 55 gues em 24 horas".
servidores servem ao público .

O mesmo sistema, segun-
que nos procura, do se informou, deve ser

O subchefe da CDD in- observado com relação às
formou que toda a corres- demais cidades do Estado,
.pondêncía que for entregue sendo que uma correspen
ao correio hoje, até as 15 dência de São Miguel, d/o
horas, chegará às mãos do \

Oe ste para Florianópolis de
destinatário ainda antes do ve também ser entregue em

Natal, "por �ssó pedimos ao,s até 24 horas após sua chega
íntéressado s que atendam ao da.
horário fixado, pois virá fa-

_ O maior problema da
cílitar muito os nossos servi- ECT continua sendo as cor
ços e teremos condições de respondências mal endere
atender a' todos a. conten- çadas, onde não se encontra
to". ,

o destinatário ou o endereço
- movimen�o de pacotes , está errado. :l\essa situação,na postagem simples e mUI-

temos uma média' de 100
to pegueno,. ma s em com-

pensação, na parte de iro-
G f·pressos temsido muito gran- overno· Irmou .um novo

de, pois as empresas aprovei.
.

d
' •

tam a é.poca de compras contrato e emprestlmo,
para enviar as suas propa-

.

gandas. A recepção de cor- O governodo Estado e a Fazenda da União firmaram
respondêncías de, fora é bas- ontem um c ontrato -de ernpréstírm, no valor de Cr$ 50

.

tante grande, mas se eompa- milhões, como parte dos Cr$ 150 milhões a serem financia
rada às q ue são enviadas .

d9s pelo Banco do Brasil para aplicação em diversas áreàs da .

daqui para fora, não chegam administração estadual.
a 60 por .cento... O contrato foi assinado na sede da Caixa Econômica

"O maior número de cor- .

Federal pelo governador Konder Reis. A dívida contraídarespondências recebidas,
procede de São Paulo e Rio . pelo Estado terá'um ano de carência e dois de amortização. '-

de Janeiro, sendo que as Os restantes Cr$ 100 milhões deverão ser contratados nos

postadas 'no dia anterior são próximos dias, estando o financiamento integrado ao

entregues aos estínatãríosno esquema de operações de crédito programado pelo Ministé
dia seguinte, segundo as nor-' rio da Fazenda.

Teologia
Foi um ano' difícil, reconheceu diversas vezes. o

secretário da Fazenda, Ivan Bonato. À medida �ue o

exercício se findava, a Secretaria da Fazenda procurou
eliminar dois fatos que iriam comprometer as realizações
do próximo ano: um déficit orçamentário e uma queda'
na arrecadação do ICM.

Em relação ao primeiro, os técnicos da Fazenda
consideram-no eliminado. �'Se chegar a se registrar um
déficit orçamentário, não deverá passar dos 30 milhões.
de cruzeiros, resultado até certo ponto razoável, levando
se em conta os problemas enfrentados pela conjuntura
eeonõmica de 75. A última contenção de despesas
ordenada pelo Governador, atingindo os duodécímos em
mais 15% (desde março havia uma contenção de 40%)
tivera a intenção, segundosa Secretaria da Fazenda; de
atingir os índices de liberação necessários sem ser preciso}
suplementar, o que acarretaria alguns "vazios" no

orçamento do próximo ano.

Para o segundo fato, a Secretaria da Fazenda diz que
o desempenho da arrecadação do ICM foi sofrfvel,
"Embora esteja evoluindo dentro dos limites estimados

para. o exereício, a arrecadação desse-tributo, principal
fonte das renda estadual � 68% da receitatotal e 93% da

receita própria local - não vem apresentando o mesmo

crescimento alcançado nos anos imediatamente anterio-

res". \"

O ICM acumulado até agosto apresentou um cresci

mento, em valores correntes, de 28,3 j% sobre igual
período do ano anterior, totalizando Cr$ 999.777.546.
Entretanto, tem-se que levar em conta que os índices são

deflacionados e o ICM deverá ter UIn crescimento real
este ano de 0,35%, taxa que os técnicos consideram
ridícula. '-

! ,
.

As medidas que a Secretaria da Fazenda tomou para
que 'a arrecadação aumentasse, em prazos de curto,

'

.médio e longo alçance.. são aS seguintes: uma .maior
integração entre as Fazendas estadual e federal; a

aproxima�ão com o contribuinte, para maior eficácia no
acompanhamento das obrigações fiscais; recadastrar os

maiores contribuintes do Estado para se atingir pelo
menos, uma exatidão na previsão da arrecadação da

ordem de' 70%, além'de out;os 'convênios, principalmen
te com os municípios.

PROCAPE

o Arcebispo Dom Afonso
Niehues e o Reitor Roberto
Lacerda assinaram ontem convê
.nio entre a Fundação Dom Jai
me Câmara e a Universidade
Federal de Santa Catarina para.o
funcionamento do Curso de
Teologia; em nfvel superior. A
solenidade realízou-ee no "cam

pus" da Trindade, e ao assinar o
convênio, Dom Afonso afirmou

que "com semelhante atitude,
nossa Universidade faz jus a seu

, próprio nome"poisUniversidade
'diz abertura para o universal",
I'

- Nem se pode negar - disse
- que a -dimensão religiosa do
homem, máxime do homem ca

tarinense e brasileiro; bem como

. a importância do serviço 'sacer-
.

dotal na formação de nossa.gen
te, façam parte integrante- da'
realidade global em que vive
mos.

'

Pinanciamentos> 33,7 milhões
Subsídiamentos - 4,0 milhões

I. ,

Essas liberações, ocorridas no período de 15 de março
até 15 de setembro, representam um aumento de 8,5%
em relação a igual período do ano anterior, embora esse'
índice deva sofrer uma majoração quando forem compu
tadas as liberações do último trimestre.

DIVIDA INTERNA
Em cãlculos estimativos, o crescimento real este ano

da dívida interna se situará ao redor de Cr$ 278 milhões,
tendossído amortizado cerca de 140 milhões de cruzei
ros. Para o próximo 'ano, o valor da dívida interna;"
menos as amortizações, deverá ficar em tomo de' 8QO
milhões de cruzeiros, dándo um considerável salto. O
saldo deste ano, estimado, é de 518 milhões. As

empresas ,da administração indireta deverão consumirdo

orçamento de 76 mais de 350 milhões de cruzeiros.

MUNICIPIOS
,Para'"os municípios, a Secretaria da Fazenda, dizque

foi uni bom anç, "O equilíbrio financeiro do Tesouro
tem permitido antecipar o depósito. da cota-parte dos
municípios, de modo' que nos dias 10 a.25 de cada mês a

parcela referente ao ICM já esteja creditada-na agência
bancária respectiva".

O principal problema para o próximo exercício,
segundo a Secretaria da, Fazenda, é a arrecadação do
ICM. Com a redução das alíquotas, redução legal, os

técnicos dizem que o índice no total deve apresentar um
declínio de 6,3$ em relação aos valores nominais,'

.

esperando-se, dizem eles, que a inflação diminua e os'

valores reais não sejam deflacionados como este ano, I .

quando' o crescimento real do ICM se situa na pequena e

insignificante taxa de 0,35%. Segundo Wellington Caval
canti, assessor da Fazenda, "não é seguro esperar, para o

próximo exercício, arrecadação em valores reais superior
.à do corrente ex'ercício".

.

A remessa de cartões deNatal aum: ntou bastante este ano.

devoluções diárias, embora
os carteiros façam o possfvel
para identificar os locais on-

I de as mesmas poderão ser

entregues. Dessa forma.solí
citamos aos usuários dos ser
Viços 'da ECT que tenham'
muito cuidado com a coló
cação de endereços, pois ca

so contrário não poderão ser

bem servidos.
O setor internacional da

empresa nestes dias não tem
tido grande mov imento,
"pois li maioria das corres
pondências vindas do exte
rior é constituída de cartões
de Natal. A média de corres

pondências diárias recebidas
é de 35 a 40 mil. A agência até
q próximo dia seis de janei
ro funcionará, das sete às 22
horas.

Acrescentou o Arcebispo Me

tropolitano que o Instituto Teo
lógico, mantido pela Fundação

.

Dom Jaime Câmara, entre "os

seus diversos objetivos, tem em

vista a formação do clero em

Santa Cat�a. "parece de suma
ímportância", acrescentou, "que
o sacerdote seja educado em um

ambiente, não exclusivamente
eclesiástico, mas pluralista, que
propicíe abertura de espírito e

compreensão das angústias e es

peranças dos homens d� nosso

tempo".

Disse ainda "que a Teologia'
pretende' estar em diálogo com

as demais ciências e "busca valo-
.

rízar as conquistas do espírito
humano,' na certeza de que não

pode haver opôsição ou CONflito
entre- ciência e fé, desde que
cada uma se situe na: esfera de

.

sua competência".

o Reitor Roberto Lacerda
.fezum retrospecto sobre a insta

lação do Instituto de Teologia
na Trindade, discorrendo sobre
o convênio assinado. Destacou

que a cerimônia trará frutos

para toda a comunidade catari
nense, possibilitando em ',seu
desdobramento a realização de

, estudos na área da Teologia em

ambíente universitário, "onde a

pesquisa alcança os seus verda
deiros caminhos". '

O Procape, ex-Fundesc, foi outro problema que a

Secretaria da Fazenda diz ter enfrentado este ano,'
devido a inexistência de recursos para o. cumprimento da

implantação dos projetos. aprovados. "A aprovação de

projetos sem a necessária 'adequação ao' ingresso .. de

recursos, ocorrida no mês de fevereiro deste � ano,

9,

"
I

./,
'.

./

.J
,

. , I
'I

• I

gostoso, NATAL e tr'anquilidadecheio de ,P az

que desej ames a, lodos os brasileiros e aos clientes' do ) .

, f

O·riente· e <O.cidente (Arábiq_-Europa-América"Latina].
•

I .

;;>'

votos 'para que 1976os melhoresformuI,ando,

f
malS um

/

DE
.

COMPREENSÃO DE,PRO,SPERIDADE E
\ '-

AMORDE

mundo
\

.

nosso

i

I·

BENV'INDO o ANO 'NOVO
,

SADIA ..AVÍCOLA SIA
(

I CHAPEC.Ó
SAD.IA

1-
'.

....

CONCÓRDIA .'/
\, '

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 24 de dezembro de 1975 - Página 4

,I oESTADO
"

'

Diretor:'Josl Matusallm Comelli
Diretor Comercial: OsmarAntônio Schündwein

EditorChefe: Sérgto eh'Costa Ramos
Editores: Luiz .(Ienr(que TdncredojSIrgio Lopes

\�

-
'

I '

Cartas

PESQUISA
Senhor diretor, o Diretório

"Acadêrníco da Associação de
Ensino Unificado ,do Distrito
Federal atendendo aos anseios
de colegas oriundos de todos os

estados brasileiros, resolveu fa
zer uma enquete para saber daS
preferências dos nossos, colegas
sobre os jornais dos seus respec
tivos estados. ",

O resultado da pesquisa para
o Estado de Santa Catarina te
mos a honra de comunicar a V.
Sa, que, entre os dois escolhidos
�o vosso-Estado, "O Estado"- foi
um deles. Por esta razão solicita
mos, a título de colaboração
não só para os catarinenses, mas
para todos os universitários de
um modo 'geral, uma assinatura
deste conceituado órgão de im-

,_ prensa. :

Sem mais para o momento e

desejando-lhe votos de um feliz
Natal é próspero ano novo, subs

crevo-me, atenciosamente, Gui
lherme Brito Lins, lo. Vice-Pre
sidente do Diretório Acadêmico
do ICS da A�iação de Ensino
Unificado do Distrito Federal -

Brasília - DF.
'

ELEIÇÃO
Senhor diretor, formulamos

o presente com a finalidade d'e
comunicar a V. Sa., que em data
de 30 de novembro do corrente
ano, realizou-se a Asse�bléia
Geral Ordinária, com eleição da
nova Diretoria;dci Aero Clube ,de:
'Lages, ficando assim, constituí
da; Presidente, Waldir .Ribeiro
Schmitz; Vice-Presidente, Hélio
Schmaedecke; Secretário, Daltro
Mendes Mesquita; 20. Secretá
rio; Clôvís Tadeu Kauling; Te

soureiro, Antônio Carlos Varela;
20. Tesoureiro, Genes Vieira Lu
cena; Diretor Técnico, Alex
Budag; Diretor de Material, Ney
Batista de Almeida; Diretor, So
cial, Célio Rogério Córdova;
Conselho Fiscal, Dr. Rosemburg
Bussinger Figueiredo, Luiz Car
los Ribeiro e Dorvalíno Furtado
Filho; Suplentes, Percy Spínola
Macedo e Aldo Vicentino Me
nes,

Ce o r d e nador de Departa
mentos, aviação e esportes: Lecy ,

Rogério de Souza. Orador: Vila
tino Wolff. Diretor de Relações
Públicas: Aldemir dos Santos

- Guimarães. Conselho Social Fe
minino: Lucila Maria Zanela;
Maria Lúcia Carvalho. Conselho
Jurídico: Dr. Gibrail Dib Antu
nes e Dr. Jorge Fernando da Luz
Bleyer,

'

Sendo o que se apresenta pa
ra o momento, aproveitamos o

ensejo para reiterarmos nossos

protestos de elevada
"

estima e

distinta consideração. Atencio
samente, 'Waldir Ribeiro
Schmitz, Presidente.
OBS.: as cartas enviadas à reda

ção deverão conter o nome com

pleto do remetente, assinatura e

endereço legíveL Elas só serão

publicadas se chegarem 'com es

tes dados; '!

Empresa Editora,
O ESTAÓO Ltda. I

Administração,' redaç�
e oficinas:' rua Felipe
Schmidt, 116 - CP
139. CEP 88.000, ende
reço telegráfico ESTA·
DO, telefqnes 22-4139
e 2'2-:-1403 (redação),
22-5403 (publicidade)
e 21;-6792 (administra
ção), telex 0482177 -,
Florian6polis.
Svcursaisi Blwnenau,

,Joinvílle, 'Itajaf, Rio dQ
Sul, 'Lages, Joaçaba,
Chapec6, Crici6ma e

Tl!bárãO.

Representantes: Rio de
JaneirO e São 'Paulp -

A$: Lara Ltdá., Porto
Alegre - Propal Propa
ganda Representações
Ltda:, Curitiba, Reci�,
8('10' Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - Perei-
ra dp.Souza & CiaLtda.

,; -N ()ticiário Nacional:,'
! AJB - Intemacional
I AJí, Rooiofotos AP e'

I TeleJotos,AJB
!

Florescente administração
Carece de imaginação o admi- como prudentemente salientou o

nistrador que não deve. Transmi- Prefeito em suas declarações a ()

\tir ao sucessor um impecável ESTADO' Colocada a casa em

balanço, financeiramente Imacu- ordem, a administração .mu nici
lado nas rubricas do "passivo" pai se prepara para ,alçar vôos
equivale talvez a esdrúxula deci- mais ambiciosos e, finalmente"
são do milionário usuário que passar apenas das despesas cor

compra um RolIs-Royce para co- ,remes e de custeie
-

paraos inves
Iocé-to numa insondável redoma. timentos de capital, que externa
o prefeito Esperidião Amln He- 'mente colocarão aos olhos do
lou Filhô' assumiu a Prefeitura florianopoíitano, a verdade' que

Na verdade, o .novo prefeito
cuida d a irnplantaçãe de' u ma

Municipal para administrar um internamente já existe: Florianó-
nova Prefeiturae nessa gigantescaespólio falido, cuja bancarrota, e polis tem uma admfnistração. tarefa não prescindirá da compre-cuja falta de estrutura não permí- ensão e da cooperação da comu _

tiam sequer a dívida, até porque Já se deteriorou no bolor dos
nidade. A começar pela reabilita-'

'

o bom devedor, tem crédito, e a temp os aquela época em que a

Prefeitura não tinha. Restabele- Cidade necessitava pouco mais ção da receita tributária -' ridfcu-

cer o, crédito do poder público
.

bésl s d r Ia até aqui, comparada mesmo
que os serviços. SICO. � lIT�pe: com as mais pobres capitais do

municipal parece �er sido a obra za urbana .. HOJe Horlanôpolis e
nordeste. A reavaliação do valor

fundamental do prefeito nesses urna das Cldad�s que mals�, r venal dos imóveis e a majoração
seus primeiros meses de adminis- no pafs e sua area metropolitana da alfquota dos impostos mmicitração. E não há de ter sido uma m�rcha .celeremente, para _os 300 pais são medidas indispensáveis a
tarefa fácil: c olocar em diá' todos mil habl�an�es. � população cr�s- esta pretendida decolagem.
os encargos sociais e previdenciá- ceu, a indústria da construçao
rios, 'pagar antigos .credores e civil plantou numa, área afogada E na palavra comunidade - e

recobrar aos munfcípes a con- ,entre os morros e as duas bafas na conjugação cooperayão comu -

fiança perdida. uma verdadeira floresta de con- nitária ,
- reside à filosofia e a

\ Agora, pelo menos a Prefeitu- ereto armado, os automóveis em ação de uma administração flo
ra pode dever. Mas dever bem - :JI,.circulação chegaram aos 25 mil, atrescente.

Universida de transformou-se
nu m chamariz anual para mais de
cinco mil estudantes. E a prefei
tura, no decorrer desses anos,
não acompanhou e sta abrupta
evolu�ão, tornando-se um arre

medo de' administração, clara
mente d,efasada_' em relação a

coisa administrada.

/
Longo feriado
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HàrIDon;a entre os Poderes
A visita do Governador

AntOnio Carlos Konder Reis
ao Tribunal de Justiça do
Estado e à Assembléia legis
lativa não deve passar sem
uma referência, como ato' de
elevado sentido político, e
democrático, obediente a

nobres tra,dições, de sadio
entendimento ante os inte
reSlses da harmonia entre os
três Poderes do Estado.
Correspondido pelos

membros da nossa Corte de
Justiça - a cuja frente o

Desembargador Eugênio
Trompowsky Taulois Filho,
como seu Presiderüe" perso
nifica a integridade da práti
ca judiciária em Santa Cata,
rina - e pelos nobres repre
sentantes do Povo na Casa
do �gislativo, sob a presi
dência do deputado Epitá
cio Bittencourt, o gesto c,lo
Governador do Estado assi-

J, nala, assim, a vitalidade dos
'\

princ ípios constitucionais
que preconizam a perfeita
in tegração de sentido de
unidade e de objetivos no

! funcionamentQ normal dos
Poderes ,sobre os quais re

pousam a eficiência e a esta

bili�ade da vida pública do
Estado.

Exemplo da superiorida�
de das nossas instituições

'político-administrativas na

fidelidade ao pensamento e,

à vontade populares, esse

que subordina"sem prejuízo,
da hannonia, a independên
qia dos Pode'fes à unidade
do interesse CClmum, do Es
tado, concorre, para a -conso

lidação, do ideal democráti
so em que se pla�ma a orga
nização política de Santa,
Catariná e indica ao porvÍf
histórico' os rumoS da exata

interpretação do regime.
'

A mútua compreensão
entre os Pod!)res' não apenas
formaliza atitudes, ,mas defi-·
ne a exata signifIéaçãó das'
normas, que (qndam sobre o"
respeito aos valores morrus
consubstanciados na Consti.
tuiÇão o livre, desempetllo
funcional, da estrutura' jurí�
dica do Estado.

Na verdade, não há quem
de lxe' de observar nesse

comportilmento harmônico
dos Po4eres a raz�o básica
do progresso estadual. E,
particularmente em Santa'
Catarina, o 'q'ue se tem visto
é a conveigê'ncia de forças
para a solução de problemas
que implicam especialmente,
o bem estar e a segurança
populares. Em ambiente
assim propício ao fortaleci
mento de nossa unidade po-

,I

lítica, é natural não se facili
te incursão a ideologias in
fensas às melhores tradições
de nossa vida democrática e

todos trabalhemos esclareci
damente para o aprimora
mento de nossas instituições
políticas e sociais, dentro de
legítimas aspirações coleti
vas,

A visita d(i) Governador
Antônio 'Carlos Konder Reis
ao Tribunal de Justiç,a e à
Assembléia Legislativa, ao

termo 'de exercício de 1975,
tem, evidentemente o cará
ter dum gesto ele cordialida
ide e recnllllccimento, mas se

j U Si i lic,1 'especialmente na

complementação da ,maneira
como, duran te os trabalhQs
governamentais que encerra
ram o ano, se evidenciou a

preconizada harmonia dos
PodeIes, para prestígio da
ação de cada um deles e do]
ái to 'significado que pos
suem face às responsabilida
des qu� se llies atriq,uem,

De resto, essa louvável
consciênc_ia haverá de orien
tar os dias do porvir, para

. ,

novas expressões dos princí-I
pios que constituem o cará
ter dos nossos homens pú
blicos, leais ao espírito de
,solidariedade que funde a

consciência catarinense na

cOl1sistência dos ideais que '

"..têm prevalecido em todo o

curso de nossa hist6ria pQlí
fica. '

Não basta que propugne
mos os' triunfos 'eleitoraiS:
duma legenda partidária,
porque, na verdade, o que se

impõe é que saibamos digni.
ficá-la na exata observância
do ideal que ela expressa"
'para as esperanças de todos.

No ato dessa visita de
congraçamento do 'Chefe do
Poder Executivo aos demais
Poderes é bem certo que,
mais alto do que o estrito

cumprimento duma elegante
praxe de cordialidade, terá
'falado o espírito de quem
não dispensa a perfeita
cooperação de cada setor de '

intluência atuante, na evolu
ção estadual, para o êxito
duma tarefa em que há lugar
para todos quantos prezem
a sua terra natal.

Gustavo .Neves

Ird'ormacão geral
_tes nas rodovias federais de todo o Pa is'
3 mil 653 pessoas; e este ano LImil 200.

Todo o cuidado é pouco. -

"

. :>' •

No caminho certo ,.

O Governo do Presidente Ernesto
Geisel enfrenta com realismo, segurança
e determinaçãa os problemas advindos
da crise econômica mundial, cujos refle
xos no Brasil, embora estejam longe de
provocar uma recessão econômica, loca
'sionam uma natural retração, canse

quência que, entre os dois males, vem a

ser-infinitamente menor.
- '

Apesar de tudo, porém, resta o �on
farto de que não houve, regressão na

nossa, economia e que,' embora ainda
faltem alguns dados reais sobre o cresci
mento do Produto Interno Bruto nacio
nal; há indicias de que ele será
sensivelmente superior ao aumento de
mográfico, a despeito de ser inferior aos
10% registrados no periodo 1963/J()74.
Em, relação aos patses 'da OECD, porém,
o diferencial a nosso favor será maior do
que no ano eufórico de 1973.

* * * �
'I '

Ainda' segundo os indicadores até
aqui disponiveis do Ministério da Fazen
da, oindice da inflação neste ano deverá
ser menor de 5% do que no ano passado,
o' que pode ser atribuida emgrande
parte, aos enormes preiuizos causados - ,

à lavoura pelas geadas que marcaram o

último inverno.
'

, O Go vemo, no entanto, tem procura
do atenuar os efeitos da inflação 'Sobre
os salários dos trabalhadores, através dos
reajustes que vem operando'na renovada
politica salarial. Além disso, tornou uma

série de medidas destinadas a minorar as
consequências sobre empresas e indiví
duos que contrairam empréstimos inde
xadoscom correção monetária.

* ,* *

Para 1976, prevê-se que o nível de
atividade no Pa is dependeiá substancial
nente da politica monetária.

Para tanto, as au toridades vão reinje
tar os recursos do recolhimento restituí
velatravés do refinanciamento compen
satório, do aumento seletivo do crédito

I à agricultura, à .pequena e média empre
sas, às exportações e às indústrias que
"empregam grande quantidade de, mão
de-obra com baixo conteúdode impor-
tação.

•

.

O Brasil, apesar de sentir, como, todo
mund o, os efeitos da crise econômica
mundial, sabe como enfrentá-la e previ
ne-se com medidas adequadas para sair
dela, quando isto Se torna possivel:

'

Trata-se - não hfno negar - de um

periodo dificil, mas o Governo armou-se
de 'confiança e coragem para superá-lo.

Ele está no caminho certo.

Contagem ,

Q deputado Nelson Pe drini está pro
videnciando o levantamento, em minu
tos, de seus pronunciamentos feitos riJa
tribuna da, Assembléia em 1975. Por
enquanto, ele já sabe que fez um total
de 80 discursos apenas nas sessões ordi-

,

ndriasique somaram cerca de 130) e que
a média de tempo p ar discurso foi de
meia-hora.

'

/'

Pelos cálculos, o deputado arenista

permaneceu na tribuna durante 2 mil e
400 minutos.

,.

Faltando computar as

sessões extraordinárias e especiais, em
que também apareceu com assiduidade-e
alento. '

'

,

, Conselho
Em plena largada 'de sua campanha

como pretenso candidato à vice-gover
nança do Estado.' o deputado Waldir
Buzatto, do MDB, conheceu o seu pri
meiro obstáculo: um acidente automobi-
lz'stico, com capotamento, provo-
cado por alta velocidade. \.
Ao tomarconh ecimento do ocorrido,

ontem, o secretário Zany Gonzaga acon
selhou o seu colega -de Assembléia e

adversário polz'ticó:
'

\� Buzatto" não co"a 'tanto. Desse

jeito você não' estará vivo em 78 para
assistir a vitória da Arena.
Suicidio
O MDB continua entendendo que a

sublegenda é um instrumento de acomcr

daÇão política feito lob medida para-a,
Arena, e que ainda não caiu de mod a.

No entanto, é no partido go,vernistaque
se manifestam as maiores oposições
àquele expediente eleitoral, a tal ponto
que e m municípios de grande importân-

_ cia política, como Chapecó, as lideran
ças arenistqs já estãó coordenando a

indicação de chapa única para a eleição
do prefeito.

Ou a interpretação do IDB é errada,
ou os arenistas não passam de sádicos

, kami-kases.
Rodovias
O DNER está preocupado com o

'

tráfego ,de verão nas wdovias federais de
Santa Catarina, onde todos oS anos oS

indices de acidentes atingem proporções
alarmantes.
# Essa preocupação, aliás, é de âmbito
nacional. E não é para menos.

'

* * *

Em 1974 foram regi�trados 37 mil
653 acidentes e este ano, somente até a

semana, passada, OC01'1"eram 43 mil 500,
segundo as' estatísticas nacionais do
DNER a respeito. ,

O número de feridos, em 1974, foi
de 24 mil 432, e em 1975 já atingiu oS

28 riul. Em 1974, morreram em aciden- ,-

o surfista ,
..
O senador honorário Alcides Ferreira

encontra-se gozando das delicias da
Praia da Joaquina desde o inicio do mês,

_hospedado no hotel de propriedade do
, Sr. Manoel deMenezes.

Quem se der 'ao trabalho de chegar-na
Joaquina por voltá r das 5 horas da
manhã poderá desfrutar do espetáculo
incomparável de surpreender o senador
Alcides 'Ferreira deslisando -sobre as

águas numa prancha'de surf.
,

* * *

Quem viu garante que ele já está
pegando bem uma onda.

Comemoraçllo
Na última semana aPrefeito Esperi.diãoAmn

Filho compareceu à Comcap, onde
dirigentes e' funciondrios participavam
de um almoço de confraternização. '

* * *

Comemorava-se a salvação da empre-
sa da falência. ;

,

,

* * *
,

......
A Comcap, agora devidamente estru

turada e' capitalizàda, será o principal
órgão executor das obras públicas da
Prefeitura, a começar pela pavimentação
de -diversas ruas da cidade, a ter início
em caráter imediato.

'

I'

� f_q,1� de Geisel
O Presidente Ernesto Geisel fará no

próximo dia 29, à noite, o.' seu pronun
ciamento de fim de ano ao povo brasilei- -

�

ro.'
'

Do seu discurso. destacam-se' três
, itens principais: resultado do crescimen
to/do PIB, projetos para 1976 e eleições
mutcipais. '"

,

Em janeiro, os Mnistros das diversas
'áreas tiardo sequência ao pronunciamen
to do Presidente, desenvolvendo em
detalhes os assumas do discurso do dia
29.

, Natal lia Assembléia
Á A:ssembléia dá. expediente hoje até'

o meio dia, e volta a funcionar somente
,

no próximo dia 29, tsegunda-feira. On
tem, o deputado Epitdcio Bittencourt
passou a tarde recebendo cumprimentos
dos funcionários; em seu gabinete, de
pois de ter participado de uma çhurras
cada oferecida pelos motoristas da Casa,
na própria garagem do Palácio Barriga'
Verde.

,

Col6nia de fÍirias
Uma promoção que, antes mesmo de

chegar ao fim, já pode se considerar
ampalente vitoriosa em virtude do êxito'
total que conseguiu até aqui, é a colônia
de férias' organizada pelo Grupamento
do Leste'Catarinense em Florianópolis.

* * *
'

,

Centenas de meninos têm aproveita
do estes dias "em intensa e saudável
atividade, sàb ti orientação da oficialida
de do Grupamento do Leste..

-,

O próprio Comandante, .General
RobertóAlves Filho, está acompanhan
do de perto, entusiasmado, o andamen
to dos trabalhos.

Energia mais 'cara I

A partir dai zero hora do próximo dia
J de janeiro as tarifas de energia elétrica

'

- serÕp aumentadas em torno de 10% de
acordo c om portaria já baixo"da pelo
Departamento Nacional de Aguas e

Energia Elétrica. \

\
'

* * *

Segundo \a�uncia oINAEE, este será @

, úniéo aumento a ser concedid,o às tarifas
de energia elétrica em 1976, tendo sidb
calculado a pós um minucioso estudo
nos setores de geração e distribuição,
quando se procurou obter a mais efici
ente alocação de custos e urna tarifa sem

'

oneração, que não preferisse transferir
aos consumidores a carga de investimen
tos não aceitáveis.

,

\

Visitas
Está obtendo a melhor repercussão

possz'vel o roteiro ,de visitas que o

Governador Antônio Carlos Kànder
Reis preparou para comparecer a todos
os órgãos da àdministração estadual, ,li
direta e indireta, a fim de levar pessoal
mente séus cumprimentos de Natal 'aos
dirigentes e servidores daquelas entida-
des.

* * *

A peregrin�ão governàm(mtal é uma
maneira criativa d e "encurtar distân,
cias" entre os chefes e @s chef'zados.
frincipalmente quando determinadas
chefias se vêem inebria'das pela altura
dos cargos.' . I

Eleírodom�stico8
As vendas. de Natal reservam um item

todo especial para a procura de apare
lhos e"1etro-domésticos.
Na frente, em disparada, a TV a

çores.
/

"

*.",: *

Fala-se em recessão.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Brasüia - "O movimen
to que se· desenvolveu ao

longo de 1975 contra a

estatização da economia na

cional pode ser interpreta
do' como . uma/ campanha
destinada a desnacionalíza
çãos à economia do país".
A afirmação é do Ministro
da Indústria e do Comér
cio, Severo Gomes, ao, ex

plicar que, este ano, o/Go
verno tomou todas as pro
vidências para evitar acres-

"

cente marcha. da estatiza
ção, eontrolando as. expan
sões de suas empresas e

eliminando alguns prívilé
gios como o não pagamen
to do Imposto de Renda.

Disse o Ministro, que a

campanha contra uma pos
sível estatização da econo

mia pode ser taxada' como
.

incompreensível e injusta.
Acrescentou que, na' ques
tão da desestatização, onde
está implícita a desriaciona-

.

Iização da economia, o Go-

Governo vai controlar
estatização d,a economià

I
I
I

"

c

A afirmação é do .

ministro da
Indústria e Comércio

Severo Gomes
explicando que o governo

tomou todas as

providências para
. evitar a crescente

marcha da

estatização da économia.

trangeiras, explica O minis
tro Severo Gomes.

O Ministro da Indústria
e do Comércio assinala que
a atividade do Estado na

economia tem gerado, ao

longo dos anos, o desenvol
vimento do setor privado,
É o caso da Indústria ::-iide-
rúrgica onde o estado in
vestiu com prejuízo para
recuperã-la no futuro. Ou
tros setores citados pelo
Ministros foram os da gera
ção de energia elétrica, dos

transportes, do crédito ru

ral. Com relação ao crédito
rural o Ministro Severo Go
mes .dísse que o Banco do
Brasil é o responsável por
80 por cento das operações
fatos por ele considerado
como normal pois a rede
de bancos privados não tem

condições de assumir um

risco tão grande em se tra
tando de uma atividade tão,
marcada por incertezas e

intempéries climáticas,

vemo Federal encara o fato
como contrário aos seus

princípios e os interesses
superiores da nação.

Sendo assim, todas as

vezes que o Governo achar
necessário, ele tomará a ini
ciativa para a implantação
de projetos industriais nos

Peixoto: Geisel

setores onde a iniciativa
privada nacional não tiver
condições de arcar com as

responsabilidades por falta
de capacidade econômica.
O objetivo é evitar de to
dos os meios que os espa
ços vazios venham a 'ser
ocupados por, empresas es-

,.

o mercado de drogas
no país, segundo a

Polícia Federai

,

. j

'dará tranquilidade�
I
r
I

I:
política ao país

Brasília - o senador Amaral
Peixoto' manifestou ontem
em entrevista confiar que o

presidente Geisel "no mo

mento oportuno, saberá dar
ao povo brasileiro a tran

quilidade de que ele neces

sita para viver em paz",
acrescentando que "um
mínimo de segurança deve
existir, para <;> país e p�a
cada facção política" e até
mesmo para cada cidadão".

"Não basta segurança,
acrescentou o senador, para
manter as instituições, é pre
ciso garantir as liberdades
humanas, que é o que carac

teriza o regime democ rático
O desenvolvimento econô
mico deve ser conseguido;
mas com democracia".

" o
-

senador Amaral Pei
xoto entende que a busca de
uma saída para o impasse
em que, segundo ele, nos

encontramos deve constituir
.

preocupação de todos os

brasileiros, "especialmente
dos que tenham a ver com a

vida pública".
- Não é possível - adi

antou - viver sem a certeza
do dia -seguínte, entregue

aos azares da sorte. Acho.

que neste momento os polí
ticos de amb os os partidos
e, de modo geral, os brasilei
rOS, devem ter uma preocu
pação: -encontrar uma saída
para o impasse em que nos

achamos. Pergunta-se o que
acontecerá em 1976, caso

vença este ou 'aquele 'parti".
dó'� Indaga-se como serãb as

eleições de 1978 e o que aconte
cerá se a oposição vencer. Ora,
não é possível a um país
viver em tais condições, sem
a certeza do dia seguinte,
entregue aos azares da sorte.
Acho que neste momento os

políticos de ambos os parti
dos e, de modo geral, os

brasileiros, devem ter uma

preocupação: encontrar uma
saída para o impasse em que
nos achamos.

'tamarat; esclarece a
, ,

saída de·Mello de Luanda
Brasília - Em n�ta oficial.divul
gada ontem à tarde, o Itamarati
esclareceu que o afastamento do

encarregado, de negó-
cios do Brasil em Luanda; minis
tro Óvidio de Andrade Mello,
tem caráter puramente adminis

trativo, uma vez que ele necessi
ta de cuidados médicos urgen tes
e por isso foi chamado a Brasí
lia.

Rebatendo as versões de que
-

a saída do encarregado de negó
cios teria' sido motivada por
.informes 'tendenciosos e impre
cisos enviados a Brasília sobre o

quadro polftico angolan o, a no

tado Itamarati frisa que o mi

nistro Ovidio de Mello "vem

cumprindo 'com competência e

dedicação as súas funções", e

acrescenta que a sua substitui

ção pelo primeiro sec·retá�io
Afonso Celso Ouro Pret�, que já
se encontra em Angola, é apenas

\.
.,.

prOVISOrIO.
E o .seguinte o texto da' nota

oficial divulgada.ontem à noite

pelo Ministério das Relações Ex-
I�

"O Itamarati informa que,
atendendo a razões de ..ordem

puramente administrativa, o mi

nistro Ovidio de Andrade Mello

está sendo chamado a Brasília.
O ministro Ovidio de Andrade

Mello, atual encarregado de ne

gócios em Luanda, que -vem

cumprindo com competência e

dedicaç ão suas funções, necessi
ta de cuidados médicos urgentes
e, por essa única razão, será
substituído provisoriamente pe
lo 10. secretário Afonso Celso

Ouro Preto".
A decisão de divulgar uma

nota oficial explicando o afasta
mento do ministro Ovidio de

Mello foi' tomada ao final da
tarde 'de ontem após �onsultas
feitas pelo chanceler Azeredo da
Silveira ao Palácio do Planalto,
quando já eram intensas as ver

sões de qu e tal medida havia
sido imposta pela presidência da

República devido a relatórios

teriores:

I

II

1
'I
I'

imprecisos e tendenciosos que
teriam sido transmitidos a Brasf- .

Íia' pelo representante em Luan

da. A notícia da saída do encar

regado de negócios coincidiu
com as informações a respeito
de uma tendência do governo
brasileiro reexaminar a sua posí

- ção de reconhecimento e apoio
ao governo instalado em Luanda

(sob controle tio MPLA, de

Agostinho Neto) face à crescen

te interferância de forças cuba

nas:' e assessores soviéticos no

-c onflito angolano em favor des

se mo vímento.
Somada à denúncia do pre

tendido controle soviético sobre

o Atlântico Sul, a confírmaçâo
do deslocamento dos contingen
tes de Cuba para Angola, usando
Jamaica e Trinidad+Tobago co

mo escalas em seus vôos, seria o

dado. novo para alterar o ,quadro
original que motivou o apoio
brasileiro ao MPLA.

. Sintomaticamente, o' Itama
.ratí negou-se ontem a comentar

as declarações do secretário de
Estado amricano Henry Kissin
ger sobre a disposição dos 'Esta
dos Unidos de não tolerarem a

influência ostensiva d a União
Soviética e de Cuba sobre Ango
la,

.

Até à divulgação da nota

oficial, já à noite, o Itamarati

recusava-se a fazer qualquer co

mentário ou prestar informações
sobre o problema de Angola e a

.

verdadeira situação do seu en-

ç arregado de negócios em Luan

da.
Mesmo diante dos motivos

indicados para justificar' a cha

mada do ministro Ovidio de

Mello a Brasília, o afastamento
do encarregado de negócios, em
princfpío, atende aos desejos de

uma corrente .do governo que

preconiza o congelame nto das

relações com Luanda até que se

defina o grau de participação e

influência que soviéticos e cuba

nos irão desfrutar junto ao go
verno de Agostinho Neto.

Brasília (AJB) - Um banco das operações do Depar
tamento dePolícía Federal, .durante 1975, apresenta um

sensível aumento na apreensão de cocaína - 40. quilos -

ou seja, -250 por cento a mais que no ano anterior, além
de 60 toneladas de maconha, diminuição nos casos de
psicotrópicos enquanto cresceu o consumos ,le LSD. O
derrame de cédulas falsas' de Cr$ 100 e de dólares, em
Brasília, num montante de 58 mil 500 dólares, contraban
do maior de uísque e cigarro e a adoção de novo modelo
de passaporte, mereceram destaque.

As informações foram Qfestãdas ontem em entrevista
'coletiva, pelo diretor do 1iJFR, Coronel Moacyr Coelho e

uma equipe de assessores, chefes das divisões de entorpe
. centes, Decio Vives, de contrabando, Sr. Pedro Guedes, da
Censura Federal, Rogério Nunes, da Polícia Marítima,
Aérea e de Fronteira, CI osivis Ariconi, I

A maconha continua liderando o mercado de drogas,
sendo a mais difundida, inclusive pelas facilidades encon

tradas na obtenção do produto. Ela é largamente cultivada
no Norte, Nordeste e Centro-Oeste, figurando o Estado do
Maranhão como o primeiro fornecedor do país. Este ano

'foram apreendidas 60. toneladas. ,

As e.statística� apresentam diminuirão na quantidade I

apreendida de pS1COtroplCOS e anfetarmnas de modo geral,
4D mil unidades este ano, para 174 mil em 1974 e no.
mil em 1973. Em contrapartida, houve um sensível
aumento de consumo de LSD, das drogas, a mais diffcil
de S6r interceptada pelas técnicas utilizadas no tráfico, e o

efeito prolongado de uma única dose.
'

.

Em dados comparativos dos três últimos anos, o DPF
mostra a incidência de drogas no Brasil.

DROGA
Maconha
Semente de Maconha
Plantio de Maconha
Cocaína
LSD
Psicotrópicos
Opiácios

1913
4.052 kg
13

1.753· (doses)
170 mil unido

1974 1975
, 27.857 kg 60.137 kg

3.430 kg 314, kg
.19 .;$6
14 kg 40 kg
259 (doses) , 3.314 (doses),
174 mil unido :40 mil UlOO.
- 1 dose de morfina,

As realizações dá

Previdência em 75
Brasília - o ministro da Previdência, Nascimento e

Silva, na mensagem que dírígu a todos os beneficiários da

Previdência Social, afirmou ontem que a política de

previdência social do governo está voltada para a universal i

zação paulatina do-campo de aplicação, aprimoramento do

sistema e melho ria do atendimento".
N> seu pronunciamento, o ministro Nascimento e Silva

assinalou que entre 'as realizações de 1975 destacaram-se a

instituição do sistema de contagem recíproca de tempo de

serviço público -federal e atividade privada, instituição de

benefícios de previdência social em, favor dos empregadores
rurais.

É a seguinte a mensagem do -ministro Nascimento e

Silva:
"Ao findar o ano de 1975, o Ministério da Previdência e

Assistência Social saúda os beneficiários da' Previdência
Social, objeto da permanente atenção do governo, cuja
política específica, tio setor de, seguro social, assistência
médica e assistência social, está voltada para (! universaliza

ção paulatina' do campo de aplicação, aprimoramento do
sistema e melhoria do atendimento.

Deu-se prosseguimento, durante o exercício, ao estudo

de planos e projetos conducentes ao aprimoramento do
nosso sistema de previdência. e assistência social, daí

decorrendo, entre outras, as seguintes medidas legislativas:
extinção das contribuições sobre os benefícios em manu

teção e da' suspensão da aposentadoria quando do retorno à
atividade (lei n o. 6.210, de 04/06/75) .ínstltuição de

sistema de contagem recíproca de tempo de serviço público
federal e de atividade privada, para efeito de aposentadoria
(lei no. 6.226, de 14/07/75); caracterização dai situação do

aposentado pela previdência social que volta ao trabalho é

do segurado que se vincula ao regime da previdência após
completar 60 anos de idade (lei no. 6.243, de 24/09/15);
instituição de benefícios de previdência social em favor dos

empregadores rurais e seus dependentes (lei nol 6.260, de

06/11/75). .

Por outro lado, extenso programa d e trabalho foi

executado nas instituições vinculadas ao MPAS, principal
mente' no lNPS, com vistas à expansão e desburocratização
dos serviços, produzindo sensível melhoria na qualidade e

amplitude da 'proteção social dispensada aos beneficiários
em regiõesantes carentes de instalações adequadas...

Como titular da pasta da Previdência e Assistência

Social, setor do governo cujas atribuições guardam estreita

relação com' o espírito de fraternidade e solidariedade

_ humana que caracteriza a data máxima da cristandade,
formulo a todos os segurados e respectivos dependentes os

meus melhores votos de um alegre Natal e de um ano novo

cheio de paz e felicidade".

Atestados médicos nas Braga, da Educação, suspendendo a validade desses

atestados, foi "altamen te benéfica" porque o mais
importante é acompanhar, a çriança do ponto de vista

sanitário, realizando os exames que são necessários e

mantendo-a soo vigilância".
O Ministro Almeida Machado está preparando '0.

balanço das realizações de sua pasta e das : metas a que
se propôs durante o ano de 1975. Além do Pl�o
Nacional de Imunização. contra a meningite, que foi
uma das metas vitoriosas do Ministério, a interiorízação
da Medicina, a descentralização das campanhas de

erradicaçãos " o controle da esquistossomose em diver
sos pontos do país foram também realizações do
Ministério da Saúde neste ano,

escolas foram revogados
Brasüia - o Ministro da Saúde, Almeida Machado,

considerou ontem que os atestados de saúde exigidos
pelas escolas para matrícula são um incentivo à

corrupção, "jã :

que na maioria dos casos eles não

atestam a condição real' de uma criança, e são

puramente graci6sos"�'
.\

Para o Ministro Almeida Machado, a Portaria Inter

ministerial, assinada juntamente com o Ministro Ney
------_.- . __ .... _ ....._._----

._--'--------------------------

Até qu�enfi p.mdútO
chegou.!

/

Panchito tinha sido contratado há alguns meses para ser mascote da nossa empresa.

E deveria participar de um anúncio comemorativo

do Dia Mundial da Propaganda, em 4 de dezembro passado.
. \

Ele foi escolhido porque se comunica muito bem com o homem, que considera seu melhor

amigo. Além disso, Panchito tem muito prestígio entre as crianças e adora brincar com elas.
.. � ..

Acontece que ele não pôd_e chegar a tempo
porque ainda precisava cumprir alguns compromissos no exterior.

,

Tivemos-que aguardar a sua chegada �ara publicar O nosso anúncio.
Mas foi melhor assim.

Porque agora estamos aproveitando também a oportunidade para desejar a todos os

clientes, amigos, parentes, vizinhos e à gent� boa de Santa Catarina, um belíssimo

/Natal e um 1976 melhor que a expectativa.
E isso com o apoio total do Panchito, o único

cachorrinho Basset Hound do Brasil que trabalha em agência de propaganda.

nnoano,

morketing
propoqondo

'if. '
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Comércio quer 'capital de
\

Em 78 SP

volta a ter
,

boa colheita

de café

Economista
critica Codevasf

Emprego no Uruguai é
cada vez mais dificil

giro. com recursos dos

depó�itos para import'aç6es
Nos últimos cinco anos porário de muitos operários

houve no Uruguai leve dimí- e agravou-se o problema de

nuição .dosdesernprego, mas quem procura trabalho pela
cada vei são menores as primeira vez.

oportunidades de trabalho Faroppa, em artigo publi- Salvador -. O economista

para os jovens que buscam cado no jornal "EI Dia", Vitor 'Athaide Couto, pro
emprego pela primeira vez, afirma que, sem querer di- fessor de "análise da econo- .

segundo análise do contador rnínuir a. importância das
.

..

Luis Faroppa, um dos mais restantes dificuldades da e-
mia brasileira na Universi-

destacados economistas do conomia uruguaia, "o pro- dade Federal da Bahia fez

país. blema principal é acucar o- severas críticas à atuação. da
No estudo e consequente cupação para nossa juventu- Companhia de Desenvolvi-

COme ntário, surgidos da. de".) mento do Vale do São Fran-
comparação de índices cor- Analisandos as cifras ofí
re sp o n dentes ao último ciais o economista afirma
quinquênio, Faroppa afirma que os jovens que desejam
que "o crescimento 'da 'mas-· começar a trabalhar consti
sa trabalhadora é muito Ien-. tuem uma proporção cres

to e consequentemente o é cente do total de desempre
também o aumento do volu- gados.
me .de gente que depende Em 1963, 16,7 por cento
daqueles que trabalham. da população desempregada

Em princípios de, 196Q, em Montevidéu era consti-
375 mil pessoas de cada mil tuída de jovens que procura
compunham a população a- vam sua primeira ocupação.
tiva, cinco anos depois a � percentagem subiu a 31,4
cifra elevou-se a 386 por por cento em 1968 e a

mil. Em 1970, de cada pes- princípios de 1975 chegou a

soa ativa dependiam 1,66 40,8 por cento. to. considera muito elevados

inativos, em média, e a prin- Os dados se referem so- os investimentos públicos
cípios deste ano houve leve mente a capital. Não há voltados pata a produção na

Idiminuição, para 1,59. cifras oficiais disponíveis so-

b aí região do São Francisco d,e .r

Se bem que durante o re o interior do p s, mas

período houve um aumento na semana passada o presi- melão; uva, melancia, e tri

do desemprego, trabalhou-se dente da Federação Rural, go, por exemplo, entendeu
maior número de horas e Walter Paces, ao denunciar do que "o mais correto sena
estendeu-se também a regu- que "os melhores técnicos 'o governo desenvolver um
laridade dos dias deI traba- . em pesquisa emigraram no f tid d

.

lho, houve algumas exce- país", disse também que se
' ,:S orço no sen .�. e m�re

ções: acentuava o exodo da juven- mentar a produtividade de

Aumento e desemprego tude do campo para as cída-. culturas tradicionais como A disponibilidade de ca-

empresarial, estendeu-se o. des, abandonando as tarefas feijão e algodão ou então pital através de programas
período de desemprego tem- agropecuárias. incentivar a caprino-ovino- gov.ernamentais de desenvol-

"

cultura e a pecuária". vimento, a disponibilidade
Vitor Couto, que esteve de grandes faixas de terras

recentemente visitando a re- devolutas e' sem legalização
gião, denuncia que os pe- e a mão-de-obra barata e em

quenos produtores estão de- grande quantidade são o s

sampa rados e m termos d fatores que têm favorecido a

assistência creditícia e afir- expansão da pecuária no la-

'.ma.que as grandesempresas do baiano das margens do

agroíndustriais que vêm se São Francisco, constituindo
instalando na área tendem a se na maior força de desen

provo car o desaparecimento' volvímento da área nos últi

.contínuo da pequena pro- mos anos ao lado de grandes
priedade, intensificando projetos de plantio de cana

'consequentemente o êxodo de-açúcar, observa o econo-:

rural ou o aparecírrento dos mista.

por sofisticação
chamados "bóias-friãs": "o
homem é' desalojado da fer

ra que ocupava há anos e

passa a ser "o homem é

deslojado da terra que ocu

pava há anos e passa a ser

empregado do grande em

presário", sintetiza.
O procedimento de gran

des pecuaristas na região do
SãO' Francisco é,. no enten-

São Paulo - O Estado de São
Paulo só vol tàrá a ter uma co
lheita razoável de café em 1978,
pois esta matéria prima )estásendo plantada na recepa, 'com
uma brotação falha. O ideal
seria o replantio total dos pés de
café, 6 que traria uma grande
colheita. O confisco cambial
congelado, como promete o Sr.
Camilo Calazailas, é· um desestf-

\ mulo para o.produtor", afinnou
onteem o Sr. Salvio de Almeida
Prado, presidente da Sociedade
Rural Brasileira, :

Explicou que os produtores
de café não estão abandonando
a lavoura, "mas estão plantando
milho no meio dos cafezais, que
por Isso-terá um aumento consi
derável na sua área de plantio no

Estado, o milho está sendo plan
tado ao lado do café". '.

No Paranâ, segundo o Sr.
Salvio de Almeida Prado, "a

situação é diferente, com os

cafeicultores plantando soja. À
cultura desse Produto no Pará
deverá ser 25% superior à do
ano passado.

Apesar disto, os lavradores
estão tendo algumas dificulda
des" pois a chuva 'intensa tem

'

provocado a erosão, o que des
troí as plantações".'.

.

- Quanto ao café, o Banco
do Brasil está cedendo financia
mentos no interior do Estado,
mas para até 10 mil pés, quando
asquantia é superior, a hipotéca
da Fazenda é exigida, o que
causa um mal estar",

- O produtores não estão
sentindo dificuldades agora, mas
no início do segundo semestre
do próximo ano. É:que haverá
um aperto, pois sem colheita,
como o agricultot vai fazer para
pagar os financiamentos. Não
haverá colheita e crédito", afir-

São Paulo' - O financiamento do capital
de giro das pequenas e' médias empresas
comerciais a partir dos recursos provenien
tes das importações, depositados obrigato
riamente no Banco Central do Brasil, é uma
sugestão que a Federação e o Centro do
Comércio do Estado de São Paulo está
encaminhando ao Ministro da Fazenda,
Mário Henrique Simonsen, com objetivo de
consolidar a posição das empresas comer-
ciais do país. .

O presidente em exercício das entidades
do comércio paulista, José Edgard Pereira
Barretto Filho, considera que o total dos
recursos destinados ao comércio não deve
ser inferior a 40% do total dos depósitos
compul-sórios gerados pelas necessidades de

imJ'?rtaç��s.. Atualmente,. o v?lume de'
credito dirigido ao comércio esta ao redor
de 25% do total de empréstimos ao setor'

privado, percentagem considerada insufi
ciente para o setor comercial.

Um' estudo da assessoria econômica da

Fcesp-Ccesp considera a possibilidade de
haver uma disponibilidade mensal, em de
pósitos, de 500 milhões de dólares, ou seja,
de Cr$ 4 bilhões 500 milhões, consideran
do-se que em 1976,seria mantido o mesmo

volume de importações deste ano, no valor
de' 12 bilhões de dólares. Deste total,
calcula-se que metade seja de bens indis
pensáveis ao país, sobre os quais não
incidiria o depósito compulsório. Os restan
tes 6 bilhões de dólares gerariam, portanto,
uma disponibilidade de crédito' mensal de '

500 milhões de dólares.
L Como' o comércio varejista não tem

condições de fornecer duplicatas como

garantia de empréstimos, torna-se necessá
rio a adoçãosde outras formas para a análise
de concessão de fmanciamentos pelos ban
cos, como por exemplo a capacidade de
faturamento da empresas", ressaltou o Sr.
José. Edgard Pereira Barretto Filho. .

cisco ..:.. . Codevasf - que
segundo ele estaria criando

privilégios para adoção de
uma tecnologia sofisticada
.vísando

_
o desenvolvimento

der d o economista, ainds
mais lesiva. Afirma que além
d� fato de se apossarem de

vastas áreas de terra; expul
sandó os pequenos proprie-'
.tários, eles costumam esta

belecer com a sua mão-de
obra um acordo pelo qual
ela fica com uma faixa de

de culturas pouco c6�un s

na região como melão e uva,

"levando centenas de peque
.nos�gricultores -à ruína",

Assessor econômico da

Federação da Agricultura do
Estado da Bahia, Vitor Cou-

terra coberta de mata por
doi� anos ao fim dos quais
terá que deíxaá-la com plan
tio de capim. Isto vale dizer

que não díspendem um tos

tão para o processo de d es

matamento e plantio de ca-
.

pim embora tome financia
mento oficial para isso.

Campanha 'para a'trair capital'
do' Ce\ntro -Sul paro Nordeste

- Conseguir uma associação' crescente
entre capitais do Centro-Sul e do Nordeste
paraplicação nesta última região é um dos
-principais objetivos do "balcão de investi

mentos para o Nordeste", cuj� lançamento
o governo anuncia para março próximo,
segundo o coordenado r de assuntos espe
ciais do Ministério do Planejamento, Miguel
Colassuono.

Para Colassuono, a presença do empresá
rio local nos' empreendírrentos sobressai
corno fator de grande importância para o

êxito d e uma política de investimentos

-para o Nordeste, dado que tal empresário,
além de conhecer melhor que ninguém as

. peculiaridades da economia region al, há de

ser. o maior interessado no _jxito dos

projetos de que participa na região.
No "balcão de investimentos" - diz

Migu el Colassuono - os empresanos do
Ce ntro -Sul terão acesso a ofertas de aplica
ção no Nordeste devidamente analisadas
em todos os seus aspectos, com estudos dos

perfis industriais e de localização; em fim
ção da ocorrência de matérias-primas, de

oferta de energia, estradas e disponibilidade
de mão-de-obra, bem como sobre ativida

des complementares. 1

Tais trabalhos continuarão a ser realiza

dos pelas agências regionais de desenvolvi-
, .'

mento ou de financiamento, corno a Sude-
nel ou à Banco do Nordeste, com a colabo

ração .
dos .governo e empresários locais,

assumindo a atividade federal a característi
ca' de uma "bolsa" ou de uma central ,

�destinada a divulgar e a promover entre os

interessados as oportunidades vantajosas de

investir na área.

.

Sudene recusa
. ,

projeto da Pllilips
mou., :

A direção da Philips em São Paulo evitou manifestar
-se com detalhes sobre a recusa da Sudene em aprovar '

um projeto de sua subsidiária no Nordeste, no final da

semana, mas espeta a decisão final daquele órgão· no
início do pi6x�o ano, "quando'o projeto da Philinorte

poderá voltar a pauta de reunião do Conselho Deliberati
vo da Sudene", informou a empresa.

Para a Philips, a Iníciativa da Sudene "foi um

procedimento normal dentro da'sistemática estabelecida

para a aprovação de projetos que lhes são submetidos e
\

de acordo com. as informações oficiais, nosso projeto
deverá ser considerado' a luz do que 'estabelece o

'Decreto-Lei L,!28, diploma legal recentemente aprovado
e cuja regulamentação ainda não foi publicada".

.

,

'

Surpreendendo inclhsive' seus técnicos a Sudene reti
rou, sexta-feira última, da pauta para aprovação, três

projetos industrias: o da Philips Eletrônica do Nordeste,
Cerâmica Martini do Nordeste e Cia. Nacional de

ferramentas, correspondentes à cerca de C!,$ 950 mi

lhões, O projeto da Philips previa Cr$ 122 milhões-de
investimentos fixos,

,

Ex�diretor do IBDF pesquisa
perque da Serra deTabuleiro COBRASE - ESCRITÓRIO JURíDICO

,DE COBRANÇAS
Dr, Aliatar Farias de Medeiros

Advogado Responsável'
OAB/SC �.956- CPF 070.287.769

.

., ,

xiliará os técnicos catarínenses na elabora
ção do Plano Diretor do Parque da Serra do
Tabuleiro.

Omtem: pela man hã, juntamente com c

coordenador de' Meio Ambiente, Padre
Raulino Reitz e assessores, visitou a locali
dade de Pinheira, constatando que a preser

,

vação: da flora, restinga' e dunas será uma

amostra que dificilmente se encontrará no
.._---------_....;...... -.

li toral brasileiro.
.

À tarde,' em' entrevista coletiva q ui
concedeu à imprensa, Alceo 'Mignanimi,
disse que a ãrea reservada para o Parque da
Serra do Tabuleiro representa um grupo dê
diversos ambien tes naturais, cuja ímportan
cia capital só à futuro poderá avaliar.

A convite do secretário da Tecnologia e

Maio AmbienteAugusto Baptista Pereira,
encontra-se em Florianópolis, o engenheiro
agrônomo Alceo Ma gnanimi, chefe da Diví
são de Reservas, Biológicas e Estações Expe
rimentais da Fundação Estadual de Enge
nharia do Meio Ambiente do Rio de
Janeiro.
Permanecerá em Santa Catarina durante
três dias, debatendo com os assessores da
Setma aspectos e problemas que envolvem
a área destinada à implantàção do Parque
Estadual da Serra do Tabuleiro.

Com sua experiência em administração
de parques, como ex-diretor do Departa
mento de Pesquisas de Conservação da
Natureza, do IBDF, Alceo Magnanimi au-

Vi�radores
Eletro,Gasolina

Diesel : 1
Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 20. andar -

conj. 214 - Telefone 22-1354 - Flo�ianópolis - Santa Cata

rina.

FLORIANOPOLIS .:

Rua 7 c;le Setembro, 11

Fone: 2239

JOAÇ'ABA
Av. Barão do Rio Br.nco, 4211

Fone: 1286

GALPÃO DE ALVENARIA 1.000 m2

RADIO DIFUSORA
/1962' 1975"

13 ANOS DE
POPULARIDADE

E BONS SERIVICOS
CRICIÚMA-SC.

Aluga-se na Rua Santos Saraiva. no. 1135 - Estreitá -

Tratar com Fones. 44-1537 Sr. Ony.
'

.'

,

•...
.............__.,..,....

. \
"

MPR��SANTO ANJO ÓA GUARDAÚ-n�.,
HORARIOS \

EMPRESA SANTO ANJO DA GUARDA LTOA.
Agência Centro: Fone - 22-2172 - 22-3682
Agência Estreito: fone - 44-2935
De FLORIANÚPOLlS para .'

P. Lo'pes - Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá -

Sombrio - S. Rosa - Mampituba - Osório e P. Alegre
6,00 - 12,00 - 18,00 - '20,00 e 24,00 horas.
De FLORIANÚPOLlS à p, Alegre: DI RETO 22,00 horas
De FLORIANÚPOLlS à P. Alegre: CARRO LEITO 22,15.
horas

' ,

. De FLORIANÚpoLlS à Criciúma: 6,00 - 7,00 - 8,30 -

10,30 - 12,00 13,00 _. 14, i 5 - 15,00 -, 18,00 - 20,00 -

21,30 e 24,00 horas,
'De FLORIANÚPOLlS à Tubarão: 6,00 - 7,00 - 8,00 -

10,15 - 10,30 - 12,00 - 13,00 - 14,15 - 14,30 - 15,00 -

,

15,30 - 16,15 - 17,30 -18,00 - 20,00 - 21,30 - 22,15-'
e 24,00 horas.

.

De FLORIANÚPOLlS à laguna: 6,00 - 6,30 - 10,00 -

12,00 - 14,00 - f7,15 - 18,00 - 20,00 e 24,00 horas,
De FLOR.lANÚPOLlS à- Imbituba: 6,30 ---.9,40 - 10,00-
14,00 - 17,00 e 18,00 horas.
De FLORIANÚPOLlS à Imaruf: 16,45 horàs.

.

Q� F!-ORIANÚPOLlS à lauro Muller: 10,30 e 14,30 hor�.'

i

�
,

j
,

f

r----------_-..------.-----

� HUDOERSfHLD�f.Jl.
,

,

.

. I

RUA f'RA:-.i( 1:-,\ () rULENTIN0.48�CENTR()

CONFECCIONA-SE OljALOUER TIPO DE CHAVEAs CASAS HUDOERSFIELD espera a sua visita
para escol ha dos seu's 'presentes de tecidos -para este

'Natal. O maior e methor <estoque da cidade, por
preços sem igual"

CREDITO NA HORA, PARA PAGAME'NTO EM 5
V'EZES SEf'VI QUALQUE R ACRESC,IMO

,

,

CASAS HUDDERSFIELD DIFfCJL DE PRO-
NUNCIAR' - FACI L DE ENCONTRAR

N·O ENDERECO NOBRE DA'C'IDADE
.

,

.

'Rua Felipe Schmidt, 2"
Aberta até as 2�,OO hor�s

Represe·ntações Herzmann Ltcl.a.:.
co�gr.atula-se com seus 'amigos, clientes e fornecedõres
desejando-lhes um Feliz Natal e um Ano Novo repleto de alegrias.

Dezembro/75.
I
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Com este time o Cupido foi campeão estadual. Agora vai ter que começar tudo de novo.

Muitos querem a volta
do Cupido. Para quando?

Depois de quase um ano inativo, fala-se .

da volta do Clube do Cupido; atual cam
peão _ estadual. de futebol de salão. Exata-:

mente no período em que o estadual de
1975 é decidido, existe um esforço por
parte de alguns dirigentes e atletas para

promover a volta do "Clube da Flexa" as

atividades do salonísmo catarinense. O atle
ta Tamino e o dirigente Borges, não escon

dem li decepção de verem a agremiação
ausente das competições oficiais e por isso
estão tomando a iniciativa para' um movi
mento visando reviver a tradicional agre
miação do salonismo catarinense.

:Na verdade, quem mais sofre com a.

'ausência do Cup ido é o presidente João
Lúcio Baracuhy, enquanto Édio Nunes
afirma que não dispõe de tempo suficiente.
para cuidar dos problemas do clube, mas
não concorda quando lhe perguntam se o

"Clube da Flexa" morreu: "continua mais
vivo do que nunca, continua sendo repre
sentado junto à Federação Catarinense de

Caça Submarina".

A extinsão do Cupido deveu-se a proble:_,
mas financeiros, segundo seus dirigentes.
Mas segundo Tamino, que atualmente é
atleta do Clube 6 derJaneiro, ° problema
não foi bem esse:

.

- O problema da inatividad e do Clube'
do Cupido deveu-se a (alta de tempo dos
atletas e dírigentes, principalmente, para
uma dedicação mais acentuada. É obrigató
ria a participação da. agremiação nas três

.

categorias - infantil, juvenil e adulto - e
I não temos gente suficiente para este traba-

.

lho.

Enfatizou Tamino que o Cupido é um

clube' diferente, viveu semp re em tomo do

esforço dos dirígentea :e,-,itlé_t.a.�, ..,!ll�m.�de
pequeno quadro associ�iti�6: "�O'�fnst1túto
de Educaçãe e o Colegial e xiste uma

renovação automática dentro do próprio
colégio, enquanto o Besc está apoiado num
potencial financeiro".

ESTRUTURA
A e strutura do Clube do Cupido foi

�mp te baseada -n o apoio de Baracuhy,
Edio, o treinador Meira e alguns atletas.
Eles desenbolsavam todas as despesas do
clube, nas três categorias e ainda financia
vam as viagens e estadias para os jogadores

, menos favorecidos, além de utilizarem seus
próprios veículos durante as dispu tas do
certame estadual. O clube, em várias opor
tun idades, esteve propenso a encerrar suas

atividades, mas sempre restou nos dirigen
tes a esperança de encontrar uma solução
para os prob lemas financeiros da agremia
ção.

Após a conquista do campeonato esta

dual, chegaram a conclusão que o time não
tinha mesmo condições de continuar e foi
então que decidiram parar.
EA VOLTA?
O Clube do Cupido deve voltar, mas não

se sabe quando. Pelo menos esta é a

opinião de Tamíno, que· afirma que em

1976 ainda não será possível. Associados,
atletas e dirigentes confessam a necessidade
de reviver o Cupido, mas para Tamino está
.faltando alguém para liderar este movimen
to.

- No momento só existe a vontade, não
existe nenhum movimento neste sentido,
não se está trabalhando para isso. Mas de
uma coisa e u estou certo. Pretendemos
voltar com base, estrutura, manter a mesma'
imagem. Voltar é fácil, agora voltar Gomo
antes é que torna-se difícil. O Cupido está
fadado a ficar mais um ano inativo, atuan
do somente na caça submarina.

O interessante
é

que todo o grupo que
forma o Clube d o Cupido manifesta a

necessidade da agremiação voltar, mas nin

guém toma a iniciativa. Uma coisa é certa,

quando surgir um líder para -ativar -este
movimento, haverá uma soma. de esforços
de todos. Há até quem diga que Baracuhy
está disposto a se tesponsabilizar com as

categorias inferiores. Então tudo ficará
mais fácil.

.

. �

Futebol
de "salão",
Decisão

inicia sábado
Em reunião da Federação

Catarinense de Futebol de
salão.na segunda-feira à noite
ficou decidida as datas para as

finais do Campeonato Esta
dual de Futebol de Salão. A

princípio os jogos seriam
decididos no final da sema

na, atendendo a solicitação
do representante de La ges, a

equipe juvenil do Clube Ça
ça e Tiro. Mas esta decisão
não agradou os clubes de

Florianópolis, Instituto Es

tadual d e Educação, Besc

(adulto) e AD Colegial (ju
venil). Assim sendo, a HCFS
achouUIm forma de terminar o
certarre antes do final do ano,

indo ao encontro do interes
se das agremiações classifica
das.

.
No d ia 2 7, . sábado, às

19h30min, a AD Colegial,
no ginásio Ivo Silveira, faz a

primeira partida da decisão
contra o Clube Caça e 'firo,
pela categoria juvenil. Para
não deixar que esta partida
ganhe o desinteresse do

publico, a Federação pro- :
gramou para este dia; com'
início às 20h3Ornin, o pri
meiro jogo adu lto, entre Ins

tituto Estadual de Educ ação
e Associação Besc. No do

mingo haverá somente um

jogo, no juvenil, quando se

rá conhecido o campeão,
, A partida que vai decidir

o título do estadual adulto
de salonismo será disputada
na s e g u n d a-fe ira , às
20h30min. O campeonato
será decidido nesta data de

qualquer forma, pois se ha
ver um empate, forçará uma
prorrogação de 20 minutos;
se persistir um empate o

cámpeonato será decidido

por penalidades. Atendendo
a solicitação dos clubes, a

FCFS não realizará o segun
do jogo (adulto) no dornin

go, 'temendo a falfà cfé 'pú
blico no Ivo Silve ira, quan
do a maioria dos torcedores

preferem a temporada de'

praia.

iniciativa esta que conta

com integral apoio da rede
hoteleira.

nato de 1975, 0U ainda em

outras federações nacionais
ou estrangeiras. O prazo pa
ra encerramento das inscri

ções será dia 15 de janeiro,
num máximo de 22 atletas

por equipe.
A exemplo do que já

aconteceu na Copa Arizona,
o diretor d a DA, Moraci
Gomes, já se colocou à dis

posição dos promotores,
oferecendo os árbitros que
cursaram a escolinha do juiz
Luiz Carlos Bezerra, para
dirigir as partidas.

Futebol de praia.
Convite aos -peladeiros»

Também neste Natal e durante todo o
ano novo, achamos que você e sua' cidade
merecem o melhor.

No campeonato não po
derão se inscrever agremia
ções com denominação de
firmas comerciais, mas estão
sendo convidados clubes de
todo Q litoral catarinense.
Não poderão participar atle
tas profissionais e amadores
registrados por clubes calari
nenses, incluídos na divisão
de profissionais, e que te-

. nham . disputado o campeo-

Fone 44-2937.

!. ENQUANTO EXISTIR ALGUÉM CAPAZ DE AMAR A SUA CIDADE COM·TODAS
AS ·FORÇAS DA IMAGINAÇÃO, A ESPERANÇA CONTINUARA A BROTAR. .

Os "peladeiros" da Gran- ..

de Florianópolis terão COIl

dições de reviver as inesque
cíveis peladas do antigo

. Campo do Manejo, Largo 1'3
Maio (Praça da Bandeira) e

outros locais da ilha supera
dos pelo progresso. A DIRE
TUR, jornal "O ESTADO"
e TV Cul tura vão oferecer
esta oportunidade, c om a

organização do I Campeona
to de Futebol de Praia, a ser

disputado no mês de janei
ro.

Esta é a primeira promo
ção efetuada em Florianô
polis nesta mod alidade,
aproveitando a extensa área:
do aterro da baía sul, local
das disputas. A DIRETUR.
fará a terraplenagem da área

ai ser escolhida, com ilumi

nação própria, considerando
que os jogos serão disputa
dos à noite, em meio a

semana.

As inscrições serão aber
tas a participantes de qual
quer parte d o Estado, na'

DIRETUR, na Praça XV de
Novembro, mediante a ins-'

crição de 50 cruzeiros, para
a competição que terá início
em meados de janeiro.

O regulamento está sen

do elaborado pelos promo
tores, já em sua fase final, e
será divulgado pelo jornal
"O Estado" e TV Cultura,
no programa "Bola em Jo-

". -;,

go .

Nas partidas prelimina
res, serão disputados jogos
entre os hóspedes dos hotéis
da Grande Florianópolis,

TRANSPORTADORA·

""':LOJAQUEFALTAVANAILHA'
--

"..

/..
FÁCIL ACESSO - ESTACIONA��ENTO

TRANQ�ILO .

- BEM LOCALIZADA NO '

CORAÇAO DA CIDADE PARA VOCÊ ADQUIRIR
'

..

, roo» L1NHADE MAHRIAIS PARA SUA

, REFORMA OU CONS TRUÇÁO

BLUMENAU-ENSE LTDA.

PHILlPPI & elA
�

a casa dO construtor
AGORA PARA SUA MAIOR TRAQUILIDADE, NA

AV. RIO BRANCO No. 30 - FONE 44-1811

""'-------------------�-----
�

- �

. AGRADÉCIMENTO E CONVITE

PARA MISSA DE 7 gOlA

A família de JAMIL JORGE NICOLAU, agradece
a todos que a confortaram no doloroso transe porque
passou e convida os parentes e amigos para assistirem
a missa de 70; Dia, que será celebrada dia,24 do cor

rente, às 19:00 horas, na paróquia São João Evangelis
ta - Biguaçu, .

Antecipadamente agradece.

Com Filial em Florianópolis - SC, desde já

agradece a todos os clientes,
. desejando-lhes

um Feliz Natal e próspero Ano Novo.

Endereço: Rua São José, 376 - E_str!!ito.
\l:t�/' '·-Ofi_c-l �

.,. .

• CONSTRUÇÓES E
EMPREENDIMENTOS
IMOBILlARIOS S.A.

•

IJII COMÉRC:IO E
ADMINISTRAÇAO
DE IMÓVEIS LTDA .

"
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Avai, para viajar para
a América Central, quer
gara n tidos no mínimo
rooo dólares por partida.
Gutierrez já arrumou doze,
e as outras em breve esta
rão definidas, e no total o
Avai deverá trazer 190 mil
cruzeiros.

'* * *

Mas o que mais interes
sa a Salum é a possibilida
de de vender alguns joga
dores. "Sabe, aqueles 'que
a gente sente que é bom,
mas para jogar lá fora: ai,
poderemos trazer mais di
nheiro que ganharemos
com os jogos. Deve ser essa
nossa grande cartada, ven
der alguns, 'jogadores' . '

* * *

Interessante definição
deverá ocorrer no próximo
sábado. E que 'a Erusc con
vidou a Acesc para formar
um time de cronistas, com
que seu próprio time ioga
na. Uma difícil situaçao se

apresenta para Lauro Son
cini, escolhido como técni
co do time da Acesc. "e
que a Associação tem mais
de duzentos associados, e

todos costumam ser muito
solícitos nesse tlPo de a

contecimento". E que de
pois da partida, uma ChO

pada e um churrasco serão
oferecidos aos cronistas -

e não se sabe se a solicitu
de valerá apenas 'para. a
segunda parte da festa•.•:

* * *

o América Mineiro' sa
fou-se de um grande pro
blema. Em 75, esteve tão
ruim no Nacional que pe
sava sobre o clube a possi
bilidade de sua exclusllo
no campeonato. Mas o go
verno mineiro deu ao A
Tlético novo alento, devol
vendo um terreno de 215
mil metros quadrados que
havia sido confiscado ao

clube. Encravado em uma

das mais valorizadas áreas
de Belo Horizonte, a venda
desse terreno permitirá ao

lube .patIar suas dividas,
pnnctpats responsavets pe
la fraca atuação e baixo
nivel técnico de seu plan
tei. E isso at, mais um
clube sendo salvo por um
terreno.

* * *
' ..

Em São Paulo, foi ini
ciada uma atividade spio
neira no esporte. Vinte e

dois atletas amadores reee-

beram apoio para projetar
futuramente o esporte bra
sileiro. Sete empresas pau
listas assinaram na secreta
ria de Esportes com as

associações paulistas de
box, atletismo, voleibol e

basquetebol, contratos que
garantirão aos atletas de
até 20 anos, uma bolsa de
estudos - reajustável - de
Cr$ 1.500,00 mensais, du
rante dois anos.

Lançada pela secretaria
de Esportes no início de
dezembro, a campanha"Adote um Atleta' está
obtendo bons resultados,
segundo o secretário Caio
Pompeu de Toledo. O ob
jetivo da Secretaria é enca
minhar cerca de 20 atletas
em cada éategoría, "que
receberão treinamento in
tegal e intensivo no centro
de treinamento e pesquisa

I
da secretalia".

* * *

I
Um antigo sonho do,

presidente da Academia de
Tênis de Brasz7ia pa$SOU a

ser uma realidade e abre, a
partir do dia 19 de janeiro,
uma,'mova fase para os jo
vens tenistas brasileiros:
Carlos Alberto Kirm'ayr e

II Edsons !Y!andarino foram
contratados e começarilo a

dividir seu tempo entre'
torneios internacionais e
aulas no clube, 110 capital
brasileira. .

Idéia de José Farani,
Kirmayr e Mandarino, os
dois principais tenistas do
Brasil na atualidade, ini
ciam dia 19 de janeiro um

"curso de verão ", sendo os

professQres, em aulas diá
rias que contarão, além da
parte prática, com exibi
çi)es de filmes dos melho
reS jogo.� do mundo, proje
çãó de slides, treinamento
f/sicos;! PSicOlÓgico.1

L

tenista em

palácio
Cidade do �xico - O ído
lo mexicano do tênis, Raul
Ramirez foi abraçado pelo
presidente Luis Echeverría e

proclamado "exemplo para
a juventude mexicana", de

pois de ter vencido o norte
americano Jímmy Con nors e

eliminado os Estados Uni-,
dos da Copa Davis.

Ramirez venceu Connors
na partida final da série nor

te-americana por 2-{i, 6-3,
6-3 e' 6-4. o quarto, set
tinha sido suspenso no do
mingO' dev,ido à escuridão.

Echeverria recebeu Rami:
rez no Palácio Presidencial.
O tenista de 25 anos ainda
t!stava com as roupas com

que disputou a partida. "É I:>

maior triunfo de minha- car
rljira", disse Ra mirez. E

quando lhe perguntaram se

queria voltar a jogar com

Connors, respondeu: "Já ga
'Ilhei, e não me interessa
voltar a jogar com Connors,
isso é o que eu queria fazer
e é magnífico ter vencido"'.

O capitão da equipe nor
te-americana, Tony Trabert, '

decepcioirado com o resulta
do da série, reconheceu a

v itória do mexicano e admi
tiu que Connors cometeu
vários erros durante a parti
da.

Designado,
novo técnico

para a

"Celéste"
Montevidéu, � As auto

ridades do futebol uruguaio de

signaram 'ontem José Miria
"Chema "Rodrisues pára a dire

ção técnica da Seleção Nacional
e contrataram para assessorá-lo
o iugoslavo Vujadin Boskov. A

preparação tisica foi confiada a

Jorge Trigo.
Esta é a primeira vez que,'

mesmo. Sem compromissos inter
nacionais a vista, são designados
técnicos para a seleção "Celes-
te".

.

Rodriguez, que já trabalhou
por muitos anos no Paraguai,
assumirá seu posto em janeiro.
A Associação Uruguaia de Fute
bol contratou Boskov para ser

assessor permanente, no intuito
de modernizar o futebol local
que ultimamente tem sofrido
várias derrotas em jogos interna
cionais.

Boskov, de 44 anos, jogou
durante muitos anos como ata

cante em seu pais, na Itdlia e na

Sutça. Integrou 58 vezes a Se

leção da Iugosldvià, inclusive nos

, campeonatos mundiais de 1954
e 1958. De 1970 a 1973 dirigiu
a seleção de seu pais e no ano

passado foi técnico e campeão
nacional pelo De n Haag, da Ho
landa.

AI i enfrenta
-

o "Leão de
Flándres" em
fevereiro

,Nova Iorque:'" O campeão
dos pesos pesados, Muhammad
Ali, defenderá seu título no dia
20 de fevereiro do próximo
ano diante do Belgan Jean-Pier
re Coopmans, conhecido como

o "leão deFlandres". A notícia
foi dada pelo promotor Don

King, que se encontra em Porto

Rico, numa entrevista telefôni
ca.

San Juan parece ser o local

preferido. para King, que men

cionou ,também Las Vegas e

Paris. No mês passado, o pro
motor aíl11l10U que a próxima
luta de Ali seria contra o norte
americano Henry Clark, na Re
'pública Dominicana. Agora, se

for confirmado combate contra

Coopmans, a luta com Clark
ficaria para abril.

Em Porto Rico, no [mal de
semana, circularam rumores de
que estaria sendo negociada a

lutas Ali-George Foreman, King
negou esses boatos afirmando

que osprôximo grande desafian
te de Aline Ken Norton. Este
combate estã programado para
o dia quatro de julho.

'

No Belgancoopmans, ainda
desconhecido fora da Europa,
luta profissionalmente desde
1972 e tem um cartel de 20

vitórias, 12 delas por nocaute,
três empates e nenhuma derro
ta. Apesar disso, ele não está
incluído nos "ranking" do con

s§lho e da Associaçãc-Mundial
de Boxe, o que o impediria de
ser desafiante do campeão. Ca- '

so idêntico ocorreu com Chuck
Webner, que em março último'
enfrentou Ali, sem que o com

bate fosse reconhecido.

Echeverri'a
recebe,

..

Dumiense achou a atitude do Avai "muito engraçada ':

para' a Bahia po rque essa condição o atrapalhava.
Alegação destituída de qualquer valor, 1á que o torneio
era oficioso". '

� Outra coisa estranhada por Damiense era a

preocupação do presidente do Avaí com o Figueirense,
"Há pouco tempo Sa lum já havia dito que O Figueirense
se tivesse ficado aqui, ao invés de ir a Salvador, teria
lucrado mai s. Ora, esse é um assunto que só ao

Figueirense cabe decidir e julgar. Agora se preocupa com

o novo presidente - afinal, o que será que Salum pensa
que iremos fazer? ".

Balduino faz
exigências

para renovar
Por -não ser profissional, Balduino não tem vínculo

com o Avai, E no próximo dia ,31, terminará o prazo
para que o Avai renove sua inscrição como amador na

Federação Catarinense de Futebol. Para o clube, tudo
está certo e tem o Avaí até duas opções para prendê-lo:
a continuação como amador ou a remoção, de 'categO
ria.

Mas o problema é- com o jogador. Balduino ontem

esteve conversando com João Salum. Deram um pas
seiosaté o mercado, tomaram caldo de cana e perto das
12 horas, os dois estavam sentados numa calçada perto
da ex-Alfândega. Foi aí que houve O primeiro pronun
ciamento do Avaí para a permanência do jogador. João
Salum garante que está tudo certo e que "o baixinho
não vai sair do Avai. O Figueirense que espere, Sei que
cBalduíno quer luva, então vou dar uma velha do

Rubens. Vai ficar um pouquinho grande mas o baixi
nho pode guardá-la". '

'Balduino deu pouca importância às brincadeiras do

presidente. Ele' já afirmou que não, renovará como

ainador., Quer ser profissional de q profíssionalizar de

qualquer jeito"
- Chega. Já perdi muito dinheiro sendo amador.

Agora quero arrumar minha vida e para que isso

aconteça, só me tomando profissional. Recentemente o

Goiás queria me levar e .chegamos até a acertar

financeiramente. Mas não deu para me transferir, pois
era amador e tinha uma série de implicações. Agora
chegou a hora.

Na próxima segunda-feira. Salum, oficialmente fará
a proposta, do clube para sua permanência, como

amador ou mesmo com remoção de categoria. Balduino
está indeciso, mas desmente o interesse do Figueirense

Balduino ainda não sabe em que clube jogará em 76.

.
no seu passe.'

- Tudo que estão falando por aí é mentira, Não

recebi nenhuma proposta do Figueirense. Aliás, não

tenho vontade de deixar o Avai e nunca pensei nisso.
,

S6 tenho amigos no clube e entre a torcida. Fui saber
agora, que a filha do Chico Camarão se chama
Balduina em minha homenagem por causa do gol 'que
fiz contra o Juventus e que valeu, o campeonato
estadual de 73. Quero ficar, repito, mas vou exigir
alguma coisa.

Balduino, atualmente ganha Cr$ 3 mil. Ele ainda

não sabe quais as exigências que fará ao Avaí, Apenas
,

uma ele já deixou bem claro.
- Ainda não sei o que pedirei para .me profissíonalí

zar e continuaI:' no Avai. Apenas posso garantir que
vou querer aumento de salário. Esto'u ganhando pouco.

MINISTI:RIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DÉ RODAGEM
160. DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

AVISO
TOMADA DE, PREÇOS - EDITAL N� 45/75

0'161:>.Distrito,Roctoviário Federal, faz público a

quem interessar possa, que no dia 08 de janeiro de
,

,
. ,I -

1976, às 15:00 horas, à Rua Alvaro Millen da Silveira

/�o. 151, realizará abertu�a da Tomada de Preços, para
à -�xecução (fos serviços de acostamento em solo esta

bilizado, imprimação e tratanlento superficial betumi
noso simples, a; seremrealizados na BR-470jSC, entre
os Kf\1s 72 ao 92.

Maiores esclarecimentos, serão fornecidos junto ao

Serviço de Manutenção do 160. D;R.F.

Florianópolis, 22 de dezembro de 1975

ENGo. MIGUEL WOLK
PRESIDENTE'DA COMISSÃO

MINISTERIO DOS TRAI'JPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DE RODAGEM
16�. DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

AVISO' '

TOMADA DE PRECOS EDITAL N� 44/75

O 160. Distrito Rodoviário Federal, faz público' a
quem interessar possa,' que no dia 09 de janeÍFo de

1976, às i5:00 horas, à Rua Álvaro MUlen da Silveira
no. 151, realizará abertura da Tomada de Preços, para
serviços diversos' a serem ,realizados na BR-I0ljSC,
entre os Kms 202 ao 463,2.

Maiores esclareciinentos, serão fornecidos junto ao

Serviço de Manutenção do 1(;)0. D;R.F.,
Florianópolis, 22 de dezembro de 1975

ENGo. MIGUELWOLK
PRESIDENTE DA COMISSÃO

Depois das boas
.....

"

Intençoes, começam
-

as acusaçoes
Brasilia - Um jogo que

serviria para angariar dinhei
ro em favor de Jorginho
Carvoeiro e, ao mesmo tem
po, homenagear as autori
dades, está criando sérias
divergências entre os promo
tores, (representantes da
Fuga]'! e do Grêmio Brasi.

liense)l pois as duas partes
não Chegam a um acordo
quanto a renda. '

Para a Fugap, "o estádio
recebeu mais de 25 mil pes
soas", o que, levando-se em
conta o preço dos ingressos, -

Cr$ 25,00 - significa uma

arrecadação de Cr$ 625 mil.
Já os dirigentes do Grêmio
afirmam que a renda não
ultrapassou mesino os Cr$
205 mil vendidos na hora e

mais "uns Cr$ 120 mil ante-
cipados".

'

.

Um dos. responsáveis pelo
Jogo, o Sr. Rosalvo Azeve
do, dirigente do Grêmio,
fartamente documentado,
disse que a renda "é exata
mente aquilo que foi divul
gado".

- Combinamos com o

Gilbert Pereira, da Fllg�,
que 65 por cento da renda,
reverteria em benefício do
Jorginho e, 35 por cento, ao
Grêmio, Q, que seria justo
pelo risco tomado. Entrega
mos à Fugap 6 mil ingressos,
para serem vendidos no Rio
e' São Paulo totalizando to-
'da a receita, em favor do
jogador, garantindo-lhe as

sim, mais Cr$ 150 mil li
vres. Isto significa 60 mil
ingressos. Adiantamos ao

Senhor Gilbert Pereira, Cr$
210 mil para pagamento dos
cachês aos jogadores dassele
ção e Vasco, além de 69
passagens aéreas e hotel para
todos. '

Disse ainda o Sr. Rosalvo
Azevedo que Gilbert Pereira
'recebeu os Cr$ 210 mil,
dando um recibo por conta,
para, com o dinheiro pagar
os cachês dos jogadores..

Segundo o relatório' do
clube, osslados referentes as

despesass do jogo; são os

seguintes:
'

Renda computada no es
tádio: Cr$ 205-mil. '

Para o Figueirense,
o pedido doAvai foi

,

«urnagrande piada».
Ortiga permaneceu'mais tempo em Joinville do que se

esperava. E não foi possível saber sua reação ao pedido
feito pelo Avaí, que tenta conseguir jogadores do

Figueirense para sua excursão pela América Ce ntral,
Entretanto, a notícia foi recebida por vários diretores do

Figueirense como "uma grande brincadeira". A reunião
de diretoria ainda não foi realizada, o que provavelmente
ocorrerá logo após o Natal. "

O presidente do Figueirense foi a Joinville para tratar
da venda de publicidade no Orlando Se arpelli, era o que
informavam elementos do clube. E sua demora naquela
cidade ocorreu devido à existência de vários contatos a

serem feitos. Um dos mais importantes seria realizado
com a Tigre. Com essa empresa'o Figueirense pretende
realizar um contrato para manutenção das arquibancadas
metálicas - serviço que a Tigre realizaria durante as

férias.
Outras pessoas com quem Ortiga iria se encontrar era

com o técnico do Figueirense, que lá reside, e Cláudio

Wagner, que também estava em Joinville. Mls os dois;
v íajaram para Florianóp.olis antecipadamente, sem en.

contrar com Ortiga.
Na volta, Cláudio, Wagner 'passou por Itapema para

falar com Di, que passa suas férias naquela cidade, O

jogador ficou de vir a Florianópolis na tarde de ontem,
mas acabou não aparecendo. Dito Cola, que era esperado
na segunda-feira também ainda não apareceu, e talvez o

faça somente depois do Natal.
Tomás Chaves Cabral, cuja ausência adiou a reunião

de díretoría que seria realizada sábado, já chegou. E

ontem à tarde conversava com Dumíense de Paula
Ribeiro sobre a proposta do Avaí. Ambos chegaram à
mesma conclusão:

"O João Salum deve ter pensado que faria uma

grande brincadeira nos pedindo os jogadores. Mas acha
mos estranho esse tipo de graça, já que alguns pedidos
.nossos em outras ocasiões foram recebidos com ne�ati
vas, e ás mais estranhas alegações. Recentemente, chega
ram a dizer que Balduino era amador e não poderia ir

, Renda antecipada (in
gressos vendidos a firmas e

bancos): Cr$ 150 mil.
, Desconto ,para a Federa
ção Metropolitana de Fute
bol (a única entidade que
não abriusmão de suaparti
cipaçãc): Cr$ 2.295,25.

.
Pagamento dos funcioná

nos de uma firma 'lue traba
lharam como,portelros e bi
lheteiios: Cr$ 5.248,00..

Adiantamento a Fugap:
Cr$ 210 mil. '. '

, Passagens. aéreas (nos tra
jetos entre Rio, Brasília,
Rio São Paulo, Brasília, São
Paulo; Belo Horizonte, Bra-

'

sflia, Rio Belo Horizonte;
duas passagens para Pelé-SP
·BSB-SP; Porto Ale�e, Brasflia, Porto Alegre ão uti
hzaaas): Cr$ 96.03 ,00.

Total das despesass Cr$
463.580,00. '

- Tudo isso que mostra
mos, está documentado à
disposição das autoridades,
do Jorginho, dos jogadores
que atuaram aqui e da im
prensa, antes' de finalizar
mos as contas, já estamos
perdendo, pois teremos de
pagar o carro a quem ga
ilhou no sorteio - esclare
ceu Rosalvo Azevedo.

_

O dirigente pretende, in
clusive, processar criminal
mente o Sr. Ed&ar Cosme
que, segundo ele 'nos calu
niou publicamente no Rio".

O diligente disse que os

dirigentes da Fugap, Gilbert
Pereira e Ubirajara Mota, se

hospedaram no Bron Hotel,
por conta do clube, acompa
ilhados de um filho, o pri
meiro, e da mulher, o segun
ao.

� E, segundo me in
formou no Rio o Gilbert,
ainda, teríamos de pagar
mais 20 passagens aereas.
Isto foi um passeio de fim
de ano para,muitos; ,pois
não tem o menor sentido,
89 passagens para duas equi-
pes.'

,

O total de ingressos ven

didos ainda não foi compu-:
tado, mas afirma o dirigente
que "fora dos C� $ 205 mil,
não vendemos mais que Cr$
150 mil".

o paraninfo
_

I
r

do In,ter será mesmo
,

o Flamengo

Caixa Econômica Federa='

Loteria Esportiva
Resultado provisôrlo do Concurso-teste no. 266, apurada em
22/12175.
Total Ifquido a ratear - Cr$ 20.917,809,90" 234 apostas

ganhadoras com 13 pontos, cabe.ndõ, a cada uma

Cr$ 89.392,35.
Discriminação de apostas ganhadoras por estado:

Amazonas ..............•........... ' ..
"

;. 2

Bahia " .. ,
,

7

Bras(lia ............•...................... ',' 2

Esp(rito Santo ;
' 2

Rio de Janeiro
'

,....... 43

'Goiás
,

4

Mato 'Grosso .- . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 5

Minas 'Gerais '

, ; . ; ,25

Pará 2

Paraná :
'

'.................. 24

Para(ba ..

-

' '2
Piauí ',' r .; ••• : •••••••

'

••••••••••••••••• , •• 1
,

Rio Grande do Norte J ••••••••• ',. •• 1

Rio Grande do Sul ..••. '
,

12

Santa Catarina "
" , .•............. 9

São Paulo , . ; 93

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognóstico s Esportivos, haverá um prazo para apresentar

reclamação de 10 dias, a cont<lr de hoje, a qual deverá ser

, apresentada à rua Fúlvio Aducci, 1221, até o dia 1/01/75.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

Catarina s'ão os seguintes:
COD.REV.' No. CARTÃO
20-10006 1466692

20-10011 608446

20-30014 639199
20-10027 557701
20-1 0030 432.42a
.20-10058 319548
20-10074 262308

20-10081 94627

20-10077 224017

OBSERVAÇÃO: Para recebimento do� prêmios, os ganhadO
res deverão aguardar a ratificação ou retificação deste

resultado n,este jornal.
'

Porto, Alegre - O presidente
eleito do Internacional, Frederi
co Arnaldo Balve, confirmou
ontem que os Flamengo. será o

paraninfo na festa 'de colocação
de faixas do. novo campeão bra-'
sileiro, programada para o final

,

de janeiro. :

Embora as datas dos jogos
ainda não estejam determinadas,
Balve pretende acertar dois jo
gos consecutivos .entre Flamen
go e Internacional, um em Porto
Alegre e outro no Rio, com
renda para o clube local. Em
seguida, o .Internacional tentará
realizar mais dois amistosos com
o Fluminense. .

O Internacional foi convida
do oficialmente para participar
do torneio Ramon Carranza, na
Espanha. A direção do clube
gaucho 'pediu maiores informa
ções a respeito da competição,
mas antec�ou que tem interesse
em disputa-Ia. '

Para fevereiro, o Internacio-

nal já tem um amistoso acerta
do: contra o Atlético, na cidade
de Santa Bárbara, interior do
Rio Grande do Sul.

O ponta de lança Manoel,
devolvido pelo América, e o

quarto zagueiro Pontes, serão

emprestados ao Sport Recife.
Ontem o Inter emprestou dois
outros reservas para' o Galfcia,
da Bahia: o goleiro Gelson e o

zagueiro�dson.
Paralelamente as negociações

, com jogadores reservas, a dire
ção do departamento de futebol
está tratando. da renovação de
contratos' de alguns titulares cu

jos compromissos terminam no

início do ano.' Valdir, Paulo
Cesar e Falcão ficam sem con

trato em janeiro; Escurinho tem

'compromisso' até fevereiro e o

contrato de Lula termina em

março. O 'ponta esquerda já está
praticamente acertado para con

tinuar, conforme entendimentos
com o futuro presidente,
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São Pa ulo'(OE) - Quan
do os 58 a lunos da Escola

Básica João Gaia, de Luiz

Alves - uma pequena cidade

de pouco mais de sete mil

habitantes, a 36 quilômetros
de Blumenau - organizaram
uma excursão para São Pau-

, 10 não pensaram que fossem

se 'transformar em notícia,
passar 20 horas sendo pro
curados pela polícia militar,
e terminar sua viagem no

Batalhão Tobias Aguiar, as-

.sístíndo a uma demonstra

ção do Comando de Opera
ções Especiais.

A sua aventura começou
as 10 horas na segunda-feira,
quando �s dois ônibus da

Viação Rainha em que viaja
vam, e stacionaram na rua,

General Carn eira, esquina
com _a 25 de Março, para
deixar quatro dos cinco pro
fessores que acompanhavam
os formandos da 8a. série do
10. grau aí começou o de
sencontro.

horas nas proximidades da
rua General C arneiro, Hélio
dos San tos Lazzaris, profes
sor de português e responsá
vel pela excursão, resolveu

. se çomunicar com a Rádio
Patrulha e, depois, foi enca
minhado ao QG da Polícia
-Militar, Imediatamente os

policiais começaram a pro
curar os dois ônibus desapa
recidos. Os professores ti
nham certeza de que os rm

torístas, tinham se perdido
na cidade porque, segundo
Maria de Lourdes Rossi, se
cretaria da escola, apenas
um deles tinha estado em

São Paulo há dois anos.

a excursão para fazer com

pras tentaram culpar Rai

mundo Fiaconcini pelo de

sencontro: "foi ele quem
ficou conosco, tomando

.
conta. Os motoristas tam

bém foram mu ito bons e até

.

co nseguiram que a gente al

moçasse 'no restaurante do

Butantã".

Não chegou a haver de
sentendimento entre os Ilro
fessores pois os oficiais da

polícia Militar, assim que os

estudantes chegaram, foram
lhes mostrar as dependên
cias do batalhão' e, depois,
organizaram uma demons

tração do Comando de Ope
rações Especiais.
Antes, o comandante da

Polícia Militar, coronel
Francisco Batista Torres de
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grupo ter decidido voltar

para Santa Catarina sem avi

sar ninguém. E informava

que há anos acomp anha as

viagens de' turismo das tur

mas de 1 o. grau, ,sempre
com ônibus da viação Rai

nha e que nunca tiveram

problemas, nem mesmo nas

noites em que dormiram

dentro dos coletivos.
Ontem os professores fi

zeram várias ligações para
Luis Alves, Santa Catarina,
tentando evitar que a notí
cia do desaparecimento de

doiis ônibus com 58 estu

dantes chegasse à cidade de

Luis Alves, "pois as famílias
dos formàndos são gente
muito simples e ficariam de

sesperadas, imaginando, in

clusive, que os filhos estives

sem mortos".

.Melo, havia recebido os pro- cansados porque não canse

fessores e comunicado que guiam dormir direito dentro
os. estudantes 'tinham sido

'"
do ônibus. Por isso, enquan-j, .

encontrados, e�·J.t:tuáhtb 'teu- ,', to '(5S' piôfesstites
.

it1fotfua���'.'
tava acalmar uma professora vam que voltariam à tarde

que chorava. E convidou-os para 'Luis Alves, eles pediam
para almoçar com ele, junto para ficar no Batalhão To

cam os jornalistas, quando bias Aguiar, onde havia sido

foi comemorado o Natal. arranjadas acomodações pa-
APREENSÃO E CAN- ra todos. E uma das for-

SAÇO mandas chegou a dizer que
Os formandos da Escola preferia ti ma cama as de-

Básica Jo ão 'Gaia sairam de monstrações da Coe.
Luis Alves na tarde de sexta- O desencontro causou

feira, acompanhados de cin
co professores e uma serven
te do colégio. Depois de f6
horas de viagem chegaram a

Santos, visitaram São Vicen
te e ainda no sábado vieram

Dois ônibus que transportavam
58 estudantes e mais cinco

professores da cidade de Luis

Alves, SC, ficaram perdidos
durante 20 horas em S. Paulo.

4 dos 5 professores
foram fazer compras e se perderam A. solução

foi avisar à polícia.

para São Paulo. 'três motoristas da viação
Como fazem todos. o s Rainha a serviço do turismo

anos, os alunos organizaram Pérola.
uma excursão. Para isso; tra- Uma das professoras,
balharam durante vários me- Sonia Maria Lazzares, �ome
ses, promovendo festas e ou- çava a acreditar na manhã

tras atividades. de ontem na possibilidade
Durante' esses cinco dias, de um sequestro ou. de o

os estudantes puderam to-

mar apenas dois banhos: um
em Santos e outro em São

Paulo, na casa da irmã de
um dos professores. Um dia
dormiram no Morumbi, ou-

tro no Brooklin e na última
noite no Butantã, Sempre
dentro do ônibus, com ex- ,

cessão de alguns professores.
Em São Paulo, os estu

dantes visitaram o Zoológi
co, o Museu do Ipiranga, o
aeroporto e o Butantã. E

ontem se mostravam muito

a preensão tanto nos e stu

dantes, que foram obrigados
a ficar um dia no Butan tã,
como nos professores que se

separaram da excursão,

acompanhados de um dos

........

Onibus com alunos de Luiz
Alves se perdem em S.Paulo

Somente ontem as 11
horas eles foram localizados

pela: rota no Butantã. Pouco
antes, o professor Raimun
do Fiaconcini, que passou
quase um dia no Butantã à

espera dos outros c ompa
nheiros, havia procurado
uma rádio patrulha para co

municar o seu desapareci-
mento. Nesse momento as

Os professores que fo- informações se cruzaram e,
ram fazer comp ras, informa- as 13h45m os dois ônibus
ram à polícia quedeveriain chegaram ao Batalhão To
se encontrar .com os estu- bias Aguiar, escoltados pordantes as 11 horas, no mes-

um carro da RP e outro da
mo local. Entretanto, o pro- rota.
fessor que acompanhou os

alunos, Raimundo Fiamon- Os formandos, cujas ida
cini, disse que o encontro '," des variavam entre 14 e 19

'--fóTmãfêãdõnesse -mesmo anos, não se'mostravam nem"
horário, mas em outro local: um pouco preocupados, Mas
no Butantã. ficaram indignados quando

Depois d e esperar três os professores que deixaram

PAPAI NOEL É UMA DAS MUITAS ATRAÇÕES DO

CENTRO COMERCIAL ADERBAL RAMOS DA SILVA

- Cada vez mais integra
do na comunidade fiada

'nopo lltsne, o Centro Co

merciaI Aderbal Ramos da

Silva, numa iniciativa do

Grupo Hoepcke e Mague
fa, aliando-se aos festejos
natalinos, além da decore
ção alusiva em todo o pré
dio, trouxe um Papai Noel
que, na entrada da rua

Felipe Schmid t, em

"'st�nd" especialmente
montado, recebe os cum-.

primemos das crianças,
conversa' e distribui balas
para a meninada, durante

todo o dia.
Além da presença do

Papai Noel, são atrações
no Centro Comercial Ader
bal Ramos da Silva, no

momento, a Exposição de

Artistas Catarinenses e a

magnffica fonte luminosa,
de belo efeito.

Estas promoções, natu
ralmente, tem aumentado
o fluxo de visitantes, nota
damente turistas, que têm

procurado os estabeleci,
mentos comerclsis., ali lo
calizados e cujos 'prolirietá
rios afirmam terem reqls-

trado um movimento mui- alto conceito em suas espe
to além das mais otimistas cialidades.

perspectivas. Ainda aproveitando a

temporada de Veraneio,
várias empresas catarinen

sespromoverão, na Centro
Comercial Aderrbal Ramos

Na parte externa do

prédio, a .decoreçêo natali

na, principalmente à noite,
tem. atrafdo a atenção dos

da .Silva, uma Mini-Feira
transeuntes, pela sua ilumi- .

de Verão, com "stends" de
nação e colorido.

exposição e venda de seus

Ali já estão instaladas e artigos o que, por certo,
a pleno funcionamento, a serão mais um ponto de
Casa das Meias, Discolân- bons negócios e, até'mes
dia, Loja da Fábrica de mo, de atração turtstics,

Rendes e Magazine .Hoep- pois ali poderaõ slir encon
oke e; ainda, a Che: 'Moi tredos os mais tradicionais

Boutique, todas do mais artigos catarinenses.

.. * .. MINISTÉRIO DO INTERIOR

.....
.

***BNH COORDENAÇAo GERAL DO FGTS
.

EDITAL N.O 04/75
BANCO NACIONAL DA HABITAÇÃO

o. COORDENADOR GERAL DO FGTS, tendo em vista o disposto na POS N.o 01/71,
baixa o presente edital, contendo os seguintes coeficientes a serem utilizados no
1.0 trimestre civil de 1976 para:

'

1 - CRÉDITO, pELO BANCO DEPOSITÁRIO, DE JUROS E CORREÇÃO MONETÁRIA NAS CONTAS PARALISADAS, NA
OCORRÊNCIA DE SAQUE ANTES DE EFETIVADA A TRANSFERÊNCIA DA CONTA PARA O BNH (item 134 da POS N.o
01/71).

-.

ANÓ DA ÚL-rIMA TAXA DE ANO DA ATUALIZAÇÃO
DO SALDO: 1975

ATUALIZAÇÃO JUROS
- JCM ATÉ 31/12/75-

-

:,}� ;;, ", '
, .. 1:9'70 3% 2,060717., ,

'
�

3%_ . 1971 1,413861
1972 3% '0,992106
1973 3% 0,712535
1974 3% 0,270569

-

.

2 -_ RECOLHIMENTO, PELO BANCO DEPOSITÁ�IO, DE Co.RRE�O Mo.NETÁRIA, RELATIVO À TRANSFERÊNCIA EM ATRASO
(item 75 da POS N.o 01/71).

PERíODO DE ARRECADAÇÃO COEFICIENTES
DOS DEPÓSITOS

01.01.67 a 15.0.2.67 4,739991
16,02.67 a 15.05.67 4,411526
16.05.67 a 15.08.67 4,093201
16.08.67 a 15.11.67 3,869978
16.11.67 a 15.02.68 3,681882
16.02.68 a 15.05.68 3,469997

'16.0'5.68 a r5,08:68-
,-

3�1551g9
-

16.08.68 a 15.11.68 2,935655
16.11.68 a' 15.02.69 2,743403
16.02.69 a 15.05.69 2,562383
16.05.69 a 15.08.69 2,418974
16.08.69 a 15.11.69 2,340180
16.11.69 a 15.02,70 2,148524
16.02.70 a 15.05.70 1,985001
16.05,70 a 15.08.70 1,886147

, , 16.08.70 a 15.11.70 1,800672
16.11.70 a 15.02.71 1,639873
16.02.71 a 15.05.71 1,533055

PERíODO DE ARRECADAÇÃO COEFICIENTES
DOS DEPÓSITOS

16.05.71 a 15,08.71 1,420842
16.08.71 a 15.11.71 1,275038
16.11.71 a 15.02.72 , 1,167425
16.02.72 ·a 15.05.72 1,089641
16,05.72 a 15,08.72 0,992231
16,08,72 a 15.11.72 0,933865

'16.11.72 a 15,02.73 0,881473
16.02.73 a 15.05.73 0,821834
16.05,73 a 15.08.73 0,759103
16.08.73 a 31.10.73 0,712341
01.11.73 a 3L01.74 0,653932
01.02.74 a 30.04.74 . 0,592500
01.05,74 a 31.07,74 0,484855
01.08,74 a 31.10,74 0,308538
01.11.74 a 31.01.75 0,248970
01.02.75 a 30.04.75 0,187884
01.05.75 a 31.07.75 0,117968
01.08.75 a 31.10.75 0,060780

3 - RECo.LHIMENTo., PELA EMPRESA., DE JURo.S E CORREÇÃO MONETÁRIA, RELATIVO. A DEPÓSITo.S EM ATRASO
(item 72 da Po.S N.O 01/71).

MÊS-EM QUE MÊS DA EFETIVAÇÃO DO RECOLHIMENTO
I

J

O DEPÓSITO .
JANEIRO FEVEREIRO MARÇO

É DEVIDO I II III IV ,
. V VI VII VIII IX' X

FEV./67, MAR ....... 6,510993 6,990571 7;250899
ABR, MAl, JUN .... 6,028476 6,477245 6,720849
JUL, AGo., SET ..... 5,565791 5,985016 6,212584
o.UT, No.V, DEZ .... 5,231285 5,629163 5,845131 I

JAN/68, FEV, MAR 4,946013 5,325673 5,263273 5,531756 5,404197
ABR, MAl, JUN .... 4,634662 4,994437 4,935308 5,185039 5,068852 -

JUL, AGo., SET ..... 4,198848 4.,530791 4,476236 4,710977 4,599452
OUT, NOV, DEZ .... 3,.887505 4,199588 4,148283 4,368987 4,264121
JAN/69, FEV, MAR 3,614143 3,908767 3,860341 3,812385 4,068689 3,969703 3,872247
ABR, MAl, JUN .... 3,358344 3,636624 3,590888 3,545597 3,787682 3,694180 3,602138
JUL, AGo., SET ..... 3,151750 3,416838 3,373268 3,330125 3,560735 3,471667 3,383986
OUT, NOV, DEZ .... 3,025875 3,282927 3,240676 3,198835 3,422461 3,336090 3,251065
JAN/70, FEV, MAR 2,766628 2,997205 2,967595 2,928457 2,889699 3,127428 3,056867 2,9773.22 2,899328
ABR, MAl, JUN .... 2,544421 2,752089 2,733535 2,696.699 2,660232 2,874327 2,817542 2,742679 2,669292
JUL, AGo., SEr ..... 2,401526 2,591911 2,583017 2,547668 2,512669 2,708931 2,663639 2,591796 2,521364
o.UT, NOV, OEZ ... : 2,276216 2.451023 2,451023.2,416971 2,383270 2,563452 2,528670 2,459474 2,3'91644
JAN/71, FEV, MAR 2,065130 2,220677 2,220677 2,196820 2,165284 2,134261 2,325601 2,293142 2,236582 2,173119
ABR, MAl, JUN .... 1,919206 2,lJ59756 2,059756 2,044631 2,014595 1,985049 2,159438 2,128603 2,082502 2,022057
JUL, AGo., SET ..... U'69126 1,895261 1-t.895261 1,888093 1:,859607 1,831580 i,989588 1,960406 1,924017 1,866685
OUT, NOV, DEZ .... 1,582968 1,693945 1,693945 1,693945 1,667370 1,641229 1,781712 1,754559 1,727454 1.673973
JAN/72, FEV, MAR 1,442468 1,541102 1,541102 1,541102 1,522281 1,497556 1,623891 1,598279 1,572709 1,528524
ABR, MAl, JUN .... 1,337286 1,425656 1,425656 1,425656 1,413659 1,390004 1,504679 1,480233 1,455828 1,419634
JUL, AGO, SET ..... 1,211743 1,289683 1,289683 1,289683 1,284015 1,261628 1,364277 .1,341200 1,318163 1,289669
OUT, No.V, DEZ .... 1,130965 1,200592 1,200592 1,200592 1,200592 1,179027 1,272288 1,250108 1,227965 1,206040
JAN/73, FEV, MAR 1,057970 1,120086 1,120086 1,120086 1,104385 1,183927 1,167790 1,146459 1,125334
ABR, MAl, JUN .... 0,977903 1,032559 1,032559 1,032559 1,022511 1,088592 1,078294 1,056530 1,037591
JUL, AGo., SET.. ... 0,895580 0,943142 0,943142 0,943142 0,938333 0,991782 0,986865 0,967311 0,947952
OUT, No.V, DEZ ..... 0,831452 0,872761 0,872761 0,872761 0,872761 0,91489B -0,914898 0,896054 0,877397
JAN774, FEV, MAR 0,755811 0,790970 0,790970 0,790970 0,826744 0,826744 0,813247 0,795403
ABR, MAl, JUN .... 10,678010 0.707373 '0,707373 0,707373 0,737179. 0,737179 0,728612 0,711599
JUL, AGO, SET ..... 0,552938 0,576201 0,576201 0,576201 0,599757 0,599757 0,595808 0,580103
OUT, NOV, DEZ .... 0,358349 0,375285 0,375285 0,375285 0,392392 0,392392 0,39?392 0,378689
JAN/75, FEV, MAR 0,286862 . 0,299681 0,299681 0,312599 0,312599 0,312599 0,302898
ABR, MAl, JUN .... 0,214813 . 0,223876 0,223876 0,232988 0,232988 0,232988 0,226906
JUl, AGO, SET ..... 0,134800 0,140438 0,140438 0,14609J. 0,146091 0,146091 0,143261
o.UT, NOV, DEZ .... 0,068735 0,071387 0,07.1387 0,074039 0,074039 0,074039 0,074039
JAN/76, FEV, MAR -

- - - - -

NOTAS:
1 - Para a escolha da coluna adequada a cada caso, relativa à taxa de juros, devem ser observadas as seguintes

hipóteses, em consonância com o disposto no item 34 e seus subitens da Po.S N.? 01/71.
- OpçÃO EM 1967: a) Empregado que pe-rmanece na empresa ou foi desligado a partir de 1973, utilizar cal. VII.

b) Empregado desligado até 1969, utilizar cal. I. I
.

c) Empregado desligado' no período de 1970 a 1972, utilizar cal. II.
- OpçÃO EM 1968, a) Empregado que permanece na empresa ou foi desligado a partir de 1974, utilizar cal: VIII.

b) Empregado desligado até 1970, utilizar col. I.
. .

c) Empregado desligado no período de 1971 a 1973, utilizar cal. III.
- OpçÃo. EM 1969: a) Empregado que permanece na empresa ou foi desligado a partir de 1975, utilizar cal. IX,

b) Empregado desligado até 1971, utilizar cal. I,
c) Empregado desligado no período de 1972,a 1974, utilizar cal. IV.

- orcxo EM 1970: a) Empregado que permanece na empresa ou for desligado em 1976, utilizar cal. X.
b) Empregado desligado até 1972, ut-lizar col, I,
c) Empregado desligado no perío_do de 1973 a 1975, utilizar cal. V,

- OpçÃo. EM 1971, a) Empregado que permanece na empresa ou foi desligado a partir de 1974� utilizar cal. VI,
(ATE '22/09/7,1) b) Empregado dsstigado até 1973, utilizar cal, I,

- EMP.PEGADo. NÃO. OPTANTE OU QUE o.PTOU A PARTIR DE 23/SET/71: Utilizar cal. i.
2 -' b resultado da rrtultipficaçáo de qualquer dos coeficientes constantes desta tabela ÇJelo valor do depósito constitui

a parcela de juros e correção monetária a ser lançada na coluna "JCM" dó GRA.
.

Rio de Janeiro, 15 de dezembro de 1975, EDMO LIMA DE MARCA Coordenador Geral do FGTS

"
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Coronel Freitas e Quilom,&o
'terão telefones automáticos'
Cel. Freitas (Sucursal de Chapecô) -

Tão logo a CELESC conclua a reforma da
rede energética urbana Coronel Freitas
também poderá contar 'com telefones au

tomãtícos, O prefeito Telvino Basso acre
dita que durante o mês de janeiro já
�st�ão concluídos os serviços daquele
orgao. A TELESC, por sua vez, já assegu
rou que em poucos dias dará por concluí
da a instalação dos cabos telefônicos.
Atualmente, o município de CeI. Freitas,
está ligado à central de Chapecô, através
de urn único canal, e que com a ativação
dos DDD, colocou os' usuários daquele
telefone ao alcance da discagem direta à
distância.

QUILOMBO NA MESMA
'

Conforme informações do__prefeito Pe
dro Rossetto, a cidade de Quilombo se
encontra nas mesmas condições de CeI.
Freitas, aguardando apenas a conclusão
das obras de energia elétrica para instalar
e ativar sua central automática de telefo-

nes,
Os primeiros mandatários desses muni.

cípios se mostraram "confiantes no pro-'
gresso de suas comunas". ressaltando que
urna. das condições básicas Eara o ,desen
volvimento e melhorar a energia elétrica,
juntamente com telefones automáticos e o

Impulso decisivo surgirá com a conclusão
da SC-1011 d'á contratada, ligando São
Lourenço a' este-Quilombo-Cel. Freitas
com a BR- 282, nas proximidades da cida
de de Chapec6".' ,

'

Anunciam os prefeitos Basso e Rosset
to que "a' 'estrada é uma reivindicação
antiga, intimamente ligada aos destinos e

pretensões dos municípios Ror ela servidos
e o Governador Konder Reis, em boa
hora decidiu concluí-la". '

"bs benefícios que a' SC-101 trará
para osprogresso da região - concluem -

.

brevemente poderão ser sentidos e medi
dos pelas taxas de crescimento econômico

, de nossos municípios".
'

Caixa Econômica Estadual
(I' A .'

.naug,ura agencIa em Lages
o governador Konder Reis presidiu a inaugu

ração das novas agências da Cai xa Econômica do
Estado de Santa Catarina S/A, em La.ges e Rio de
Sul em companhia do presidente Paulo Bauer

filho. Com essas inauguração, a Ceesa totalizou
sete agências' instaladas no interior do Estado,
desde 4 de agosto deste ano, quando foi ativado o,

programa de ínteriorização da empresa.
'

.Segundo fontes da caixa" Econômica, no pri
meiro trimestre de 1976 deverão também estar

conclufdas as instalações de' Joaçaba, Caçador,'
Chapecó e Mafra, totalizando um número. de 11

agêncías.

INAUGURAÇÕES
" Em Rio do Sul, o diretor-financeiro da Ceesa,

Gilberto Leal de Meireles, destacou o caráter
estritamente social da nova direção, voltada

principalmente para o médio e, pequeno consumi
dor. Acrescentou que, desde a mudança da sua

razão social, a empresa realizou 897 empréstimos
habitacionais, atendendo às necessidades de

3.588 pessoas de todas as camadas sociais. Em

Lages, salientou a importância da ampliação da

área de atuação, da empresa e sua eficácia

administrativa. Ressaltou também a participação
decisiva dos arenistas do PI analto na execução
dos programas do governo.

'

,Konder Reis falou da intenção do governo do

Esta,do em "criar um sistema financeiro capaz de

-ate4ler a todas as necessidades econômicas do
Estrlío e do povo catarinense", Prosseguindo,
disse que "decidimos transformar a CEE de
entidade autárquica, em sociedade de economia
mista para fazê-la chegar às cidades do interior de
Santa Catarina e atender àqueles mais modestos e

humildes, na sua alta função de fazer justiça e

promover o equilíbrio' entre todos os catarinen
ses','. Mencionou, ainda, que por decisão do

governo central, será criada a Companhia de'
Desenvolvimento de Santa Catarina (Codesc), que
ditará a política do Besc, Badesc, Ceesa, Procape,
Besc Financeira, Besc Corretora de Va lares e

Corretora de Seguros. A Codesc será a "holding"
que, segundo o Governador, "evitará serviços
paralelos de secção de recursos, vai promover as

necessidades do povo catarinense, fazendo 'a boa

distribuição da riqueza, que não é nossa, não é do
Estado e, sim, do povo, que confia no governo, o
governo da revolução ".

ESTudantes pesquisam

o trânsito na BR'-101
Araranguâ (Corres

pondente) 20 estudantes
contratados por firma
particular que faz serviço
para o Departamento Na
cional de Estradas de Ro

dagem - DNER - estão

pesquisando no posto da
P o I ícia Rodoviária de
Araranguã, para entrarem
em ação dias] de janeiro,
num trabalho de duração
de 8 dias entre os km
406 e 408, entre Araran
guá-Maracajá, fazendo le
vantamento de pesquisa
que vai desde o tipo de
veículo até a origem e

destino da carga. Infor
mous o Chefe do Núcleo
16-1 Edelvíno Ouriques,
que este trabalho' será
destinado ao Plano- Rodo
viário Sul e já foi realiza
do em Urussanga e Jagua
runa, faltando apenas
Araranguâe Tubarão.
,OPERAÇAO VERANEIO

- Segundo o Chefe do
Núcleo 16-1, que tem ju
risdição entre 6 Morro
dos Cavalos até a divisa
RS/SC", que o patrulha
mento aumentou na

BR-101, passando o efe
tivo da Polícia Rodoviária
Federal para 8 rondas diá
rias com 8 viaturas, 4

motos, 1 guincho e 2
caminhões de apreensão
(pega-boi), permanecendo,
ainda' 4 viaturas em cada
postos desde Araranguá
até o Posto da Penha.
Informou que a Operação
Verão não permite a pre
sença na pista da

BR-IOl de veículos sem

condições de tráfego,
pneus carecas ou de idade
avançada.

'

A. operação veraneio u

tiliza 2 aparelhos de radar
em locais alternados e ba
fômetro, ocorrendo maior

perigo nas saídas' das
praias de Araranguá, Rin
cão, Tubarão, Laguna, e

Imbituba. Informou que
o movimento na BR-101
.no posto de Araranguá
está acusando um movi-

, mento de 4 a 5 mil veícu-
'

los por dia e que a opera
ção é perigosa, ocorrendo
uma média de apreensão
de 10 carteiras por em

briaguês e de 30 a 40
vefculos retidos da pista
sem condições de trafega
bílídade, 'A velocidade

• permitida pelos patrulhei
ros vai até 80 km p/hora.
Quando há o flagrante, o

motorista é advertido na

primeira vez e quando
houver reincidência líâ
multa e apreensão da car

teira ou retenção do pró
prio veículo, dependendo
do tipo da infração", in
formou 'o Chefe do Nú
cleo Ouriques,
INAU_GURAÇÃO DE LU
MINARIAS EM ARA
RANGUÁ .: Ayeso Cam
pos, Chefe do Distrito
Rodoviário Federal de
Florianópolis foi convida
do pela Prefeitura de Ara
ranguâ, para as solenida
des 'de inauguração, em

caráter informal, dia 24
de dezembro às 20 horas,

do sistema de iluminação
a vapor de s6dio do trevo
da BR-101, no bairro Ci
dade Alta (Entrada da, ci
dade) e da ponte sobre d"
Rio Araranguã, totalmen
te iluminada. O Engenhei
ro Chefe do 160. Distrito
Rodoviário Federal con

fírmoussua vinda em Ará
ranguá, acompanhado do
engenheiro residente em

Tubarão Dr. Avanir
Aguiar de Sá.
PAGAMENTO
O Prefeito Lino Costa

de Araranguã autorizou a

Tesouraria Municipal' a

efetuar o pagamento do
130. salário aos operários
dos setores de praças,
ruas e jardins, englobando
mão-de-obra 'e serviços
técnicos e, inclusive funi
cionârios 'regidos pela
Consolidação das Leis do
Trabalho. O total pago
atinge a importância de
Cr$ 85.000,00.

Informou o tesoureiro
Santilino Farias que para
o funcionalismo, público
municipal, inativos e pen
sionistas, o total atinge a

Cr$ 93.100,00. A despesa
total autorizada pelo Che
fe do' Executivos Araran
guaense incluindo operá
rios, técnicos, professores
e funcionários ativos, inà
tivos e pensionistas, até o

dia 24/12/75 atingirá a

soma de Cr$ 178.100,00,
cujo trabalho de paga
mento teve início 22/12 e

encerrar-se-á dia 24 às 17
horas.

Admiaístração forma '!
i
I

mais 37 no Oeste e

Prefeito cola grau
37 alunos da faculdade de Administração ® Joaçaba,

entre os quais o Prefeito Minicipal Raul Furlan, colarrun,
grau no último �ábado, tendo como paraninfo o governador'
Antônio Carlos Konder Reis e patrono o Více-Díretor da
faculdade, Alexandre Muniz de Queiroz; Pela manhã, o

governador instalou dois diretórios distritais da Arena e
Luzerna e NOva Petrópolis. ,

'

A turma, de formandos levou o nome de :'Jaime Schere-"
em homenagem ao Superintendente do Programa Especial
de Apoio à Capitalização de Empresas - Procape- -vque já'
exerceu a presidência da Fundação Educacional do Oeste
Catarinense - FUOC -,

'

"

Falando na ocasião, o Governador destacou o problema
da empresa brasileira afirmando que "a empresa moderna
brasileira é u m jovem gigante, sujeito a muitos males
peculiares à infância ou, se formos' mais otimistas,' à
adolescência. A sua complexidade, a sua luta para sobre vi.
ver na selva da concorrência, a permanente procura de
novos métodos operacionais, a necessidade .sempre crescen
te de Know-hoúw, fazem do curso que acabais de concluir
apenas o início de um aprendizado que haverá de continuar
pela vossa vida inteira".

Acentuou que "durante a minha curta permanência à
frente do Executivo estadual, já que estou apenas 19 meses •

de administração, realizei cursos de aperfeiçoamento do
professorado, das fundações Educacionais em convênio com

o Ministério da Educação e Cultura, a Secretaria da
Educação e Associação Catarinense de Fundações Educacio
nais. Um levantamento preliminar efetuado pela Secretaria
da Educação concluiu que um dos 'ponto s de estrangula-:
mento do ensino superior é exatamente a falta de profes- I

sores qualificados, dentro das exigências mínimas do':
Ministério da Educação". ;

Foi visando sanar esta falha do nosso ensino, acadêmico, ;
que estamos elaborando um, curso de preparação de I;
professores do ensino superior, que será ministrado por:
técnicos do mais aito gabarito recrutados na Fundação
Getúlio Vargas, na Camp anha d e Aperfeiçoamento dt:
Pessoal de Nível Superior e em outros centros de reciclagem i:
do magistério superior".," I;

Anunciou "a entrega de um protoc 010 de intenções ad:
!,

Departamento d e Assuntos Universitários do Ministério dal'
Educação e Cultura, objetivando a incremetação.de recursos i
ao distrito geo-educacional número 34, que corresponde a

Santa Catarina, onde ex istem aproximadamente 20 mil,
estudantes de nível superior;'.

'

r------------'--:------�-----------------...:.----------------.----'_'-,---�,-,----.---,--�.. ---..-,------;---�-------..
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CAPITAL AUTORIZADO - Cr$ 150.000.000,00
CAPITAL SUBSCRITO - Cr$ 60.016�OOo,Od

SEDE: Rua Manoel de Oliveira Ramós, 33- 10. andar
88.000 - Florianópolis - Santa Catarina

Carta Patente no. 1.35D - CG C-I nscricão no. 829.37292/001-00
ANEXO No; 3,(B)

BALANCETE GERAL EM: 28/11/75
I:

A T I V O PASSIVO

DISPONÍVEL •.....
REALIZÁVEL 60.016.000,00

.'

44.737.773,68

11.460.707,91
600.000,00 12.060.707,91,

167.268,00
167.268,00

5.001.120,00
56.011,60 5.057.131,60

,

I l7.285.107,51

627.791,93
395.094,25

'.

, 1.022.886,18,
2.319:989,13
73.036.241,95

'. -

...... .,

NÃO EXIGÍVEL
Capital .....

Aumento de Capital
Reserva para Aumento de Capital
Correção Monetária do Ativo
Fundo de Reserva Legal . . •

Fundo de Amortização de lmóveis, Móveis e Utensílios

Fundos de Reservas Especiais
Fundos de Previsão .•. , .

Fundos de Indenização Trabalhista

EXIG1.\'eL
Depósitos
De Governos . • . . . . . . . • . .

De Autarquias e Empresas Públicas
De Sociedades de EconomiaMista
Outros

'.

Obrigações Especiais
Banco Central - Empréstimos
Fundos Financeiros e de Desenvolvimento

Obrigações Contraídas com Inst. Oficiais .'

Obrigações Contraídas com o Poder Público

Obrigações Contraídas no Exterior ...•
Imposto sobre Operações Financeiras
Obrigações por Compra de Imóveis e Equipamentós
Outras ..••.•.•...

Outras Exigibilidades
Cobrança Efetuada, em Trânsito

Departamentos e Correspondentes no País
Credores Diversos - País e Exterior •••

RESULTADO PENDENTE ..
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

60.016.000,00

Empréstimos e Financiamentos
A Governos ...,.....
A Autarquias 'e Empresas Públicas
A Sociedade de EconomiaMista
Ao Setor Primário Privado

. Ao Setor Secundário Privado
Ao Setor Terciário Privado

Outras Aplicações
Adíant, por Colocação dePartes Societárias
Títulos e Créditos a Receber •....•

- Devedores por Compromissos Imobiliários
Outros Créditos
Créditos em Liquidação ..•.....

, Departamentos-e Correspondentes no País
Acionistas - Capital a Realizar
Outros

Valores e Bens

Títulos Públicos
Outros Valores .

Bens . : .•.•. '

.•

'

..

'

•.

'

IMOBILIZADO

Imóveis de Uso e em Construção
Móveis, Utensílios e Almoxarifado

Instalação da Sociedade . . . . .

Mecanização Avançada, comunicação e Segurança
RESULTADO PENDENTE . .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO . . .

'.

..
'

,.

!

600.000,00

22.963,02

622.963,02

1.668.326,33". 1.668.326,33 2.291.289,35
3.058.467,15

'73.036.241,95

138.401.998,45
_____� .,;.,'...;."_==�=�=="".,,,..���1�3_8.4,Ol.���:�?�<_<_

Florianópolis (SC), 06 de dezembro de 1975
Carlos Passoni Júnior

Renato Ramos daSilva
Presidente

Altino da Cunha
Diretor

Laércio Pedro da LUz
Diretor

Washington Luiz do Valle Pereira
Contador - CRC-SC - 0744 - CPF 006.680.959-20

I

j

Diretor
,

Marcílio João da Silva Medeiros
,

Diretor
'

GOVERNAR É ENCURTAR DISTÂNCIAS
, �::."
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DNOS aplicará 773
milhões em projetos
no Sul do,País,

o Superintendente da Sudesul Paulo Melro informou
que o DNOS aplicará no período 75/79 mais de 733
jmilhõesemprojetos da Região Sul do País. Para o Vale do

Itajaí, rio controle das cheias e defesa contra inundações:
nos centros urbanos e industriais, serão aplicados 114
milhões de cruzeiros e no vale do Tubarão com os mesmos

objetivos, investimentos de 140 milhões de cruzeiros.
Acrescentou o superintendente que a ação do DNOS no

Sul está voltada para o saneamentl? geral e a recuperação
das terras sendo suas atividades ligadas a regularização de

cursos de, água e aproveitamento da terra.
O DNOS está atuando nos seguintes projetos Sub-Regio

nais: Noroeste do Paraná, no combate e controle da erosão;
na Bacia da Lagoa Mirim, na recuperação dos solos e

irrigação e suprimento dyágua; no projeto Sudoeste-I, na
. agropecuária e projeto litoral Sul de Santa Catarina visand 6

a implantação de uma infra-estrutura industrial e desenvol- ,

virnento urbano.
Além dissona região S-I serão investidos em Curitiba

na proteção contra inundações e controle das cheias, 45
milhões de c ruzeiros; em Porto Alegre ,e Canoas 198
milhões de cruzeiros; São beopoldo e Novo Hamburgo 73
milhões de cruzeiros e na barragem eclusa do canal São

Gonçalo, com objetivo de impedir a salinização da Lagoa
Mirim e reforçar o suprimento de água para Pelotas e Rio
Gran de, com investimentos de 44 milhões de cruzeiros.

O projeto de Camaquã para aproveitamento hidroagríco
la conta com investimentos de 259 milhões de cruzeiros e a

conclusão prevista para 1977.

Secretário da.Ocesc

representa SC no Ceará

Retomou de Fortaleza, onde esteve participando do J
Encontro Nacional de Lideranças de Cooperativas Agrope
c uárias, o secretário executivo da Organização das Coopera-

!�;�n�;o�;����:i�:;:l:ç����;tiv�c::�;�t�!e;;:���� r
res de Algodão Ltda, com o patrocínio da Organização das I', Cooperativas Brasileiras 'e Incra, foi realizado durante os

dias 15 e 16 do corrente, contando com a participação de

dirigentes cooperativistas de todo o país.
'

Os assuntos tratados. foram os aspectos ligados ao

cooperativismo nos diversos estados brasileiros, através de

depoimentos' dos participantes sobre as experiências das

cooperativas que: representavam, além de debates sobre a

consciência de articulação en tre os 'sistemas de cooperativas
de uma região e as demais do. país e O traçado de diretrizes
de ação comum em busca da verticalização do cooperativis
mo, para atividades da agroindústria.

UM DIA, PENSAN
'QQ �IA SALVA-
"CAO DE TODOS,
DEUS \

HUMANI
ZOU-SE, ATRA
VES DE SEU FI-

.

LHO, JESUS.

DEU-SE O NATAL.

DEPO IS DELE, O
MUNDO FOI MAR-
CADO PELO
-AMO R E UMA
MENSAGEM NO-
VA HABJTOU NOS
CORt\COES DOS

IHOMENS>
\ I QUE OS CANTI

ICOS DO NATAL
I SEJAM PORTADO-

I ���E���E��RE�
IQUE NO' ANO
Novb TODOS SE-

! JAM IMAIS FELI-·
i ZES.
I

I NATAL, DE /1975. .

I Dep�tado MANOEL CARLOS DE SOUZA.

J .

/ ,

MINISTÉRIO DO TRABÀLHO
CONSELHO FEDERAL DE ENFERMAGEM
CONSELHO REGIONAL DE ENFERMAGEM

DE SANTx CATARINA

EDITAL
/li 'Presidente. do Conselho Regional de Enfermagem de

Santa Catarina faz saber ao pessoal das categorias de: ATEN-.
DENTE, AU.X!LlAR DE MATERNIDADE, AUXIL_lAR DE
PUERICULTURA; AUXILIAR DE SERViÇOS MEDICOS,
AUXILIAR HOSPITALAR, AUXILIAR OPERACIONAL,
EDUCADOR SANITÁRIO, INSTRUMENTADOR CIRÚR
G.ICO VISITADOR SANITÁRIO, e de outras, não reguladas
em L�i, que estejam exercendo atividades em serviços de en-

,

fermagem, que deverão habilitar-se, junto ao CO REN-SC, li
llcenca a que se refere a Resolução COFEN-17, de 8 de
'dezembro de 1975. ,',

Os interessados deverão, preliminarmente, depositar na

conta no. 74.219-8, do Conselho Federal de Enfermagem,
na Agência Central, do Banco do Brasil S/A, situada na Praça
XV, o emolumento respectivo, no valor de Cr$ 50,00 (cin-
quenta cruzeiros). '

. ,

À vista do talão do depósito autenticado pelo Banco, o
COREN-SC fornecerá o impresso para o requerimento e re

.

colhera a documentação exigida, a saber:
1. Fotocópias autenticadas de:

.

1.1. Carteira Profissional do Ministério do Trabalho

(páginas que comprovem o exercfclo da atividade de E_nfer
magem na categoria); I

1.2. Carteira de Identidade;
1.3. Trtulo Eleitoral;

, 1.4. CIC (ántigo CPF);
1.5. Comprovante de quitação com o Serviço Militar

obrigatório (requerentes do sexo masculino), ,

2: Doas fotografias recentes, formato 3x4 (paletó e grav�
ta para ÕS, requerentes do sexo masculino).

'

Endereço do COREN_;SC: Av. Rio Branco, 154
Expediente: de segunda li 'sexta-feira, no horário das 9 às

18 horas.
Florianópolis, 12 de dezembro de 1975.

(Ass.) Hosita Saupe, Presidente.

'.1

----------�----------�-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------�

Almoc:à cobrado cau�a

espanto aos turistas\
.

.

Blumenau e Itajat' (Sucur
sais) - Depois de almoça
rem 'no Clube Blume
nauense de Caça e Tiro, a

convite da direção desse

estabelecimento, cinquen
ta turistas, dos quatrocen-

I tos que consti tuem a tri

pulaçãe do navio "Andrea '

C" - atracado em ltajaí
-, foram surpreendidos
com as notas de pagamen
tos pelosprato de chucru
te e arroz' que lhes foram
oferecidos. Relutando em

pagar - os preços varia

ram entre Cr$ 50,00 a

Cr$ 70,00 -, os turistas

disseram que haviam sido
eonvidados e por isso as

despesas seriam por conta
da casa. Os garçons, toda

via, apesar de dispensarem
o couvert, insistiram em

cobrar alegando. que isso
"era norma da direção do
Clube".

A discussão entre os

cinquenta turistas, acom-.

panhados do presidente
da Agaxtur-Turismo S/A,
e '&Js garçons culminou
com o pagamentos das

despesas pes convidados

que observaram "a neces- destino a Florianópolis,
sidade de Blumenau fazer "onde se localiza o tercei
turismo sem exploração", ro carnaval do país".

O presidente da Agax-
.

ALMOÇO A BORDO
tur+Turismo S/A, Aldo' \ Ontem ao meio-dia, o

Leoni, disse 'em Itajaí que -cornandante ' C. Cecine, do
a atitude da direção do navio "Andrea e" reuniu
Clube Blumenauense de autoridades estaduais e

Caça e Tiro revoltou os municipais para um almo
turistas não pelo fato de ço a bordo.sEntre os con

o chucrute e o 'arroz cus- vidados, o governador
tarem caro, mas sim por Konder Reis, prefeito Fre

terem sido convidados. derico Olíndio de Souza,
"O convite dispensa o pa- comandante da Capitania
gamento da oferta, a me- dos Portos e outras auto

nos que esteja acornpa- ridades.
. nhado de observações".

.; Na sua opinião, o que
ocorreu no Caça e, Tiro
pode deixar

J
uma má im

pressão de Blumenau. "Os

turistas; durante a viagem
de Paranaguá a Itajaí, só

faIpvam em conhecer Blu
menau, Não garanto agora
se eles gostaram de conhe
cê-la".

Para Aldo Leoni, Santa
Catarina constitui-se num

dos maiores potenciais tu

rísticos do Brasil e infor
mou que no período de
carnaval deverá promover
uma nova excursão com

somente observar o movi

mento e conhecer a paisa
gem urbana. O que mais
os surpreendeu foi a pon
te Hercílio Luz. "Florja�
nópolis parece muito pe

quena", acentuou uma

outra senhora. Um acom-.

panhante qúe já estivera

em Florianópolis retrucou

dizendo que é pequena
mas reúne mais de qua
renta praias".' Disse, toda-.
via, que para se passar
mais de um dia nas 'praias
de Florianópolis s61 base
de mochilas e barra, "pois
não há hotéis".

Ontem à noite, os tu

ristas assistiram à exibição,
do grupo folclórico de

Itajaf,' que apresentou a

dança do boi-de-mamão e

pau-de-fita, além de ou-'
tras atrações. Hoje às 5
horas da manhã, o navio'
"Andréa C" prossegue via- '

gem com destino ao Rio
de

• Janeiro, onde deverá

chegar quinta-feira. Maso
Natal será comemorado a

bordo, com a celebração
,

de ,uma missa, seguida de

um jantar e baile de gala.

Os turistas dividiram-se
I'

em grupos para conhecer
os Balneários Camboriü e

Piçarras. Trinta dirigiram
-se a Florianópolis, onde

permaneceram somente
no centro, apreciando o

movimento que entecede às

festividades natalinas.
Uma senhora, que não

.quis se identificai, surpre
endeu-se com os preços
das mercadorias no co

mércio da Capital, obser
vando que "em São Paulo
é muito maiS' barato". ,E
isto levou trinta turistas' a

O ESTADO - 24 de dezembro d� 1975 - Página 11

'
..

. .

'1'.: •• , ....... •
_

••

J/

Desidratação interna
62 crianças e médico

.
diz que pode aumentar

Itajaí (Sucursal) - Um total de 62 crianças estão

internadas no Hospital Menino Jesus, vítimas da desidrata

ção. Nos últimos três meses houve três casos de' óbito e a

direção dessa un idade hospitalar advertiu que se os pais não
tomarem precaução contra o mal, a incidência poderá
aumentar sensivelmente, face a previsão de dias quentes nos

, Um presente que não vai ficar atrás de

nenhum.dospresentes que vão serdados
neste fim de ano.

' "

. Com 8.500,toneladas de porte bruto
e 141 metros de comprimento ..

Capaz de transportar 20.570 m ' de
carga, à velocidade de 18 nós.

"

Um presente que vai gerar muitos
presentes para todos os brasileiros.

fr

Porque, cada vez que

um�'fnavIo e Incorporado I '

(

, à frota do Lloyd, o país
ganha divisas com
suas.exportações.

Isso gera'
desenvolvimento.

Como você

vê, o Lloyd está
a vontade para lhe
desejar um feliz Natal.

Em 75, 76', 77, 78, 79 ....
\I

......."\\\\1.,,�

,�

"�Companhia de Navegação
� Lloyd Brasileiro '

lfoydbrás vai longe.

próximos dois meses.

No Hospital Mmeta Konder Bornhausen, a meningite
causou a morte de' uma criança na última sexta-feira e

mantém internada 'outras três em leitos isolados.os. A direção
desse hospital informou q�e não há condições de alojar
mais crianças portadora de meningite, em virtude da falta

de leitos. "Temos somente dezesseis e não podemos deixar
de atender outros doentes. O único recurso é transportar as
vítimas para Florianópolis, onde o Hospital Nereu Ramos é

especializado em doenças contagiosas".
Ainda no Hospital Marieta Konder Bornhausen, sete

crianças estão internadas com sarampo, duas com varíola e
.. 1'-. I

uma com varicela.

Esta unidade hospitalar iniciou experiência com a

internação 'de somente adultos, crianças com moléstias

contagiosa e casos d e especialidade. Enquanto isso,
Hospital �nino Jesus pretende no próximo ano transfor-
mar-se em unidade de pediatria. I

Prefeito inaugura ponte
pênsil em' Rio do Sul

o prefeito de Rio do Sul, Danilo Schmidt inaugurou
na última segunda-feira uma ponte pênsil na localidade de

Albertina.' Ontem às 1& ho(as o 'prefeito inaugurou
. oficialmente: o calçamento da Rua XV -de Novembro e às
19 horas entregou ao público a praça construída no bairro

Canoas. '

-,

O Lloyd Sàntarém, ..
'

é O'nosso presente de Natal
"-,' ,,�para 1975�76,:l�.,Za"Z9..•. "i �.. :,�,

Lloyd - sucesso da politica de transporte maritimo que o Govern� estabelece eo Ministério dos Transportes, através da 'SUNAMAM, executa,

....

.UI
lO

5
o
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.
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Mulher e filho de
'/

João de Deus balançou
com seu Volks, mas não
caiu no 'Canal do Mangue,

jornalista sofrem

atentado à bomba
A esposa e o filho do jornalista Oscar Berrio Perez

ficaram feridos ontem em consequência da explosão de uma
bomba em sua casa na cidade de La Plata, a 50 quilômetros
ao sul de Buenos Aires. Berrio Perez, boliviano naturalizado
argentino, é redator do jornal- "EI Dia" de La Plata,
correspondente do vespertino "La Razon" de Buenos Aires
e,

.

funcionário da Secretaria de Bem Estar Social da
Província de Buenos Aires.
A polícia informou qlle a bomba provocou queimaduras

na esposa dosjornalísta, Sílvía Graciela � em seu filho de 17
meses. Foram internados num hospital local onde se
informou que não correm risco de vida.
A explosão 'da bomba também provocou danos na casa

de Berrio Perez e em seu.automóvel,_, que se incendiou. São
desconhecidas as atividades políticas de Berrio Perez, e, a

polícia até agora não suspeita de nenhuma organização
clandestina. '

,

No dia 2 de dezembro um grupo de extrema direita
invadiu o apartamento dojornalísta Enrique Raab do jornal
"La Opinion", de BUenos Aires, e o danificou. Ha pelo
menos uma dezena de jornalista que foram ameaçados de
morte este ano pela "AlianÇa Anticomunista Argentina", e

segundo informações oficíafs, sete foram assassinados desde
o começo do ano, por razões políticas.

Para o comerciário João de Deus Adolfo

Santana, de 26 anos, OS ferimentos que
recebeu quando seu Volkswagen perdeu a'

direção e colidiu contra a:mureta de uma
, ponte, que atravessa o canal do Mangue,
nada representaram durante os quinze mi

nutos que ele levou para ser salvo. Com o

carro em posição bastante perigosa; João
de Deus f-oi obrigado a ficar imóvel. pois
qualquer movimento provocaria a queda do
veículo nas águas lamacentas do canal.

O acidente ocorreu as .2h20m de ontem
na pista de subida da avenida Francisco
Bicalho, quando o motorista, em certa

velocidade, trafegava em direção ao viaduto
do'gasómetro. Depois de perder a direção o

veículo subiu a calçada.e com violência -

bateu na mureta de proteção situada em

frente a avenida Francisco Eugênio, fican
'do apenas preso 'pelo motor e com a roda
traseira esquerda na calçada.

João de Deus começou a gritar por
socorro, mas pressentindo' o perigo, já que
o carro com as duas rodas direitas no ar

começou a balançar, procurou ficar imóvel
até que chegaram os primeiros transeuntes.'
Suasretírada estava bastante difícil pois um
movimento em falso provocaria.a queda do

Volkswagen.no canal e ele poderia morrer

afogado.IA Kombi ficou com o lado direito, totalmente destruido após bater no caminhão

Kombi fica se'm lateral ao Foi pedido .o auxílio de uma equipe d'o '

serviço de salvamento do Corpo de Bom

beiros, que rapidamente, com auxílio de
cordas e uma escada, retiraram o motorista

sem provocar o. queda do carro.colidir com um caminhão
Danos materiais de eleva- Florianópolis-São José, pela casado, 34 anos), procedia

da monta foi o resultado de lvio Silveira não desviou do de Capoeiras tendo tomado
uma colisão registrada às caminhão e colidiu destruin- a Ivo Silveira sem maiores
7h45m de ontem, na Aveni- do totalmente seu lado di- problemas. A Kombi, de
da Ivo Silveira, envolvendo reito. Segundo apurou a De- placas AA-6310, conduzida
Um caminhão e uma Kombi legacia de Segurança Pes- p�r ,Joaguim, Manoel Pru
que transportava balas, cho- .soal, não houve vítimas, mas de�clO (solteiro, 2� anos,
colates e doces. O acidente os prejúízos materiais foram

-,., residente à Rua DIb Che-
aconteceu nas proximidades 'de grand� monta. rem, em Capoeiras), não
do' depósito 'da Helíogãs, A COLISÃO conseguiu evitar o choque,
após o caminhão ter entrado

_.

O caminhão Mercedez atingindo o caminhãosna la
na Avenida Ivo Silveira, pro-: "Benz de placas AW-IS58, teral. As autoridades compa- '

cedente de uma transversal e dirigido por Lorival Guckert receram ao local e apreende"
parado ,'mais adiante. A Kreusch (residente na Rua ram a Kombi por falta de
Kombi, que fazia o percurso Pedro Cunha, em Campinas, documentos.

Jovens são processadas porque,'
ameaçaram pessoas do Governo

Filho de diplomata não
/

tem fiança e fica preso
I

Um tribunal inglês de Yolkseftone rejeitou' o pedido de
liberdade soo fiança do fílho do embaixador norte-america
no no México, acusado de contrabando de drogas, que desse

,

modo vai passar o natal na prisão.
John Thomas Jova, de 24 anos, indentíficado pela

polícia como fílho QO embaixador Joseph J. Jova, enfrenta
a acusação de ter tentado introduzir ilegalmente no país um
quilo e meio de cocaína, no valor de 75 mil dólares, quando
chegou no' dia 8 de dezembro, procedente da França, num
transportador.! '-

O promotor John Garbett opos-se a liberdade sob fiança
porque, segundo explicou, o jovem foi utilizado como

portador por uma organização interessada em 'Conseguir sua
liberdade. O nome da organização não foi revelado. A
audiência judicial sobre a acusação está prevista para a

próxima terça-feira e por isso, Jova vai passar o natal na,
prisão de Canterbury,

"

INDULTO "
,

Os três portoriquenhos favorecidos com o indulto do

presidente .da República dominicana, Joaquim Balaguer,
foram libertados ao meio-dia de ontem na sede da polícia
�dm�

-

Angel Gandia,RaulGarcia e Johnny S3l11{BXl foram entregues
a funcionários da embaixada dos Estados Unidos pelo
procurador-geral da república, Anaiboni Guerrero, Baez, na
presença do promotor distrital Cesar Augusto Cano Gonza
leso Os três, portoriquenhos mostraram-se agradecidos ao

governo pelo indulto, mas recusaram-se a prestar declara,
ções a imprensa.

,( ,

Sandra Good, ex-companheira de Apar
tamento de Lynette "Squeaky" Fromme, e
outra jovem, foram processadas ontem;
perante, um júri federal de Sacramento por

!

conspiração sob alegação de enviar pelo
correio cartas ameaçadoras a homens de

negócios e líderes' do governo. Fromme,
sentenciada a prisão perpetua depois de-ser
considerada culpada pela tentativa de assas

sinato .ao Presidente Ford-, foi, considerada
co-responsável' na acusação contra Sandra
Good e Susan "Heather" Murphy, porém
não foi processada.

Fromme compartilhava do apartamento
de Good no, momento em que foi detida
em Sacramento e acusada de tentar matar

Ford, Ambas eram discípulas do assassino
Charles Manson.

, A acusação expressa que as <luas mulhe
res conspiraram durante um período 'de 3

meses para enviar 171 cartas a homens de

'negócios e_ representantes do governo, Em
5 de setembro - o mesmo, dia em que
Fromme foi detida - as duas mulheres

entregaram' cartas a um amigo, Michael'

Davies, pedindo-lhe que as colocasse no

correio, segundo consta na acusação. - O

promotor Bruce Babcock disse que ao invés
de fazer isso, Davis entregou as cartas a

Agência Central de Investigações (CIA).
Babcock acrescentou que não revelaria.a

quem eram dirigidas as cartas, exceto que
eramhomens de negócios e representantes
do: govyrno_ Acrescentou que as ameaças
contidas �as cartas er�m similares ali- ex-'
pressas por Good quando divulgou uma

,

lista de pessoas em 11 de setembro. Decla
rou

.
então que as 70 pessoas da lista

estavam marcadas para morrerpelo chama
do "tribunalpopular internacional de Retri
buição", a menos que detivessem a conta
minação do meio ambiente.

Good e' Murphy foram detidas por ,

agentes da 'FBI no apartamento de Good,
minutos depois que a acusação foi expedi-
da contra elas. Quando Qood, de 31 anos

de idade era levada pelos agentes, disse em

voz alta: "E o que me dizem 40 ex-presi
dente Richard Nixon, de seus amigos e de
sua conspiração?

"
,

'

Ônibus atropela e mata

ciclista- em Barreiros
12h3O:r;n resolveu sair paía o

almoço.

Cesar apanhou sua bici
cleta' e sem atentar paro
trânsito de veículos, bastan
te movimentado àquela hora'
no local, atravessou a pista
asfâltíca, O servente foi co
.lhído pelo ônibus de placas
JI-0288, pertencente à em-

-

presa de Transportes Coleti
vos Biguaçu, que era condu
zido pelo motorista Francis-

Um apropelamento fatal
foi registrado ontem pela
Delegacia de Segurança Pes-

.

soal, em Barreiro, no muni
.cípio de Biguaçu, próximo
ao trevo Norte-Sul da
BR-IOI. A vítima foi o ser-

co Domingos Jacques (casa
do, residente na Trindade).,

Omotorista do coletivo pro
videnciou socorro imediato
à vítima, que foi removida
para o Hospital Celso Ra
mos, onde em face dos graves
ferimentos recebidos veio a

falecer quando dava entrada
naquele estabelecimento. O
corpo do jovem Cesar José
Elias foi necropsiado e deve
rá ser sepultado hoje em

Biguaçu.
'

vente do Posto de Gasolina
Relógio, Cesar José Elias
(18 anos, solteiro, filho de
José, e Maria Elias, residen
tes na Rua Heriberto Hülse,
162, em Barreiros) que às

"
,

, \

I ,

I'
,

;
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\

!
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f

"

lIAS EMPRE-SAS PER-DIGÃO-POR 'SUA D-I RETORIA
E FUNCIONARIOS 'AO SE CONGRATlJLAREM COM

r

SEUS CLI'ENTES, FORNECEDORES E AMIGOS,'PELO
p R�EST'rG 10 E CONFIANÇA PRAZEIROSAMENTE
COMPARTILHADOS 'NO DECORRÉR DESTE(I EXERéF-" ,

C-tO, A.TQDOS EXPRESSAM ,SE'US VOTOS DE 'UM FE--
LI'Z' N,ATAL, TRANSMITINDO-LHES. RE�NOVA'DOS

. .

rAU,GORIOS .DE -AMOR E CONSTANTE 'PROSPER�DA-
. � , '

DE N�O L.QNGO DO ANO NOVO."

,
,

".

"

I'

.1

"

IT·AJAf-VIDEIRA' CURITIBA
I

SANTOS S.PAULO RIOBAURU/

/'
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"

encaminhamento do processo de reforma
do Judíéiârío - frisou - é a mais objetiva.
pois seria pura perda de tempo iniciá-lo.
Como chegou a ser sugerido, pela nomea

ção de grupos de trabalho. Estes serão
constituídos, apenas, na- penúltima fase,
após assentadas as defíníções a nível presi
dencial, para proposição das medidas legis
lativas em que se assentará a reforma.

Antecipando-se aos projetos legislativos,
alguns envolvendo emendas a constituição,
a primeira etapa da reforma do �oder
Judiciário, segundo o Sr. Henrique Fonseca
de Araújo, já serâ efetivada em março, com
o aumento dos vencimentos do funcionalis
mo pública federal, que contemplará a

magistratura "como 'reajustamentos em

nível jamais proposto em época alguma".
Em resposta a' uma' pergunta, o Sr.

Henrique Fonseca de Araü]» disse que o

parecer quedará como procurador eleitoral
junto ao Tribunal Superior Eleitoral ao

.

recurso contra decisão do TRE Gaúcho de
homologar a eleição 40 ex-prefeito cassado
de PortosAlegre, Sr. Sereno Chaise, pata a

presidência dos Diretório' Municipal do
MDB, foi um trabalho em que a matéria foi
examinada "sob o ponto de vista rigorosa
mente jurídico".

I" Executivo encaminha

em março' a' reforma do

Judiciário ao Congresso'
O procurador-Geral da República, Sr.

Henrique Fonseca de Araújo, afirmou em

Porto Alegre que a reforma do Poder
Judiciário a ser encaminhada em março ao

Congresso não abrangerá as questões ínstí-
-

tucionais como a do restabelecimento da
plenitude das garantias constitucionais a

Magistratura e a do habeas-corpus, porque
"aí não há nada a reformar, ninguém é
contra estas garantias, trata-se ápenas de
.Iimitações de natureza política, cuja supres.

são 'a constituição reservou ao presidente
da República quando achar oportuno".

Em entrevista que concedeu na sala da
comissão de Constituição e Justiça da
Assembléia Legislativa do Rio Grande do
Sul. Após visitar o Presidente da Casa,
Deputado João Carlos Gastal (MDB), o

procurador-geral da República disse já ter
encaminhado seu relatório sobre a reformá
ao Presidente Ernesto Geisel, através do
Ministro da Justiça. Em janeiro, segundo
sua expectativa, o Presidente da República
convocará o Ministro Armando Falcão e a

elé próprio, procurador geral, para ser
iniciada a definição do governe em relação

'

as muitas soluções opcionais existentes.
REAJUSTES ,

A sistemática aãotada pelo governo no

MENSAGEM DA ARENA
O Diretório Regional da Aliança Renovadora Nacional se dirige às

autoridades civis, militares e eclesiásticas, aos filiados da agremiação e

aos seus opositores,a todas as classes que compõem a dinâmica da vida

catarinense, desejando que o Natal lhes seja feliz e que o ano de 1976
mantenha em paz e segurança os lares e os parques do trabalho produti
vo no Estado e no País.

lenoir Vargas Ferreira

Presidente

.. - ..L, _ ,••
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O Diretor da Faculdade de Ciências
Médicas de Minas Gerais, professor José
Elias Murad, comunicou ontem em Belo
Horizonte que está estudando as prováveis
propriedades alucinogenas de um cogumelo
do Recôncavo Baiano, muito difundido
entre os hippies instalados na região, que
cresce em esterco de gado e provocam
intoxicação caracterizada por crise alucina
tória, semelhante às provocadas por aluei
nogenos comuns como o LSD.

As primeiras experiências levam o pro
fessor a acreditar que os cogumelos, tam
bém. encontrados em Minas, contém o

.erodu t o chamad o 'dimetíltríptamina
tDMT), ou alguns de eus derivados, como a

psilocibina e psilocina, de que são também
portadores os cogumelos encontrados no

México, países da América Central e das
Antilhas.

,', /

O interesse do farmacólogo mineiro pelo
cogumelo foi despertado por um trabalho
do professor Menandrosde Faria, da Facul
dade de Medicina da Universidae Federal

da Bahia, apresentado em julho passado no
primeiro simpósio nacional de medicamen
tos, na Câmara Federal, em que se relata-
-vam casos de intoxicação de jovens que
haviam ingerido fusões feitas com o cogu
melo.

O professor Elias Murad, ao receber
.alguns exemplares enviados por seu colega
baiano, pediu ao Departamento de Botâni
ca do' Instituto de Ciências .Bioló�cas da
Universidade Federal de Minas (UFMG)
que analisasse os cogumelos. Nas experiên
cias preliminares, eles foram classificados
comossendo, possivelmente, os "paneolus
dispersus" • .

_

Ao mesmo tempo' em que foram' 'colhi
dos similares nas regiões vizinhas à capital,
o· professor José Elias Murad constatou a

existência de três casos de internamento
em clínicas psiquiatricas de Belo Horizonte
de jovens que haviam ingerido fusões, ou

seja, preparado de cogumelos e água ferven
do. Alguns preferiam injetar o preparado
nas veias,

Funabem escolhe Cogumelos cultivados
1976 para ser o, na Bahia e em Minas

ano da prevenção
A meta principal da

Funabem pata o próximo
ano será a "expansão do
trabalho preventivo, com

,
projetos dirigidos a preven
ção da marginalização de
menores". Desse plano, des
taca-se o projeto integrado
da região metropolitana do
Rio. de Janeiro, que através
de centros de desenvolvi
mento comunitário, 'locali
zados em áreas densamente
.povoadas, cuidará da crian
ça no seu próprio habitat.

.

A informação foi presta
da ontem pelo presidente da

,

Fundação Nacional do Bem
Estar do Menor, Sr. Fawler
de Melo' que juntamente
Com o Governador de Goiás,
Sr. Irapuan Costa Júnior,
assinou um convênio no va-,
lor de Cr$ 3.248.080,00 en

,tre a fundação e a secretaria
de serviços sociais desse es

tado. A quantia será empre
gada para elevar o nível de
atendimento do centro de

. observação e orientação ju-
venil em Goiania.

' .

ANO DA PREVENÇÃO
O ano de 1976, segundo

o Presidente da Funabem,
será dedicado a execução de
projetos dirigidos a preven
çao da marginalização. Da
expansão desse trabalho o

Sr. Fawler de Melo destacou
o projeto integrado da re

gião metropolitana com ob
jetivo de "cuidar da criança
no seu próprio habitat" a

través da instalação de cen
tros dejdesenvolvimento cO
munitário em áreas com

grande população carente.

De acordo com o convê
nio assinado ontem entre a

Funabem e a Secretaria de
Serviços Sociais de Goiás,
Cr$ 3 milhões 248 míl e 80
serão utilizados em refor-
'mas, treinamento de peso'
soal, aquisição de equipa
men tos para profissionaliza
ç-ão, implantação de nor-

sGo'alucinógenos.

A: vai iosa colaboracão e a honrosa'
.

preferência com que nos

distinguiram neste ano, foram
para nós o motivo de júbilo e um

decidido fator de incentivo.
No externar do mais reconhecido
agradecimento, saudamos corn.um

, I

mas de procedimento e ma

nutenção de parte do pes
soal �d centro de observa
ção e orientação juvenil, em
Goiania, no prazo de 18
meses.

O centro, pertencente a

secretaria de serviços sociais
do Estado, e um estabeleci
mento destinado ao diagnós
tico e tratamento de meno

res portadores de conduta.
e/ou infratores encaminha
dos pela justiça de menores.

O convênio firmado hoje'
permitirá o atendimento de
86 menores de 12 a 18 anos,
além de' estar de acordo com

a determinação do Ministro
da Previdência Social, Sr.
Nascimento e Silva no senti
do de que a Funabem ex

panda, sua atuação através
dos estados.

; .

AO .. RIBOMBAR

DOS SINOS, A,
eia: de Dasenvolvjmento e Urbanização de

Itajaí -:- eOOESI

mostra-se féliz por ter podido, em pouco tem-
I

po, fazer tanto por um povo tão generoso e

bom. Que a paz e o progresso sejam também a

tônica do futuro.
I

,
.

FELIZ NATAL E·

P.RÓ'SPERO 76.

_ AZULEJOS CESACA
O BOM GOSTO

Criciúma- sc.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE NAVEGANTES

Quando a humanidade se prepara para festejar
-

o nascimento do Menino Jesus, os administra

dores da municipalidade de Navegantes acom

,panhando o espírito cristão de sua população,

desejam externar a sua saudação com augúrio�
de um Feliz Naté!1 com imensas alegrias e in

tenso bem estar. I

Formulam votos de um Novo Ano repleto de

venturas, que 1.976 seja de pr;osperidade, pro
gresso e trabalho fértil para toda a coletivida

de.

Cirino Adolf� Cabral -,

- Prefeito-

Dr. José Fagundes

Vice-Prefeito

"

\
\
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- O Instituto Estadual
. de Educação mantém uma -

agência de empregos, que
visa conseguir colocação pa
ra os nossos estudantes.
Dentro dessa programação,
já conseguimos integrar no

mercado de trabalho 67 alu

nos, os quais tem se saíd o

muito bem
'.
nas diversas

áreas de atividades. Não fun
cíonamos com sistema de
bolsa de trabalho, pois tão

logo os nossos alunos conse

guem colocação, já obtém
. vínculo empregatício c<?rn a

empresa. Somente fazemos
reuniões periódicas, para ver
c orno anda o aproveitamen
to dos mesmos.
O contato ínícíal é feito

através do serviço social do
IEE e segundo explicou o'

diretor. "como o pessoal é

gabaritado, as firmas de->
monstram grande interesse
em admitir os estudantes

como funcionários."

equivale ao Curso Normal.

Ontem, a partir das 9 horas,
foram entregues certificados
a 314 alunos de Estudos de

Aprofundamento em Ciên

cias, Estudos Sociais. e, Co

municação e Expressão, e à
.

noite foi realizada cerimônia •

para 95 alunos do Científi

co, 100 de Redator Auxiliar
e 85 do curso de Tradutor e

Intérprete.

Instituto Estadual
de'Educação

distribui diplomas
a 1�235 alunos

TESTE DE SELEÇÃO
Dos 2.408 inscritos para

o teste de seleção do IEE,
71 7 foram aprovados e vão
ser matriculados na la. série
do 20., grau. A no ta mínima.
dos aprovados foi 4,5 e má
xima 8,4, sendo o primeiro
classificado, o estudante 1Í1-
dio Lampos. Os aprovados
pelo IEE são oriundos de
diversas escolas da cidade e

do interior, em sua'maioria,
a lém de crianças proceden
tes de outros Estados.

,
- Em relação aos resul

tados conseguidos no ano

passado. pelo, teste de sele

ção, pode-se dizer que este

E no dia 30
da rã a relação dos

estudantes
classificados

'Segundo informou J '

professor Caetano Fachini,
os alunos que têm condições
de serem melhor aproveita
dos no mercado d!? trabalho,
são os de Magistério, Reda
tor Auxiliar e Desenho Ar

quitetônico, "muito' do

quais já estão trabalhando
em escritórios de empresas
da cidade."

O Instituto Estadual de

Educação está diplomando
neste final de semestre

1.235 alunos, dos quais 863
concluíram o 20. grau e 372,
o 10. grau. Já receberam os

certificados de conclusão de
'curso 67 alunos de Análises
Quí�cas, 82 de Turismo e

15 de Desenho Arquitetôni
co, além de 105 alunos de
Técni�as de Magistério, que

Bolsas para quem' quiser
aprender judo e karate

MINISTeRI'O DO EXÉRCITO
I.

-

III 'EXeRCITO
5a. REGIAO MILITAR E

5a. DIViSA0 DE ExeRCITO
COMANDO DO GRUPAMENTO DO

LESTE CATARiNENSE

A Universidade de Tenri, situada na

província de Nara, no Japão, através de
Takahiro Yoshimura, seu representante no

Brasil, está oferecendo bolsas aos interes
sados que queiram aperfeiçoar-se em judo e

karate, aprendendo simultaneamente a

Língua Japonesa, e conhecer a tradição e-

.cultura do Japão.
.

As condiçõés que deverão ser preenchi
das pelos candidatos são as seguintes: fre
quentar obrigatoriamente' o curso especiali
zado da Língua Japonesa na Universidade
de Tenri; ter" no mínimo li anos de

atividade escolar; existe, preferência para
candidatos do sexo masculino, sendo duas

,

final do mês de março de 1976, podendo
ser realizada por correspondência para a

rua Martins no. 148, Butantã, São Paulo -

telefone 211-2539, ao Tàkahíro Yoshimura
ou a Verônica ou Jean. \ A partida está
prevista para setembro de 1976.
as vagas oferecidas; as despesas escolares, e
estadias serão pagas pela Universidade, de
vendo o interessado arcar com a despesa da,
passagem, i da e volta; após' o retom
colaborar na abertura de "escola especiali
zada de japonês, judo e karate" em qual
quer parte do país; não há necessidade de
ser de descendência japonesa.

As inscrições deverão ser feitas até, o
'. .

CHAMADA DE CONCURSADO

EDITAL,
,

'

\ .

Pelo presente convocamos a concursada MYRIAM JORGE
JAPU R para, no prazo de 3 (tr�s) dias a partir da' publ íceção
do presente edital, comparecer no COMANDO DO GRUPA�
MENTO DO LESTE CATARINENSE ã Rua Bocaiuva, 60 -

Nesta Capital, a fim de tratar de assunto de 5eU interesse,
Florian6polis-SC, 22 de dezembro de 1975

pAULO' ÁVILA_VERAS - Major
Chefe da Sec Adm Cmdo Gpt L Cat

ano . foi melhor, tendo os

alunos demonstrado maior
nível de conhecimentos. No
ano passado para a classifi

cação a nota mínima foi

3,7, sendo a máxima de 7,8,
contra 4,5 e 8,4 para, este

anorespectívamente.
A lista oficial dos apro-'

vados será afixada nos mu

rais do próprio estabele
cimento, no próximo d ia
30. A direção do IEE colo
cará também aviso sobre a'
data .em que cada aluno
deverá efetuar a'matrícula, a
qual segundo ant ecípou L

direção, será entre 27 � 29
de janeiro, para os aprova
dos às primeiras séries do

20. grau. Os alunos do 10.

grau tiveram matrículas den

tro do limite das vagas ofe
recidas pelo IEE.

II

CASA EM
i

CANASVIEIRAS
FRENTE;. PARA O MA�z....2 PAVIMENTOS, TELE
FONE, AGUA ENCANAVA. 3 QUARTOSJ2��ARANDAS, DEMAIS DEPENDENCIAS' CHuKKAS
QUEIRA. MOBILIADA, 2 GEiADEIMS, FOGÃO
A �AS. ALUGA�SE. Cr$ 12.000.00 Menjaís, TRA
TAR PELO TELEFONE 22-4230: HORARIO CO
MERCIAL.

ASTOR - ARMARIOS EMBUTIDOS

CATARINENSE S/A.
Necessita de elementos com real experiência em.contllbilio

dade, faturamente, livros fiscais e· serviços de pessoal para
admissão imediata. '.

, "

Oferecemos: salârlos conforme aptidão. Ótimo' smblente
de trabal ho. .

Apresentar-se 11 rua Jerônimo Coelho no. 18 - Centro -

Florian6polis•.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAME�TO DE ESTRADAS DE, RODAGEM'

AVISO'
.

,

O GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL) DO DEPARTAMENTO DE
ESTRADAS DE RqDAGEM DE S�A CATARlNA,_por seu Presidente,. leva ao
conhecunento dos mteressados, que se acha aberta a TO�ADA DE PREÇOS.
EDITAL No. 55/75, para fornecimento de uma Carregadeira - Retroescavadeira
sobre pneus, Motor - Diesel; Comando Hidráulico, de Fábrícação Nacional, com
prazo de entrega das propostas até as 10 (dez) horas do dia 30 de dezembro do ano
de 1975, no Protocolo Geral do DER/Se,Edifício das Diretorias, em Florianópolis.

Outrossim, comunica que c�as do referido Edital e maiores esclarecimentos'
serãosobtídos junto ao referido GRuPO. '

.

GEL, em Florianópolis, 22 de dezembro de 1975
. Engo. Civil Osny Berretta

Presidente
Engol. Civil MoacirMondardo

Diretor de Operações

Com a maior 'satisfação e'
orgulho" expressamos
nesta data; -pela 261a. vez,
as palavras carinhosas de

"BOAS FESTA,S", traduzindo nossos agradecimentos
à confiança depositada, durante o Ano que finda, re.,
tribuindo com todo amor.

,

t

FELIZ NATAL
)

/
f ,�

ENTIDADE· PEDE CUIDADO
COM NOVA LEI DA 'CARNE. /,

O Sindicato da lndústrla da Carne do Paranã recomendou cuidado na aplicaçã"o da nova lei
sobre' inspeção de carnes e derivados, para que o� padrões sanltãrlos de controle não venham a,

ser postos de lado, em prelufzo' da SélÓde do consumidor. Alinhando diversas razões, a entidade
paranaense salientou que o ministro da Agricultura, a quem cabe implementar a Lei 6.275/75,
deve garantir um reguhimento de apllceção que não represente um retrocesso em relação às
normas atuais de fiscalização do abate e industrialização do gado.

'

Reconhecendo que a nova legislaçll'o, áprovada "a toque de caixa", representou a polftica, c
Sindicarne do Paranâ espera que a União, ao firmar convênlos que transfiram para estadosa
competência de inspeção sanitária, proceda antes ao levantamento da capacidade e aparelha
mento de tais estruturasesteduals,

, ASPECTO DE L.ADO
Segundo a entidade, nlo foram considerados para edeção dá nova lei, os. seguintes aspectos:'

1. a quantidade de anírnels doentes identiflcados.na atual.inspeção federal, que sem um controle
severo teriam passado, indo pôr em risco· a saOde do pOblico; 2.' o investimento feito pelas
indOstrias que se mostraram dispostoas a obedecer ã lei de inspeção federale 'se habilitar ã .

exportação de carne; 3.,.o,s pretensamente prejudicados "pequenos abatedouros" que pediram a
nova lei não foràm levantados quanto 11 sua necessidade real e número.' "

O quarto item refere-se ao fato de, [ã.que o comércio interestadual e Inrernaclonet de carne
esta sujeito 11 rrgida inspeção federal, a adoção de padrões mais baixos para os abates destinados.
ao mercado local representaria .dlscrlmínação contra a saúde da população consumidora do
interior; 5.1 ao adotar a inspeção federal da carne, pela Lei 5.760, o Governo Federal entendera
que os estados não tinham condições de aparelhagem téçnica para exereer a tlscellação, A nova

, polftiCaspoderia ser um retrocesso, de vez mesmo S. Paulo nlo possui veterlnãrlos em número
suficiente para inspeções,

.
.

I SONEGAÇAO
,

A lndüstrla da carne do Paranâ adverte ainda, que iJ nova lei permite aos estabelecimentos
fechados pela iQspeçll'o federal req\lererem - sob o novo regime de inspeção estaduel - a

reabertura, mediante o compromissosde adotar as correções necessãrias a um paCIrão higiênico.
Ora, o .que garante que cumprirão as normas, 5e. foram fechados pelo DIPOA por não terem'
condições de operar e nem terem se equlpsdo nos largos prazos concedidos?

.

Ademais, a fiscalização presente em cada estabelecimento, mesmo sendo.exerclda no aspecto
sanitário, permite um controle de nürríero de peças abatidas, com os correspcndentes efeitos
fiscais. Uma inspeçlJo defícíente pode redundar, na sonegação ao fisco.

'

Outra realidade é que estabelecimentos marginais não sujeitos 11 inspeção federal tumultua
ram, ao longo do per(odo, o .abastecimento das cidades médias, ao se furtarem a qualquer
controle. O ·.abastecimento de nossas praças foi prejudicado porque os estabelecimentos fiscali'
zados não podiam programar a demanda:. os abatedouros ã -margem entregavam carne quando
sabiam ausente a fiscaUzaçll'o e sumiam do mereado quando pressentiam os sanitaristas, deixan-
do a população desassistida.

.

AGORA CAUTELA I'

O' Sindicato, da lndústrla da Carne do Paranã se queixa que o Governo Federal não ouviu as

.entidades 'de classe, que poderiam dar subs(diós orãflcos, atendendo todos os interesses, jA que
congregam estabelecimentos de pequeno, médio e grande porte.

Admitlnd6-se o fato. consumado de que hã uma lei autorizando a Unill'o a transferir a

flscallzação aos estados mediante convênio, o Sindicarne espera que o ministro da Agricultura",
executor da Lei, só promova convênios com astados- "onde houver organismo prôprlo em

condições de exercer a fiscalizaçlJo".
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Martinho de Jaro: reconhecido pela crítica.Cascaes: despertand o o interesse da crítica. Reunião preliminar realizada no Masc

Os catarinenses que se

preparam para o Salão de
"Arte Agora 'I - Brasil 70-75"

,

Até 15 de" .

,

res' J'}I1eIro � .

dos Ponsável COInisSão
, participan pela seleç �

-. '
tes da!:' ,ao

,

a a relaç-"

' ao

,

'

f}1Ilda para
...' está progra , . scriçóes
A mostra Sp e aS nt, 30-

ço em ' dIa
11 de rna� FeitaS ate

poderao
ser J' -

-

surgidos ou firmados no lustro

de 70-75, e estabeleceu a pror

rogação do prazo das inscrições:
até o dia 30 de dezembro rece
berá ainda, no endereço da rua

Bela Cirítra, 321/13, São Paulo

SP, os pedidos de candidatos à
participação, desde que acompa
nhados da documentação exigi
da.

Para esta finalidade os artis

tas interessados deverão enviar,
c om a carta que solici ta inseri

ção, todos os documentos curri

culares (roteiro biográfico, críti
cas, catálogos de exposições, fo
tografias das obras, slídes, etc.),
juntando as informações mais

detalhes que possuirem sobre o

trabalho. Os artistas que compa
recerem a essa reunião tiveram

suas proposições apreciadas e,

alguns, merecem mesmo comen

tários do crítico quanto à colo

cação, estilo ou temática.
A SELEÇÃO ,

A mostra "Arte Agora I -

.�rasi1 70-75" será inaugurada,

discu tívalmente certa 'a partici
pação de Cascaes - "com desta

que" - na mostra que se prepa
Ia para o MAM carioca.

Na próxima viagem Olívio
deverá também íncursionar pelo
interior do' Estado, para conhe

cer in loco o aspecto, conjuntu
ral da obra de outros artistas,
como Odil Campos e Nilson'
Delai, 'de Joinville, e considerar

isso mesmo quanto ao trabalho
de Mir, também de Joinville; de
Elke, de Blumenau; e de Lorita,
de Brusque. De uma maneira

,.geral saiu já bem motivado com

o trabalho feito em Santa' Cata
rina no terreno das artes plásti
cas. Tanto que, segundo Pisani,
chegara aqui esperando reunir
"uns três catarinenses" para a

"Arte Agora I" e partiu com a

lista 'dilatada de, pelo menos,

cinco ou seis indicações, inde

pendentemente do conhecirren
to daqueles trabalhos enviados
diretos e não passados pela 'reu
nião do Masc.

I

afirmaram no Brasil entre os

anos de 1970 e 1975, nas diver
sas modalidades da criação vi

sual - tudo cercado, em época
apropriada, de certo aparato di

dático complementar. Distinta

mente do Salão de Verão, "Arte

Agora", abandona o desgastado
sistema de concurso para ingres
so, sendo os artistas para ela

convidados por uma Comissão
Coordenadora constituída a ca

da ano por novos membros.

Para ó conhecimento prévio
do trabalho dos artistas plásticos
catarinenses, e para orientar e

informar a respeito de detalhes

da participação namostra "Arte

Agora I - Brasil 70-75", esteve
em Florianópolis o crítico de

arte da revista Veja, aívio Tava

res de Araújo, integrante da

t Comissão Coordenadora do cer

l· tame promovido pelo Jornal do

� Brasil, Light carioca e Museu de
I' Arte Moderna do Rio de Janei-

roo

� I Reunido, com Osmar Písaní,
\
.' que, pela Coordenação de As-

( suntos CUlturais da Secretaria
I do Governo, contata os in teres-
�.. sados locais, Aldo Nunes, dire-

tor do Museu de Artes de Santa

Catarina, e 20 artistas plásticos,
o crítico paulista deixou diver-

sos esclarecimentos quanto à in
-clusâo na mostra, enfatizou a

exigência do item quarto do

regulamento da mesma, que a

exigência apenas aos criadores

ter o seu trabalho conhecido

pela mostra, fazendo-os encami
nhar a um membro designado
não obras, mas informações de

talhadas do que estão realizando

por todo o Brasil. E aí, através
e sses membros, a comissão des

loca-se até os diversos Estados
concorrentes, como foi feito

aqui por Olívio Tavares de Araú

jo.
Na reunião de Florianópolis,

Olívio, independente dos de ou

tros artistas' que se inscreveram

por correspondência e não esti

veram no Masc (Joel Figueira,
Eloah Naschenweng, Jaime San
tos e outros), apreciou trabalhos
de Vera Sabino, Graziela Reis,
Jairo Schmidt, Loríta, Ury Aze-,

vedo, Luiz Costa, Umberto To
mazini, Alcino Pazini, Terezinha
Franz, Guido Hauer, Luiz Si,
Ethel Muniz, Maurcio Muniz,
Antônio Schmidt de' Oliveira"
Nini, Sônia Borges, Nildo José
Martins, Ilze Zelvikas, Frau

Wengel e Gilberto Gerlach (o

no Museu de Arte Moderna do
Rio de Janeiro, dia 11 de março
vindouro. Até 15 de janeiro a

Comissão Coordenadora terá

apreciados os pedidos e inscri

ção enviados e passará, a partir
dessa data, li expedir as cartas

convite, para os que forem sele

cionados. Esse trabalho de sele

ção estará' sendo procedido por
uma comissão constituída de

Roberto Puntual, crítico de arte

do Jornal do 'Brasil; Aline Fi

gueiredo, professora da Universl-:

dade Federal de Mato Grosso;
Olívio Tavares de Araújo, críti
co de arte da revista Veja; João
Câmara Filho, crítico de arte de

Pernambuco; 'e'Mário Sampaio,
responsável pelo Setor de Artes

Visuais do Palácio das Artes, de
Belo Horizonte.

Esta mostra foi criada recen

temente no lugar do "Salão de

Verão ", que teve seu ciclo en

c errado. e procura desde o pri'
meiro momento levantar 0 s ar

tistas que surgiram e (ou) se

Artis, no Centro Comercial'
Aderbal Ramos da Silva; o 'críti
co Olívio Tavares de Araújo
manifestou imediato interesse

.
pela apresentcção dessa obra na

mostra "Arte Agora I - Brasil

70-75", em participação espe
cial. Fotografou e filmou todo o

conjunto, procurando, através
da colocação de diversos fundos,
ressaltar-lhe detalhes e originali
dade.

Último com reproduções foto

gráficas}.
Trazendo já de São Paulo a

indicação dos nomes de Elke

Hering Bell e Antônio Mir. co
mo possíveis convidad�s à parti
cipação da mostra, Oífvío, pela
.a preciaçâo aqui feita, manífes
tou-se, à primeira análise, simpá
tico à inclusão também, entre
ou tros, dos nomes do professor
Franklin Cascaes, cujo trabalho
conheceu e admirou no salão 'da

exposição Ars-Artis, de Luiz Si,
Jairo Schmidt, Max Moura e

Ury Azevedo. Mas isto, natural
mente, dependendo ainda da

apreciação e consideração finais
dos demais integrantes da Co
missão Parlamentar, no Rio de

Janeiro.

, Olívío, que retorna em janei
Oro a Florianópolis, deverá aper

feiçoar a documentação que ini
ciou da obra em cerâmica do

professor Cascaes, conhecendo,
ainda, ou tros conjuntos que se

encontram no Museu de Antro
pologia da Universidade Federal
de San ta Catarina ou na casa do
'artista. E' também a série dos
desenhos a bico-de-pena sobre as ,

lendas da bruxaria do folclore

ilhéu, recentemente exposta no

Studio A2. E com isto, o crÍtico
configurou, .desde já, como in-

Os prêmios que serão ofere
cidos constam de uma passagem
aérea Rio-Paris-Rio e respectiva
ajuda de custo de Cr$
10.000,00 (Prêmio Pereira Car

neiro, do Jornal do Brasil) e

mais prêmios de aquisição, no

total de Cr$ 50.000,00.
INDICAçõES
Segundo Pontual, para evitar

se considerasse a Comissão pre
viamente onisciente, institui-se
esse sistema paralelo de solicita

ções-dos artistas que quiserem

DESTAQUE
Impressionado pelo trabalho

que considerou magnffíco, do

professor Franklin Cascaes ("A
Procissão do Senhor dos Pas
sos "), exposto no salão da Ars-

• Há três projetos para a decoração, .<_ Cada escola terá 730 componentes' • Um novo local para os desfiles: aterro. _ Festival de música com temas locais

Caraaval: O ensaio para a festa popular.
_A Diretoria de Turismo e Comuni

cações da prefeitura recebeu três proje
tos para a decoração do carnaval de

1976, entre os quais escolherá um que
deverá indicar a decoração a ser adota-
dL" "

A intenção do prefeito, diz Q dite
tO{ do Diretur, A,irton de Oliveira, é
dinamizar o carnaval "o máximo pos
sível", e de realizar o desfile no aterro,
dando ainda maior apoio ao carnaval
de rua.

' '

DINHEIRO E PALESTRAS
Para a dinamização do carnaval

pede-se a colaboração de todas as

entidades e do público em geral en

quanto que a Associação das Escolas
de Samba se encarregará de, instalar"
Uma arquibancada no aterro e procede
rá a sua exploração. A arquíbanca terá
entre 32 ii 36 metros de comprimento
e o' seu croqui já se encontra na

Divisão de Planejamento para ser apro
vado.

Diz Airton de Oíivelra que está "se

domingo de carnaval ao som de bandas
e, para os Blocos que desfilam no

sábado, também haverá uma premia
ção' para os melhores.

DECORAÇÃO
A decoração da cidade para Q cama

v al de 76 abrangerá os seguintes logra,
douros públicos: via coletora interna

do. aterro .da Baía (Sul - a mais

próxima da rua Francisco Tolentíno,
no seu trecho compreendido entre o

ponto d e ônibus de Coqueiros e o

acesso à Praça XV, cuja continuação
passa defronte à Prefeitura Municipal;
contorno da praça :XV.
Se o custo estimado 'da decoração

projetada pelas .pessoas inscritas não
for além de Cr$ 120 mil, a decoração
poderá se e stender a outros locais

porém a maior concentração de peças
decorativas deverá ser feita no local
dos desfiles oficiais a se ,realizarem no

trecho da Via Coletora entre o Merca

do Municipal e o edifício da Caixa
Econômica Federal; na Praça XV de

será conservada a propriedade 'artística
da obra.

MÚSICAS
Para promover "a música da nóssa

terra e tornar cada vez mais caracterís
tico e local o nosso Carnaval", o

Diretor promoverá também o 30. Fes- \

tival de Músicas de Carnaval que se

realizará de 19 a 22 de fevereiro, no

Ginásio 'do SESC. Espera o Diretur

repetir o sucesso havido nas vezes

anteriores principalmente de 1971

quando no 10. Festival, estiveram ins

critas 220 músicas.
As inscrições estarão abertas a par'

tir do dia 2' de janeiro no Diretur,
pagando os interessados uma taxa

mínima. Ao primeiro classificado será

entregue prêmio de Cr$ 8 mil definin
do-se ainda os prêmios para os demais.
O Festival contará com o acompanha
mento da orguestra Stagium 10 e,
reconhecendo-se os problemas de acús
tica do Ginásio do SES C já se provi
dencia detalhes para melhoria do som.

dando todo o apoio às Escolas e

Sociedades para que se apresentem
com toda ii sua potencialidade e-com

inovações". As Escolas de Samba já
receberam duas parcelas de Cr$ 10 mil
dos Cr$ 38 mil destinados, para se

apresentarem com 230 componentes.
Supletivamente como auxílio incenti

vo por 50 a 100 elementos a mais a

Escola receberá mais Cr$ 7 mil. As

destinações para esta carnaval contam
com a colaboração do governo do
Estado, que através de convênio cele
brado com o mun icípio pela Secretaria
da Indústria e Comércio 'contribuiu
com Cr$ 350 mil a título de participa
ção no carnaval.
As Grandes Sociedades, diz Airton,
também apresentarão uma "substan
cial modificação para 76", e foram
motivados através de palestras e por
uma própria conscientização de neces

sidade de atualização. Continuarão os

bailes públicos em tablado que será
armado n a Praça XV, no sábado e

Diz Airton de Oliveira, diretor do
Diretur, que "queremos dar ao nosso

carnaval' um caráter típico, regional,
próprio da ilha e que no carvanal

sejam cantadas músicas de autores'

locais. Em segundo lugar, a intenção
também é' de promover os músicos
cantores e compositores dá terra levan
do-os a mostrar a sua arte".

Para que as músicas apresentadas
sejam conhecidas do grande' público,
há intenção e distribuir partituras às
orquestras que irão tocar rios salões e

as músicas gravadas para as estações de

-I"rádio. Possivelmente também será gra
vado um tape a ser divulgado pela TV

Cultura.

Novembro, frente à prefeitura, a Cate
dral Metropolitana, ao Palácio do Go

verno, na esquina com a rua Felipe
'Schmidt e em freme a Caixa Econômi
ca Federal.
Em data a ser ainda marcada, os

projetos deverão ser julgados por co

missão especialmente formada e a clas

sificação de l o., 20. e 30. lugares será
conferida observando-se os seguintes
critérios: espírito carnavalesco; beleza
plástica; exequibilidade para execução
dentro do orçamento fixado e origina
lidade do tema.

Aos três classificados serão atribuí
dos os seguintes prêmios em dinheiro:
lo. lugar - Cr$ 18.000,00; 20. lugar
- Cr$ 3 mil e 30, lugar .!_ Cr$ 1 mil.
Ao concorrente c lassificado em lo,

lugar, caberá obrigatoriamente prestar
total assistência e acompanhamento
durante a execução do projeto, e se

houver necessidade esclarecer detalhes
no mesmo. O seu projeto será de

propriedade da prefeitura e ao autor

Os candidatos, além da taxa, terão
de apresentar a letra da música 5 dias

antes do Festival ao Diretur, devida

men1e censurada' e a música grava em

fita cassette. As músicas terão tema

livre mas terão que ser especificamente
carnavalescas.

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 24 de dezembro de 1975 - Página 16 ,
.

Os 7.227 candidatos inscritos para o concurso vestibu
lar da UFSC terão o "máximo de consideração por seu
estado de espírito nervoso e aflitivo" tia .dispúta por
uma das 1.960 vagas existentes. E um nova método
para dificultar "a antiga tradição .da -cola" será
emEregadl? na distribuição das provas, segundo comuní
caçoes feitas ontem ã imprensa pelo presidente da
Comissão Central do Vestibular da UFSC, professor
Carlos Rodol.).)ho Pinto da Luz. .

COMISSÃD PERMANENTE.
Na' sala da Comissão Central do Vestibular, nos

Blocos Modulados, o professor Pinto da Luz começou
sua explana_ção dizendo reconhecer que "o processo· do
Vestíbúlar e de grande vulto, demanda muito tempo e

muita gente". .

.

A demanda de candidatos para o vestibular de 76 já
é 40% maior que a registrada para. 1975' - são mais ou
menos 2 mil pessoas a mais - e para 1977 já existe a

previsão de que irão se inscrever Cerca de 10 mil
pessoas, segundo o presidente da CCCV o que acres

centou, faz com que a comissão organizadora deva ser
criada em janeiro e fevereiro de cada ano senão não
será capaz de superar todos os problemas.

Para os quatro dias de provas, de 11 a 14 de janeiro
comunicou o professor Ródolpho .9.ue todo .0 esquema
de distribuição de provas, atribuiçoes de responsáveis e

fiscais, sistema de trânsito e segurança, já foram
elaborados, testados e aprovados, estando prontos para

.

execução.
São as "grandes transformações no processo do

vestibular" 'segundo ele e explica que foi criado um
sistema de cinco provas diferentes para cada disciplina
identificadas por, tarjas coloridas correspondendo a cor
ao algarismo final do número de -ínscríção do candida
to.
'A diferença. consiste na ordenação dos itens das.

questões das provas, podendo assim em uma' prova a

opção correta ser a A, na outra a B e assim por diante,
apesar da igualdade da questão. Os candidatos que
tiverem seu numero com final 1 ou 6,' receberão a

prova de capa verde; final 2 ou 7, capa vermelha; 3 ou

8/ capa amarela; 4 ou 9, capa azul e 5 ou zero, capa
cinza,

.

,

"Queremos evitar que em caso de dúvida o candida
to olhe para o lado, tentando reduzir assim ao máximo a

cola, embora elad'á seja um processo antigo, diz o

presidente da CC V. A cor da tarja das provas do
candidato deverá corresponder necessariamente com o
número de inscrição dó candidato que estará afixado
numa cadeira e na qual ele deverá sentar-se.

TRANQUILIDADE
.

.

A principallreocupação, diz o professor Rodolpho
Pintosda Luz, dar ao candidato a maior tranquilidade
possível no. decorrer' da prova, "e por isto também
haverá carteiras para. as pessoas canhotas, em algumas

A festa'dos

.mendigos
Os 22 mendigos da cida

de atendidos pelo projeto de
assistência e recuperação so

cial - Pasan - receberam
.

ontem de presente de Natal O mendigo considerado

um rancho no valor de apro- "apto" ou seja, com -boas

ximadamente 40 cruzeiros, ,condições físicas, é integra
na festa' realizada às 17 ho- do num processo de readap-

tação social: A coordenado
ras, na sede da Divisão de

Serviço Social da Secretaria ra do projeto, Sarita Ber-

da Educação, Saúde e Assis-
' reta, explica que a Divisão

têncía Social _ Sesas _ do de Serviços Públicos faz
uma ronda diária na cidade

município. com o o bjetivo de abordar
Aos filhos dos mendigos os

, mendigos 'encontrados
foram entregues pacotes de

nas ruas, praças, rodoviária,
balas e refrigerantes por um etc, com os quais é feita
funcionário da prefeitura uma entrevista inicial, se
vestido de Papai Noel. O guindo-se um estudo de ca

secretário João Aderson da caso. "Depois disto, a
Flores contou aos que com- Divisão de Serviços- Sociais
pareceram à festa a origem entra em contato com diver
do Papai Noel e o significa- sas entidades assistenciais e
do da sua presença no local; ,toma providências para que
.Nesta "nova 'etapa do proje- as pessoas deixem de mendí
to", iniciado em fevereiro

gar e exerçam outras ativida
deste ano, .a Sesas, segundo des, Corno ve rdureiro ou bi-·
o secretário, pretende C011S-
cientizar a comunidade so-

lheteiro, por exemplo. Para
os que têm mais de 7p anos

bre o problema da mendi-
cância, visando integrar os

e não possuem renda nenhu-

que são atendidos .em ativi- ma conseguimos que o.Inps
desse uma renda mensal vi'dades ocupacionais e pro-

I

movê-los socialmente. falícia (metade de um salâ-
- O recebimento de es-

rio rnínímo)".
mola gera uma dependência
econômica e psicológica
muito grande, tornando o

mendigo incapaz de, por
seus próprios meios, partici
par de forma útil da vida
social - afirmou Aderson
,Flores.

Outra meta d o projeto
nesta nova fase "é a de,
angariar fundos para os ca

sos considerados sociais -

que são os que comprovada
mente nãó têm condições de '

tt1lbalhar. !'esta categoria
estão enquadrados os men

digos portadores de defeitos
físicos grave ou enfermida
des, que dependem efetiva
mente oe assistência perma
nente".

O projeto, no entanto,
segue as mesmas diretrizes.
iniciais, ou seja, a aborda
gem dos mendigos que 'se

..

encontram nas ruas da cida
de, que são divididos em

três categorias: "menqig0s
por dependência", por "ex
ploração" e os "ocasionais" .. ,

O secretário afirma que para
.c ada caso é dado um trata

mento especial, sendo que
os originários de outras cida
des - como São José, Palho-

ça e Biguaçu - são encami
nhados aos seus locais de

origem.

O se'cretãrio Aderson
Flore� diz que "com os ape
los urbanos são inúmeras as

pessoas que se deslocam de
outras cidades do Estado

para tentar O êxito na

cidade grande. Infelizmente,
por falta de. preparação em

todos os sentidos, como al
ternativa de subsistência"
'passam a mendigar. Isto sem'
contar os casos dos falsos
mendigos, 'que por esperteza
simulam feridas, cicatrizes e
defeitos físicos para usar a

boa fé dos pass'antes".
Aderson Flores diz ainda

que "dentro da fllosofia de
que cada comunidade deve

,

assumir suas responsabilida
des no. problema da mendi
cância; propieiando oportu
nidade para que: os mendi-
gos possam se reintegrar na
sociedade e ser úteis à mes-

. ma. A prefeitura, junta
mente com a imprensa, clu
bes de serviço; a Igreja Cató
lica e a cOII).unidadem geral
vem estimulando a obser
vância do slogan l'não dê
eSmoias. Um trabalhador a

mais, um mendigo a me

nos".

"

salas. No momento da inscrição, 338 candidates carac

terizaram que eram canhotos e durante a prova terão
�a c�deira' apropriada. Em grupos especiais ficarão

.

ainda: 'uma pessoa cega, unia com problema nervoso
com dificuldades em escrever, outra que Se 'encontra
engessada e mais outra porém de caso não lembrado no
momento":

Na organização do sistema de supervisão das provas,
preponderará a "descentralização": haverá um chefe de
setor que comandará 4 coordenadores em média os·

quais acompanharão em média também quatro grupos
ou salas onde haverão sempre um professai e um aluno
físcal.. .

Todas as comunicações dos chefes de setores, que
serão 11, -aos membros da Comissão Central do
Vestibular, serão feitas não através de telefone como

. nas vezes anteriores, mas' através de aparelhos rádio
transmissores.

.

Os' chefes de setores receberão às 7h20m todos os
dias os malotes. lacrados contendo as provas que
começarão a ser transportados em cinco conduções às
7h15m. Estes malotes deverão estar entregues até às
7h30m, seguindo as provas o processo de encaminha
mento aos coordenadores que as entregarão aos profes
sores nas salas de aula. Terminadas as provas que terão
um prazo .mãxímo de 4 horas, elas serão novamente
colocadas nos malotes e este, fechado com cadeado,
devendo às 12h10m serem entregues aos chefes de
setor.

Os candidatos ao vestibular deverão trazer' a' cada
dia a sua carteira de identidade e o cartão de
identificação. A entrada na sala de aula poderá iniciar
-se às 7h15m, pedindo a comissão que todos cheguem
com um mínimo de 30 minutos de antecedência. Para
sair, o candidato deverá esperar pelo menos 20 minu
tos, mesmo que já tenha terminado a prova, porém,
durante o transcorrer desta deverá observai as normas
de assinalação das questões.

SEGURANÇA
'

"Para evitar perturbações, tuncíonarã também um

policiamento ostensivo, que principalmente no prédio
do Restaurante Universitário' fará ao seu redor um

til cordão de isolamento a distância de 10 metros". A
• sirene, tradicional melo de informação do início e final

da prova, pelo seu ruído inquietador, .também será
retirada, porém' ainda não foi descoberto o ideal
substituto para ela, diz o presidente da CCCV.

Segundo novas deterrrunações do MEC e Conselho
Federal de Educação, quem deixar de comparecer a um
dia de prova poderá no entanto realizar as demais,
reduzindo-se porém a sua possibilidade de ser classifica
do.

O .resultado do Concurso Vestibular da Ufsc, comu
nicou Rodolpho Pinto da Luz, será divulgado no dia
17, sábado, ás 9 horas da manhã, '

Em relação ao. concurso anterior

ho uve aumento. de aproximadamente 40%
, (

no. número. de candidatos inscritos.
O concurso será iniciado no. dia 11

.
e a lista dos classificados

poderá ser divulgada 6 dias após.
\
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o culto aYemanja
. \
Mais de dez mil pessoas,_segundo previsões

do presidente do Superior Orgão de Umbanda
do Estado de-Santa Catarina - Souesc -, José
Teles, estarão reunidas no dia 31 de dezem
bro, no aterro, onde será realizada este ano a

-festa de Yermnjá. A comemoração tornou-se
pública na cidade há apenas quatro anos,
sendo que antes era realizada em recintos
fechados, . "uma vez que a umbanda não era

tão bem aceita como agora", lembra Teles.
A comemoração consiste num reenoontro

com todos os "terreiros" da 'capital e alguns
do interior, que vão homenagear Yemanjá.
Este ano a festa terá início mais cedo, às 20

horas, atendendo ao pedido da Diretoria de
Turismo da cidade e de várias pessoas, esten
dendo-se até o amanhecer. Inicialmente, a

praia é enfeitada com flores, seguindo-se a

formação dos médiuns (cerca de 300) no

local, que procedem à abertura' da "gira"
(trabalhos), através dos "toques" (músicas
características dos oríxãs). "Então os espíritos
começam a manifestar-se e t040s os particf
pantes podem fazer parte. dos trabalhos".

Seguem-se as oferendas (perfumes, flores,
velas, bebidas, espelhos, etc.);: lavagens de

cabeça (pára purificação) e guias (colares que
são usados de acordo com a entidade a que

. pertence e o grau de hierarquia dentro do
centro. A promoção é do Souesc e da União
dos Umbandistas de Santa Catarina - Uusc -,
.com o patrocínio' da Diretur, A iluminação
.estã a cargo da Celesc, participando ainda uma

equipe de homens rãs do Corpo de Bombeiros,
Detran e Polícia Militar, segundo informações
do presidente do órgão umbandista.

•Teles afirma que no Brasil inteiro mais de
50 milhões de pessoas, não só do litoral como
do interior, estarão rendendo homenagens à
Yemanjá no dia 31, em praias, lagos, rios e

lagoas. Acrescenta que só em Santa Catarina
há cinco mil terreiros, com uma média. de 50
pessoas em cada um, e em Florianópolis, 300
totalizando cerca de cinco mil pessoas identifi
cadas ligadas à umbanda, além dos milhares de

simpatizantes, "uma vez que 60 por cento da

população frequenta terreiros".
Ele explica que o dia de Yemanjá é

realmente dois de fevereiro, "mas no Brasil se

homenageia também do dia 31 para o dia 10.,
por se tratar de uma data marcante em toda a

comunidade: . O; adeptos aproveitam este dia

para se despedir do ano velho e pedir forças
para o ano ,que começa, embora não seja
obrigação 'de todos os. terreiros fazer isto. :Mis
é uma manifestaÇão popular já marcan te no

Brasil".
.

.

YEMANJÁ
. :-.' Eduardo Fónseca Júmor,' sacerdote de

rolto secr�t0 da não "Gegê-Yodu", dono de

um terreiro uo .Rio de Janeiro e organizador
do TI:' Festival Mlndial de Artes e Cultura
Afro-Negra, que se encontra em Florianópolis, .

afirma que a umbanda é todil lastrea�� em

Yemanjá, "figura mitológica que consegue
reunir 50. milhões de pessoas no Brasil, ou

seja, 40 por cento de uma populaçã? que se'
diz estritamente católica".

Ele conta .que Yemanjá é uma deusa

nigeriana que teria sido "a mãe de todos os'

deuses negros. Trata-se de uma ninfa rainha

que é senhora. de todas as águas do mundo, e

se as águas cobrem 3/4 partes do globo
.terrestre, ela deve ter sua importância. A

origem dela veio da lenda das sereias. Foi
trazida para o. Brasil pelos negros africanos e

sincretízada (miscigenada) aqui, dentro da
.

religião católica, com Nossa Senhora da Con-
.

ceição ou dasCandeías",
- Isto por imposição, na época, da Santa

Inquisição da Igreja Católica. A deusa veio

'gradativamente se pop u larizando, e registra
uma das suas lendas que no dia 31 d e

dezembro,' passagem do ano, ela propicia a

todos aqueles que forem -âs águas, sejam
salgadas ou doces, um bom ano, saúde, paz,
tranquilidade, amor, etc. Seu nome verdadei
'ro é Ye-Monjá, que traduzido no iurobá

(linguagem africana) quer dizer "minha mãe".
Eduardo esteve há dois meses na África, e

observou que no Brasil o culto a Yemanjá
abrange maior número de adeptos que na

própria Nigéria. Ele esclarece que a- razão de

Yemanjá, ser branca: "é 'um subsincretismo
dessa divindade com a sereia da mitologia
grega. Além disto, o branco não aceitaria um
deus com tez negra, e deu-lhe a sua própria
co r, embora uma divindade não tenha cor.

Cada povo usa a imagem para definira divinda-
.de de acordo com seus padrões". .

Ele afirma que o Brasil é o primeiro país,
após a África, "em importância espiritual,
pelo. seu número de. adeptos e pela cultura
africana mantida. Tanto que a Igreja Católica
está chamando a umbanda a si como única

Teles: fidelidade ao rito.

Fonseca: manüestação cultural. I

ferma de sobrevivência no Brasil, para não

perder os seus .adeptos. No entanto, a umban
da é uma degenerescência do' c andomb lé
original, em consequência da Santa Inquisição.

.

O candomblé, rito original africano, cultua a

natureza simplesmente, sem aceitar imagens e'
deuses católicos. E começou no Brasil com
antas adeptos quantos foram os escravos
importados (de 1845 a 1 850, mais' de 30P
mil)" .

Acrescenta que em Santa Catarina, a "roça
de santo" do Teles é a única que realmente
apresenta o candomblé africano. E Eduardo' .

veio a Florianópolis juntamente com uma

'equipe de três pessoas do Rio de Janeiro, para
investir José Teles na qualidade de "Obá"
(rei). Pata tanto, teve que pedir "a autorização
do rei de Oyó, na Nigéria - homem que
representa o Oríxã-Xangõ, deus da justiça, do
trovão e do raio na terra".

.

A cerimônia é feita em duas fases, a

primeira em 16 dias e a segunda, seis meses

após, com duração de 26 dias, constando de
'uma série de rituais. secretos (a portas fecha
das), sendo que somente em maio será feita a

apresentação pública, quando Teles estará
vestido de Xangô.

Teles, formado rio Instituto Superior de
Ciências Religiosas de Pernambuco - sua terra

natal, é o "babalorixá" chefe dó terreiro

"Manjá Alufan", no Estreito, onde ministra
também aulas de psicologia da espiritualidade,
teologia e teogonia (etmología dos orixás e a

parte ritualística), tendo já proferido diversas
coníerêncíasno interior do Estado e no Rio
de Janeiro.

Bancos
funcionam
das 9às
II horas

o expediente bancário
externo durante o dia de
hoje será das 9 às 11 horas e
no dia 31 não haverá atendi
mento ao público. Em Con

sequência o prazo para reco

lhirnento dos tributos fede
rais, que deveria expirar no
dia 31, fica antecipado para
o dia 30.

As pessoas jurídicas,
com atividades industrial ou
comercial, que estejam inte
ressadas em apresentar de
claração de rendimentos em
be nefícios da tributação
simplificada, de que trata o

decreto-lei no. 1.350774, eleve
rão manifestar sua opção,
por escrito,. até o dia 31 do
corrente, nos termos da por
taria ministerial de 18 de
dezembro do ano passado,'

As firmas deverão men,

clonar, no, verso de suas
declarações do exercício de
1976, o número do protoco
lo da carta de opção, que
deverá ser apresentada até o

dia 3 '1 de dezembro deste
ano.

Nesta capital, os formu
lários poderão' ser obtidos
gratuitamente, na Delegacía
da Receita Federal.

Finanças
atende em

novo

endereço
A secretaria de Finanças

da Prefeitura será centraliza
da num único edíffcio a

partir do próximo dia 2 de

janeiro. Atualmente instala
da em três endereços dife

rentes, o que difi�utta bas
tante sua admírrístração, a

repartição passará a ocupar
todo o andar térreo do edi
fício Santa Catarina, situado
à rua Felipe Schmidta, es

quina com Bento Go nçalves,
próximo ao escrítôrío regio-
nal do Incra.

.

Segundo informou o se
>cretário daquela pasta, Lau
ró Luis de Andrade, o alugel
a ser pago pela locação será

.

ãé Cr$ 40 mil, compreen
.dendo, além do térreo, o

mezzaníno, e a sobreloja do
edifício. Isso possibilitará a

-instalaçã.o, no mesmo local,
da Divisão de Informações
Cadastrais, o Serviço. de
Dívida Ativa, a primeira
funcionando na avenida
Hercílio Luz, enquanto' o
SDA na Prefeitura. Ainda
-no edifício Santa Catarina,
serão instaladas todas as re

partições da secretaria, no

momento localizadas no edi
ofício Aplub, na rua dos
Ilhéus: 10. andar,Divisão de

. Fiscalização de Rend�s Imo
biliárias, 40. andar, gabinete
do secretário e' Divisão de
Contabilidade, e 100. andar,
Análise Orçamentária ..

O alto preço do aluguel a
ser pago pela secretaria de

Finanças é .consíderado "ca
ro demais" pelo próprio pre-.
feito, Esperídião Amin. Es-

. te, no entanto, perguntou,
justificando a locação: "e
existe coisa mais . barata,
com às dimensões exigidas
pela secretaria, no centro' da
cidade? S e alguém conse

guir u mlocal mais .barato,
por favor, me avise".

Segundo o prefeito, a

área a ser ocupada pela se

c retaria de Finanças com

preenderá 1.270 metros

quadrados, dando aproxíma-'
damente Cr$ 31,00 por me
tro quadrado, "considerado
barato nos atuais padrões
imobiliários de' florianó
polis". Comentou o prefeito
que durante três meses a .

.

Prefeitura procurou um10cal

adequado para a secretaria
de ,Finanças, e apenas o edi
fício Santa Catarina preen-
cheu as condições. ,.

Junto à secretaria deverá
funcionar lUIJ. posto bancá
rio, paFa atender ,o público
centribuinte. Já foi feito o

pedldq a uma casa bancária
da cidade" mas até ontem
não hou:ve resposta. Nó edi
fício ApIub, onde a secreta
ria de Finanças funciona nO

momento, deverá ser instala
da a secretaria dos Transpor
tes e Obras, hoje ocupando
algumas salas do andar SU-,

pericr da Prefeitura. E, nes
fas, deverá ficar a secretaria' ,

de Ad.ministração, também

ocupando acanhadas salas

do térreo da Prefeitura.
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Azevedo diz que só com milagre
76 será anopróspero emPârtugat

�

Lisboa - O primeiro minis- trabalhar e a produzir mais ,rápido e contínuo na produ-
tro José Pinheiro de Azeve- do 'que consome. I ção, a fím de evitar "uma

do declarou ontem em tom
.
Azevedo enumerou as di- condenação 'a paralisação

severo que seria demagogia fículdades econômicas do, econômica durante muitos

desejar aos portugueses um país, entre elas a elevada anos".

próspero ano novo porque '

taxa de desemprego, as bai-
/

"só um milagre" poderia
'

xas de; produção; de investi- "Azevedo atribuiu pa rte

conseguir tal coisa. mentes, a falência de fãbrí-

'''É evidente", -afírmou,
"que nos meses vindouros o

'

fÚtur.o da economia portu
guesa vai depender grande
mente, da dísciplina dos sin
dicatos e dos operários em

geral".

controle comunista, aceitem
tal proposta, está vinculada

aparentemente às atuais ne

gociações para reorganizar o

gabinete.
Contra a pressão de so

cialistas e moderados, os co
munistas pedem uma parti-

Propôs "um acordo firme
,
cipação substancial no gabi

entre o governo eos sindica- .nete. Seu principal trunfo
tos quanto a uma política nas negociações, segundo
salarial adaptada às verda- Azevedo deu a entender, e a

deiras possibilidades do capacidade deles de prorno

país".' ver distúrbios trabalhistas
\

,

A possibilidade de que OS contra as medidas' de .auste-

sindicatos, muitos deles sob rídade do governo.

da culpa ao antigo regime
.esquerdista der�bado há 20

meses e parte à situação
_\ .

dial
.

econorruca mun 1 , mas In-

dicou que uma parte consi
derável dos problemas eco

nômicos pode �er atribuída
às exigências irracionais de

aumentos de salários.'
.

cas e o perigoso deficit no
Em mensagem de' Natal

'

comércio externo.
televisada na noite de ontem

a todo o país, d governante
disse que se o Natal deste

I ano parece ruim" os futuros

poderão ser muito piores se

I o país não 'se 'dedicar a

Entretanto, apesar de to
das as ameaças, há· tempo
ainda para prevenir um de.

sastre, afirmou. Para tanto
seria necessário um aumento'

Be I íss i ma sa Ia-copa
laqueada em cores mod-ernas,
formando ambientes confortáveis
e elegantes.

'

Bufet, mesa e seis cadeiras.

ou

c.s 174,00
mensais.

por

c-s 2.495,00

.Uní sonho de dorm itôrlo
laqueado em-branco
com amarelo, lavável
indefinidamente, que embeleza'
e completa a decoração'
do seu apaltamento,

ou

\ Cr$ 198,00
mensais.

por

Cr$ 2.,895,00
,

,
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MISSÃO DE AÇÃO DE GRAÇAS E DISTRIBUIÇAO DE

PRESENTES, NO NA1AL DA CONSTRUTORA NOBILE
"

I i ,
,

Com a celebração deuma Missa de Ação de Graças: na manhã do
último sábado, a'CONSTRUTORA NOBI LE, do Grupo EMEIj)AUX,
promoveu sua festa de confraternização, comemorativa ao Natal

'e que contou com a presença de cerca de mil operérlos da empresa
'que, em seguida, foram contemplados com cestas de Natal,

oferecidas pela CONSTRUTORA NOBILE.
Presentes à festa, ainda, os Diretores da Empresa, engenheiros
Luiz Athanazio Gonzaga, Ascanio Riccio, Sebastião Hülse

e o Sr. Aloisio Jonckalérn do éngenheiro
Rui Torelli, também da CONSTRUTORA KJOBfLE.

ELETROSUL"ASSINAJCONTRATO
DE

'

FINA�CIAMENTO 'COM' BID
-,

'

F (

•

"

"

Fernando Marcondes de Mattos e Agostinho Pereira Ferfeíra.idíretores da EletrosuÍ
- Centrais Elétricas do Sul do Brasil SIA - subsidiária da Eletrebrâs, assinarem em

Washington contrato de financiamento com o BÍD no valor de 64 milhões de
,

dólares que serão' aplicados na aquísíção de equipamentos eletromecãnicos para
Usina Hidrelétrica' de Salto Santiago que está sendo construída no Rio 'Iguaçu,
Estado d� Paraná, ,e que terá uma capacidade final de geração de dois milhões, de \

quilowatts.

9 IRMAos ZEN LTOA.
Ao finalizar mais um ano de trabalhos e realizações, I R-'

MAOS ZEN LTDA, têm a alegria de cumprimentar seus for
necedores, clientes, funcionários e amigos que durante este
ano foram seus colaboradores para á realização de seus inten
tos. A todos, os votos de um Natal cheio de alegria e saúde
repleto de bênçãos e graças.

'

Que o ano de 1976 seja um ano de paz .e de grandes
conquistas a toda comunidade cristã,

" Brusque, Se - Dez/1975

MINIS-rtRIO DA EDUCAÇÃO E CUtTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

D�PARTAMENTO DE ADMINI&TRAÇÁO GE�ALo
DIVISÃO 00 MATERIAL'

T9MADA DE p'REÇ.OS N � '030/75
-

"

De ordem superior torno público que a Divisão do Material. da Unive�idade
Federal de Santa Catarina faiá realizar às 16:00 horas do próximo dia 5 de janeiro
do próximo ano, em suaSala de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na ,

Trindade, nesta cidade, o recebimento e imediata abertura das propostas à Tomada
'de Preços acima referida, destinada à aquisição de materiais para os Deptos. de'
Reabilitação Oral, e Estomatología da UFSC. .

Outrossím, esclareço que os respectivos editais, bem como OS esclarecimentos
que se fizerem necessários serão prestados aos interessados de segunda à sexta-feira,
no horãriosde 12:30 às 16:30� no mesmo local acima mencionado.

,E para que chegue ao conhecimento de {odos, publique-se o presente na forma
da lei. '

'

Florianópc;>!is'r 18 de dezembro d\l 1975.
DIVISA0 DO MATERIAL '

Miriam Azevedo de Castro
Chefe da Seção de Compras

, .

I
_ .• _. .,.1.-_
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Paulo Konder Bor
nhausen, e Sra., com o

médico José Antônio,
filho do. Sr. e Sra.· Dr.

Benjamim Farias. A ce

rimônia religiosa reali-'
zou-se na tradicional I

'Igreja de Nossa :Senho
ra do Bom Sucesso,
Largo da Misericórdia,
ricamente ornamenta

da. A recepção ao

mundo elegante brasi
leiro, deu-se nos salões

,
.

do Country Çlube do'
Rio de Janeiro, onde
.foí notada uma verda
deira parada felegâr]�
c i a, classe, beleza e

bom gosto. No cortejo
de Patrícia e José An
tônio, Bia Bauer, Ro
ger Daalcanall i, I rineu
Bornhausen Neto e Ti.
ta Dalcanall i.

/

-x-
A Faculdade de Admi
nistração de Joaçaba
formou sua primeira
turma domingo último
com solenidade realiza
da no salão de festa do
Clube 10. de Maio. Os
37 formandos com o

nome Turma _Jaime
Scherer, tiveram como

Paranlnfo, o Governa
d ar Antônio Carlos
Konder Reis.

-x-
Um bonito presépio ar

mado no Centro Co
merciai Aderbal Ra
mos da Silva, 'está sen-

Patrícia Dalcanalli e José Antônio Farias após a bênção
'do casamento

horas, no Lagoa Iate

Clube, onde também
acontecerá a elegante
recepção,

.

do ponto de' atração.
-x

Procedente do Rio
Grande do Sul, para
passar as festas de Na
tal e Ano Novo em

companhia de familia
res o elegante casal
Delmar Ceriolli.

-x-
.

A bonita Rosina Bauer
Ramos que deixou o

Rio para veranear em

Cabeçudás, tem sido
vista

_

em reuniões no

Iate Clube Cabeçudas
em companhia de Hilá-
rio S. Soares.

.

,

-x-
Aos Srs. Diretores e

Funcionários da Con
ceituada Empresa Imo
biliária Erne dau x,
meus sinceros aqradeci-'
mentos pelas gentilezas
recebidas no ano' de
1975.

-x-
O presidente da Casa
do Jornalista de Santa'
Catarina,' Dr. Moacir
Pereira, presidente do
Sindicato dos Jornalis
tas de Santa Catarina,
na Casa do .Jornalista,
receberam a visita do
Secretário de Impr.en
sa, Sr. Antônio Alves
Filho�

CASAMENTO NO -x-
RIO - A sociedade CASAMENTO - Pre
brasileira esteve reuni- 'para-se a sociedade ca

da 'na última semana tarinense para a ceri
no Rio de Janeiro, pa- mOnia e recepção do

. ra o grande aconteci- casamento de Cristina
mento do ano que foi Lacerda e Cesar Praze
.0 cásamento da I inda res, marcado para o

Patrícia, filha do Dr. próximo dia 9 às 20

-x
Formandos da Escola
Técn ica dEI Comércio
de Santa Catarina, em

solenidade no Plenário
do 'Palácio Barriga-l.

Os elegantes casais,
-Jorge Konder Bronhausen,
Stavros Kotzias e a Sra.
Marlene Rodrigues da.
alta sociedade carioca

Patrícia momentos antes de ir àIgreja

Verde colaram grau na

última sexta-feira. En
tre os Formandos, foi
muito cumprimentado,
por amigos, o sargento
da Polícia Militar Lú
cio Tadeu Leite.

-x-
Ao deputado federal e
Sra� Pedro, Colin, os

meus sinceros agradeci
mentos pela gentileza
do cartão que estou re

cebendo. ( *) O Co
mandante Abel Ama
Hoeder e Sra., em sua'
residência vão receber

amigos na noite de Na
tal. ( *) Também os
nossos agradecimentos
a Hladia Kotzias, pelo
simpático cartão que
nos enviou, ( *) O
corte francês do cabe
leireiro Júlio Leon, re-' ,

centemente chegado
'

de Paris, agora é assun

to em rodas, sociais.
( *) Hercília Luz. vi
sitou Jaças, Boutique
onde adquiriu modelos
da Coleção Verão 76.

--x-

J á está confirmado,
que acontecerá o gran
de Reveillon no Lagoa

\

late Clube, com um es-

petacular conjunto .da
capital paulista. A fss
ta "Noite no Havaí",
está marcada para o

próximo mês de [anel,
roo

. __

í

�����__ ..:.....___ �_��.""j_,_._,_�1

As elegantes
senhoras [vete,

DalcanalliBornhausen
e alinha Azambuja

Sr. Paulo KonderBornhausen, Patrícia e JoséAntônio

-x-
A "Empresa Engenha
ria e Empreendimentos
A GONZAGA", os"
meus' sinceros aqradeci
mentos aos Srs. Direto
res, pelas atenções re

cebidas durante o .ano

de 1975.
-x-

N o Palácio Barriga
Verde, o presidente da
Assembléia Legislativa
deputado Epitácio Bit
tencourt, recebeu a vi
sita do Governador
Antônio Carlos Kon
der Reis, para cumpri-
'mentos de Natal e Ano
,Novo.
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Silveira
de Sousa

I

Poemas

,

Dois

POEMA 1

E do poeta Constantino P. Cavafy, nascido de pais
gregos em Alexandria, Egito, em abril de 1863. Quando
garoto viveu

. alguns anos na Inglaterra e mais tarde se

tornou cidadão grego. Morreu em Alexandria em 1933..
Um dos maiores talentos da moderna poesia de lingua
grega, influenciou grandes nomes da poesia mundial, ca
ma por exemplo W.H., Auden, que assim declarou na

introdução que fez à edição norte-americana dos poemas
de Cavafy: "Posso citar poemas que, se Cavafy me fosse
desconhecido, eu teria escrito de modo bastante diferen
te ou talvez nem OS tivesse escrito': Foi da edição norte
americana que traduzi, 'didaticamente, o.poema a seguir:

O povo sabe o que acontece agora.
Os deuses sabem as coisas do futuro,
totais e únicos possessores de todas as luzes.

Mas das coisas do futuro, os sábios podem
vislumbrar indfcios prôxlmos. Durante
as horas de séria meditação, ;js vezes

seus ouvidos se perturbam.
O misterioso clamor
dos eventos próximos os alcança.
E eles ouvem com reverência. Entanto, fora,
nas ruas, O$)OVO não escuta nada.

I

POEMA2
É de Gottfried Benn (1886-1956) nome tambêm fa

mosíssimo da moderna poesia alemã, Estudou teologia,
filologia e medicina. Exerceu a profissão de médico em

Berlim, especializando-se no tratamento de doenças ve

néreas. Em 1914 foi médico da Marinha Mercante, via
jando entre aAmérica e aEuropa. Trabalhou ativamente
comomédico militar nas duas GuerrasMundiais.

Em 1912 estréia na literatura com uma brochura con

tendo alguns poemas intitulados Morgue (Necrotério): O
livro produziu um dos mais sensacionais escândalos da
história da literatura 'alemã, dada' a espontânea e feroz
reação pública que desencadeou. o. "niilismo" de Benn,
a crueza de seus versos, o, desprezo absoluto (tanto do

'Corpo como do esptrito} devotado ao ser humano e rev�
lado em seus poemas; atingir!!m fundamente a sociedade
alemã da época.

Pertence ao livro Morgue o poema a seguir, que tradu
'zi livremente do original alemão, ainda com intenções
didáticas:

Bela Juventude.
A boca da rapariga, que deixaram atirada,

sobre o junco, veja quão rolde está,
Quando se lhe abriu o peito, o ,esôfago
se achava tão carcomido.
Finalmente num 'refàlho entre o diafragma
encontrou-se um ninho dvjovens ratos.
Uma pequena irmãzinha jazia morta.
Viviam os demais de fígado e rins, .

bebiam o sanflue gelado e ali
haviam desfrutado uma bela juventude.
E bela e rápida veio tamb'ém a morte deles:

juntos foram todos atirados na água:
Ah, corno os minúsculos focinhos guincharam!

Omar
Cardoso

H
O

'r
,

o
J S

C

o

p
o

ÁRIES - Dia importante e be
néfico. Excelente para progredir
materialmente. Procure condi
ções de melhorar sua situação

, econômica, Romance favorecido
e Vida familiar beneficiada. '

TOURO - Sua energia atual;
aliada à sua persistência, podera
lhe .pr oporcion ar vantagens
reais. Evite depender dos demais
tomando suas próprias iniciati
vas. Até o dia 20 estará no me

lhor período do ano. Tente, in.
clusive, os jogos, a loteria e os

esportes,
'

GEMEOS - Fluxos astrais neu

tros. Nas primeiras horas desta
manhã, precavenha-se contra
acidentes. Notícia de luto pode
aborrecê-lo, Dê preferência às
questões da rotina. Não exagere
suas pretensões.

.

CÂNCER - Data feliz ná qual
poderá ficar conhecendo alguém
.de Peixes, Escorpíão; Virgem,
Touro. Estes .sígnos o favore
cem. Evite protelar compromis
sos importantes e urgentes. Co
loque suas responsabilidades em

dia",inclusive contas a pagar.
.

LEAO - Criaturas ou ocorrên
cias dispersivas, poderão desviar
sua atenção dos comprômíssos 'e

problemas mais importantes do
dia. Não permita que ístoacon
teça. Fluxo excelente para o tra

balho, a saúde e o amor. '

VIRGEM - Esteja alerta aos
contatos que poderá ter com

pessoas ligadas ao setor adminis
trativo e será favorecido. Evite
transmitir idéi,!lS .e mensagens !!e-"
gativas ou recebe-Ias. As Influen
cias de Marte, Lua e Saturno po
dem trazer alguns probleminhas
que amanhã não existirão mais.
LI BRA - Será improdutivo
preocupar-se com o que os ou

tros possam fazer ou dizer a seu
respeito. Ninguém é perfeito.
Mais vale uma orientação do que
uma crítica amarga. Ptoblemas
familiares. Tudo mudará para
melhor, de.pois do dia 2-1. '

ESCORPIAO - Com otimismo
SJ entusiasmo, você conseguirá
ótimos resultados. Procure evi
tar os compromissos arriscados.
Não trate com pessoas desco
nhecidas. Tenha cautela.
SAGITÁRIO - Dedicar-se à ro
tina é o melhor que pode fazer
neste .dia, Pense nos problemas
como quem tenta solucionar }Im
quebra-cabeças e encontrara a

solução adequada. Terá uma

idéia feliz a respeito dos seus

próprios assuntos. Adote uma

atitude mental positiva e otimis
ta e tudo sairá bem profissional
e financeiramente,
CAPRICORNIO - Com prudên
cia e reserva. você chegará onde
deseja. Propício no plano profis
sional" financeiro 'e amoroso.
Dia favorável para jogos, loteria,
sorteios e casamento.
AQUÁRIO - Guarde para si os
assuntos pessoais. Até o seu ani
versário você estará atravessando
o Inferno Zodiacal. Não faça ini
migos 'para evitar decepções.
Cuide da saúde, principalmente
do sistema nervoso.
PEIXES - Se pertence ao tercei
ro decanato, pode esperar bene
ffcíos, Procure conter as atitu
des impensadas e não se indispor
com parentes, amigos e vizinhos.
Principalmente com os nativos
de G�meos, Virgem e Sagitário.

Cinema Darci Costa

ASSIM ERA A ATLÁNTIDA .:_ Colet�ea de tr�
chos de chanchadas da Atlântida, produção de
corrente do sucesso -de "Era Uma Vez em Holly
wood". Com algumas sequências em cores; parti
cipação de Oscarito, Grande Otelo, Anselmo
Duarte, Eliana, Cyl Farney, Adelaide Chiozzo e

outros, Censura 10 an'ps. CECOMTUR 2 - 4 - �
horas

UMA MULATA PARA TODOS, comédia nacio
nal de Roberto Machado, com Julcilea Telles,:
Censura 18 anos. CORAL 3 e 8 horas

ALADIM E A LÁMPADA MARAVILHOSA
A MARÂVlLHOSA FÁBULA DE BRANCA DE

NEVE E OS 7 ANOES - 5 .anos. ROXY 2 e 8

horas

O FANTASMA DA LIBERDADE - Novo filme
de Luiz Bunuel, em sua trajetória de crítica mor
daz às estruturas da sociedade. Elenco encabeça
do por Jean Claude Brialy e Monica Vittí, Censu
ra 14 anos. SÃO ross 3 e 8 horãs

UM ASSASSINO NA CIDADE (Cat and Mouse),
de Daniel Petrie, com Kirk Douglas, Jean Seberg.
JALISCO 8 horas

A LENDA DOS SETE VAMPIROS, com Peter
Cushing

,

CARAVANA PARA VACARES, com David Bir
ney - 18 anos. GLÓRIA 8 horas

A LENDA DOS SETE VAMPIROS (The Legend
of the Seven Golden Varnpires) - Mistura de hor
ror com' karatê, produção mista anglo-chinesa,
com Peter Cushing à frente do elenco, ainda no

papel de Dr. Van Helsing. Participam ainda Julie
Ege, David Chiang. A direção é do inglês Roy
Ward Baker. Censura 18 anos. RITZ 5 e 8 horas

UM GIGANTE CONTRA 'O N1\ZISMO - Censu
ra 14 anos. RAJÁ 8 horas

�'

S
�

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL'

,
'

Subsidiária da ELETROBRÁS
J

CADASTRAMENTO' DE IM,OVEIS

R"ESIDENCIAIS PARA' LOCAÇÃO
Centrais Elefricas do Sul do Brasil S.A. - ELETROSUL, deseja cadastrar imóveís'

residenciais, localizados no Município de Florianópolis (Ilha e Continente) e munl

cípios que integram .a "Grande Florianópolis", que possam ser locados por seus.
empregados, ,

.

"

.

Para este fim! solicita aos interessados que compareçam, para fins de cadastra
mento, de segunda a sexta-feira; da� 09:00 às 12:00 horas ou das 14:00 às 17:00
horas, no seguinte endereço: ,

'

Cent'rais Elétricas do Sul do Brasil S.A. -:- ELETROSUL
Grupo de Trabalho Transferência - GTT
·Rua Tenente Silveira, 35 - 60. andar

• '

EdiHcio Apollo - Florianópolis
-

O cadastramento, objeto do presente Edital, não representará qualquer formr: de
compromisso, nem, para o proponente nem para a EL,ETROSUL, ·pois destina-se;
unicamente, a facilitar aos empregados da ELE,TROSUL <!.identificação e a-localiza·
ção de imóveis pelos mesmos pretendidos, para futu,aS ai:<mclãi;ões pelos prôr,lrios
com os respectivos proponentes.

.

Instale em sua residência a

segurança e o conforto de um

Thermerô, o aquecedor de água a

gás por acumulação de maior
.

garantia no país: 10 anos, Fabricado

pelo maior nome brasileiro no ramo:

Agua quente em toda a casa é com
•

r

r",,�
-

----
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CASA DAS CHAVES
E FECHADURAS DE·
FLORIANÓPOLIS LTDA.

Especializada em Ferragens em Estilo

RUSTICO - COLONIAL
CROMADOS

Agora sob nova, Direção.
.Verifique nossos preços.

Faz-se chaves na hora e atendemos 3

domicílio. Fone: 22-3879
Rua' Ar,�újo Fi�elredo, 7

.

Que o repicar dos sinos na grande data da

cristandade, seja o prenúncio .de um Ano No

vo repleto de amor, paa e prosperidade aos

munícipes de Ilhota, são os votos sinceros de,

JOSÉ KOELLER

PREFEITO MUNICIPAL

, ,

PREFEITURA MUNICIPAL

DE lLHOTA

SINDICÀTO DOS TRABALHADORES
\

NAS INDÚ�TRIAS
DE ENERGIA HIDRO TE�MO ELI:TRICAS

DE FLORIANÓPOLIS.

EDITAL DE CONVOCAÇAO
ASSEMBLÉI'A GERAL EXTRAO�DINARIA
Por intermédio deste' edital, faço saber a todos 0S associa

dos deste' Sindicato, em pleno uso de seus 'direitos sociais e

sindicais, que estão convocados para a Assembléia Geral Ex
traordinária que serãreallzada nopréxlmodla 29 docorrente
mês, em sua sede social, sita à rua Felipe Schmkít, no. 27, 60.
andar, EdiUciô "Dias Velho", nesta Capital, às 19 horas em

primeira convocação, e não havendo nõrnero legal, ficam con
vocados para as 20 horas, em segunda convocação, quando
funcionará com qualquer número de associados presentes a
fim de deliberarem sobre a seguinte

'

ORDEM DO DIA
10.) ...; Leitura, discussão e votação. por escrut(nio Secreto

da Retificaçllo da Suplementaçllo daProposta Orçarnentérta '

610 ano de 1975, bem como o Parecer do COnselho Fiscal.
Florianõpolis, 22 de dezembro de 1975

José Francisco Bento
Presidénte

o reste.
são águ,s
passad�s

o
'õ
"

u;

. OSNI SCHWANKE
REPRESENTAÇÕES

liilnClIIIClllllnTI
o mesmo fabricante das caldeiras e gerador-esde vaporErlllhllTmic

Rua 15 de Novembro, 534
5. o andar - Cj. 534

Fone: 22-5505 -

s'umenaT SC

-- -- - ._-_ - ---

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� JENOIROBA fj)'�AUTOMÓVEIS LTOA.�
CORCEL VÁRIAS CORES ••.• , � '. '. '. '. �

'

•• '. �
. 976

MAVERICKVÁRIASCORES4CILDS •••.••.••.. OK
.
CORCEL GT .••.•..• '. '. � '. '. '. '. � '. '. � .: � '. '. '. : 1973
DODGE 1800

'

••

'

•• '. � '. � :. ,'. '.
" '

•.•.• '. '. � • � '. '1973
DODGE GRAN SEDAN •• � ••

"

•• '. '. '. � �
'

•. 1973,
DODGE DART CUP� LUXO ••.•.•• �, •.,:•••., 1972,
VOLK� 1300e 15.00. . r:':':':: � ':: �::. �:':.:.:..

' OK:
BRASILlA •••• ", •• "., ••.•• , •• ,. 1974
VOLKS 1500 ••.•.•.•.•.• :••.• � '. '. '. '.

"

'. '. '. '.
" 1972

jLANCHAS FIBRADE VIDRO VÁRIOS MODELOS

RUA: ALMI RANTE LAMEGO 170' e RUA SALDANHA!
MARINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FONESI
22-0192 - 22-1392 e 22-2952.

. 'BARBADA DA SEMANA
LANCHA TIPO GÁIVOTA, MOTOR LTO, TURBINA E
CARRETA OE VIAGEM, ZERO MILHA ... ·.;.·.:.f?REÇO

, Cr$ 65.000,00 \
..

. GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino. 13 - TELE'FiONE 22-2980.

VOLks- i.30e L BEGE' AL�B�S:�.� :-:O.� ." .•.•• :.�:.: 1976CORCEL,LUXO - OK •••.•••••••• , .•••• , •• ,., •• " .1976
CHEVETTE - OK ••••�'.�'.'••.•.•.•.•.• ::. .•.•.•.• :•.•.•.; .·.�·.·.1976
VOLKS 1.300..,. BRANCO LOTUS •• �:.'. .:•••.•.•..•.•.•.•.. 1970
VOLKS 1.300 - VERDE •••

'

••.•.•.•.• :•..•.•.• ::, .• ::". � .•.•..•.•.• '1970
\ '

�
.. '

A •
,

l11..a-L
, ,

REVENDEDOR.'�
AUTORIZADO \VYIPECAS E VElcULOS LTDA.

ESTOQUEDE vEltULOS {BADOS
PASSAT L;:; - AZUL ••

'

.• '. '. ',
'

•• '. '. '. '. ::, '.
"

'. : 1975'
PASSAT LM - BRANCO ••.•.• ::.::.::.:•.•.• � ::. :. '. '. 1975
VARIANT-BEGE , •• ::, .•.•..

"

o'.::'::' �:.::, ,'.::.: 1975
VARIANT - VERMELHA ••

:•.•.••.•.•.• � � ::". 1974.
VARIANT - BRANCA •• '. '. � � '. :.

" '. ::. '. � '. : 1972
.1.500 - BRANCO ••., '. '. :. '. '. � ::. :•., ..•

" "

� '. :. '. 1975.
1.500-AZUL ••.••• '" � �'.:.'.,'.'.::,:. :.,�'.',: ,:1.974
1.500 - AMARELO • '-'.••• ::.

"

� � ••• � '. � �
. 19p

1.500 - BRANCO •• '.
'

.•• '. '. '. '.
"

.� ... �
'

.••

'

•• :'.1972
1.5aO-AZUL .•. '. ,.'�','. �.�:. �.'.'. �'�

'

.• �. 1971 I

'KOMBI - BEGE •• '. '. :. � � '. '. � '; '.
'

.• '. � '. :. '. � '. 1974

I'KOMBI - BRANCA ••
'"

'

•• '. ::. ::. '.
'

••• ::. ::. '.
'

••. 1973
1.30.0. - VERMELHO ••.•..••.• ::. .•.•.•••• ::.::. .. 1975 ,�,'
1;30.0 - LARANJA ••.••.•.• :.::. .•.�.

"

::. '. ::.
" '

••
: 1975

.

1.30.0. - AZUL., • :. '. '. ::. '. '. '. '. � � ::. � :. , '. '. :. ::. : 1973
.

,

1.30.0 - AZUL CLARO •• :.'. � ::. '. ,

" "

::. � ::. ..... 1,973

CHEV�TTE - AZUL •• :••• i. '. ::. � '.
"

'.
'

•.; '. � : 1976

[[••18__,

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 19,15 E� EXPOSlÇÃO
. VEÍCULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

.

R:-GAS'PÁR DÚTRA,- 90 ESTREITO
.

"fone:4+o522.
Florianópolis. ' ,

ONAl / Distribuidora
rodutos Nacionais Uda.

DEPTO. DE VENDAS DE VErCULOS DIPRONAL
MODELO COR' ANO
GALAXIE LTD' Preto 1,972
GA,LAXI E LTD. Vermelho c/vinil 1.969
MA-VERICK LUXO Amarelo c/Ar Condic. 1.974
MAVERICK LUXO Marro'm 1.974
CORCEL LUXO Branco ' 1.974
CORCEL SEDA Amarelo 1.972
CORCEL LUXO Laranja 1.970
VOLKS 1.300 Ocre Maraj6 1,973
BRAS(LlA Ocre Maraj6 1.973

,

BRASI"LlA Verde 1.974
RURAL Branco e Azul 1.972,
F-laO Amarelo. 1.974

DIPRONAL, paga melhor pelo seú·ve(culo u�do.·
'Rua Felip� Schmidt, 60 '

Fone: 22 ·332,1 e 22· 2197

I
[(�- lB:E'JCRA })\{À:R )]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICULOS E REPRESENTAÇOES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210'

FONE _ 22· 51'57
',\ .

Opala Cupê - Vermelho'
Opala Cupê - Amarelo
Opala Cupê - Preto . .

Opala - Prata
Dodge - 1800 Branco
Dodge·Dart Cupê - Amarelo c/Vinil
Galaxie - 500 - Marffr1"l
VOlkswagen - TL - Bege Alabastro
v'olkswagen - TL - Amarelo Manga
Vol kswagen - 1500 - Amarelo Cajú
Volkswagen -'1500. - Verde Guarujá
VOIj<swagen - 1300 - Vermelho
Ford .Maverlck - Branco

..

1974
1972
1972
1971
1974 .

1971
.. 1967

1974
.�. 1972

1973
1972
1972
1974

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VÓLKSW!XGEN.
"MANTEMOS EM ESIÓQUE TODA LINHA

.

DE VOLKSWAGEN OK"
','

VE l'tU LOS USADOS
TIPO COR ,ANO'
Variant Azul Diamante 1970.
Variant Branco Lotus 1974
,l.60e Vermelho Nobre 1975
1.50.0 Branco Lotus 1975�
1.50.0 Azul Diamante 1972
TL· 4 Portas Vermelho 1972
1.300 'Verde', 1970
Brasflia Ocr.e Maraj6 1973

Dispomos de mf;)tores J300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à. base,de troca

CARIONI COM. ÂUroMOVEIS LTDA�
,

'Av. �io Bianco,' -53',
.

Fones 22-1042 e'22-6!?91

,

,I

, )

IMOVEIS A yENDA
APARTAMENTOS

A-29 - ED. CRUZEIRO DO SUL - Apto. contendo 3 quar
tos, BWC social, lavabo, dep, de. empregada, ãrea de serviço,
living, sala de jantar, copa-cozinha, garagem, csrpet, Área
-construfdat 19a,aOm2. .

A-H - ED. JAYME UNHARES - Apto. Contendo 2 quar
tos, living, dep, de emp.regada, ãrea de serviço, BWC social,
copa-cozinha, garagem. Área constru(da: 11 am2. .

A-32·- ED. CARINA,- Apto. contendo 4'quartos (1 com

BWC privativo), living, sala de jantar, BWC social, lavabo,
dsp, completa de empregada, ãrea de serviço, cops-cozlnha
com aquecimento central. garagem, sacada. BE I RA MAR
NORTE. Área construfda: 227,Oam2. .

�

.

A-33 .: ED. VELASQUEZ - Apto. contendo 3 quartos, 2
BWCs sociais, liv.ing"sala de jantar, dep. completa empregada,
área de serviço, copa-cozinha, garagem, carpet, sacada. Área
construfda: 156,00m2. .

A-34 - ED. ANTAREs - Apto. situado BEIRA MAR NOR
.TE, contendo 3 quartos, living, BWC social, lavabo, dep. com
pleta empregada, área de serviço, garagem, 'Carpet, aquecimen
to central, sacada, Área constru (da: 16a,aOm2. .

A-24 - ED. SOUMAR';-, Apto. situado na Av. Otton da
Gama D'Eça, contendo 3 quartos, sala de [antar, dep, comple
ta empregada, área de serviço, copa-cozinha, garagem, carpet,
BWC social. Acabamento em gesso.

.

Tratar à Rua Tenente Silveira, 35 - con,i. 504 :... ED. APOLO
- FONE 22-5510 - CRECI - 512

,-

. Ora. MOEMA OESJARDINS
GineCOlogista e Obstetra

I

Consultas das 15 às 19 horas, no Ediffcio· C'EISAr,
\ :

'!'lIa Jerônimo Coelho, 14, �quina Felipe_Schmidt, 80/
J� ,jllldar, oonjuntos 801 e 802 - fone 22-0471. (residên-

. cia fones: 22-2018 e 22-5481" - FlorianóPolis.
T: . ..

.

... ,

'

MARFISO 'AUTOMOVEIS - FONE: 44.28.90
.

R. GAL GASPAR OUTRA, ,92 - ESTREITO

Possu ímos O ,melhor preço da' praça em

Chevettés OK. Veículos novos e usados de to
. das as linhas.,Financiamento até 36 m�ses.

\

ROGÉRIO BARBOSA CABRAL
ROGÉRIO CA'RVALHO, DA ROSA;

,

ADVOGADOS
.

Causas' cíveis, criminais e trabalhistlts. Adminis
tração de Imóveis"':' Cobranças.

Rua Sald3nha Marinho 18 - sala 3 - FlorianQpo-
lis.

'

I

CASA - 145m2 - COQUEIROS
Casa de alvenaria em localização privilegiada, contendo 3

quartos, sala de jantar, cozinha, BWC social; dep. empregadfl,
ãre!l'pll.,5eryiço, garíll1em.

.

,

Preço·: 370..0.0.0,00-. o"� .
, .

Í'RATARÀ RUA TENENTE SILVEIRA, 35 - CONJ. 504-
EDP. APOLO, FONE: 22.5510 - R.M. IMOBILIÁRIA
CRECI - 512:'

VENDE�E ,UM VOLKSWAGEN ANO 1975 .

L AZUL
"

TRATAR TELEFONE 22-5888 e 22.3526

VOLKS 1975

MERCEARíA BARROS LTOA.
SECOS E MOLHADÔS, AÇOUGUE, PERFu'MARIA,.

FIAMaRERIAE MIUDEZAS
Rua Felipe Schmidt, 102

Olmenor preço pori m2'
.

1 do centro)de Fpol is:

EDIFltlO EUG�NIO BEIRÃO ...: Ruâ Tiradentes
no. 3. Aptos. com três (3) dormitórios, living, circula
ção .interna, bartieiro social, cozinha-copa, área de

'. serviç'o e depen:Jência de empregada� '.
.

PrjIÇo total - Cr$ 285.000,00 - Entrada Cr$
29.000,00 - Saldo fineociado.
OBS: plantão a partir de segunda-feira (dia 06/10) no"
local. Informações: MAGIJEFA - CRCI44- Av. 'Rio
J�ranco, 112 - FOl1l!s: 22-3899 - 22-33.89",,: 22-3589

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extravi!lda a carteira de habilitação, categoria Amador, per

tencente ao Sr. Luiz Fernando de Athayde Gerent.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do' ve(culo marca

Passat-LS, placa AB.6115, ano 1975, pertencente a Sra. Lucia Ma·
�ia de Castro Ramos.

.'

DOCUMENT.o EXTRAVIADO
'

.

O Sr. Lourival. Fernandes Braga declara qJ.,le extraviou o Certifica
do de Propriedade d� seu VolkSl/\lll!1.en, anol61, cor azul, chassis no.
�0498, placasTB-1554.· .

.

.

.

Tubarão, SC, 11/12 /75

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado ,o Certificado de Propriedade do ve(culo marca

Volksvvagen, placas AB-6690, Chassis' B5-143a36, pertencente a ln.

'9ústria'de Produtos Alimentr�ios Ltda.

.1

.1
, CERTIFICAO,O EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificadó de propriedade do ve(culo marca

VOlkswàgen 1968, cor azul. real, chassis B8-45&541, no. ao Celltif;ca-
" do 5a1326,.!)ertencente ao Sr. Valfredo dos Santos - com reserva a

J Koerich S/A. "
'.

CERTIFICADO EXTRAVIAnO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade. do ve(culà marca

Volkswagen-Brasflia,
. co'r ver.de, placas AB.2408, Chassis

BA-006067, motor BA-006305, pertencente ao Sr. Jairo Carlos
Thiesen� .

ÁREA DE 181.,34 - PREÇÓ Cr$, 560.0.00,00. '

contendo sala, lavabo, 3 quartos (1 com banheiro privativo),
ganheiro,social, cozinha, ãrea de serviço, dep, completa de
empregada, forração nylon, arrnârios embutidos nos quartos e

na cozinha, ar condicionado. no quarto do casal, ap, nâutilos,
gãs central, mais ap, ter.merO, telefone mais interfone. .

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 227 ED. DIAS
VELHO SOBREJOJA SALAS 15/16/17s:JU PELOS FONES:
22-3537'e 22-6551 - R�GIS IMÓVEIS - CRECI No. 58. ,:

"

REMBRANDT - 6 � ANDAR

COQUEIROS � PRAIA' DO MEIO
TERRENO - 424,42 m2 - FRE�TE DE 16,30m,
TODO PLANO, DISTANTE 50 METROS DA
.PRAIA. .

PREÇO - é-s 100.000,00
'

TRATAR NA RUA' FELIPE SCHMIDT, 27 ED.
DIAS VE.LHO SOBRelOJA SALAS 15/16/17 -

REGIS IMÓVEIS - CRECI no. 58

CASA

Vende-se em excepclonel localização, pertinho da Cabal, no
Estreito à rua Gal. Liberato Blttencour-. 402 com 3 quartos,
sala de jantar e vlslta, 'copa-cozinha, quarto de banho, hali 'de
circulação. Entrada e cobertura para carro, com jardim'na
frente. Negócio sem lntermedlário, Ver e tratar no local. '.

GALPÃO DE ALVENARIA - ·'l.OQO·m2
Aluga-se na Rua Santos Saraiva, no. 1135 . .Estreito -

Tratar com Fones,. 44-1537 Sr. Ony..'
I ,

I'
.-I-

VENDE-SE OU TROCA-SE
Por casa, um apartamento de 164m2 �e ârea
com garagem. Situado na rua Alves de Brito;
51 - apto 301 (Frente). Tratar no ende'reço
acima.
_l

. PjORTINARI '

BLOCO B - 20. ANDAR - ENTREGA JA-
NEIROn6 .'

2 q':l3rtOS,' sala, cozinha, banheiro, ãrea ·de $,érviço, ,

dep'. completa de empregada. PREÇO
Cr$ 275.000,00

'

Forração, azulejos decorados, interfone, gás central, 1
êir condicionado, ap. nãutil'us. ,

n�ATAR NA RUA FELIPE SCHMI,DT, 27 .ED.
DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 Ol)
PelOS TELEFONES 22-3537 e 22-6551 - REGIS
IMÓVEIS - CRECI no. 58 •

CÃO' OOBERMANN
Vende-se uma cadela COm 6 meSes - com bom

pedigl'e�. Tratar - rua Aracy Vaz Callado 35, com Dr.
Jairo - Estreito

'

Precisa'-se de contabi lista

recém formado
,Tratar: Rua Padre Roma, 47 :_:_ Horãrio: Ap6s às 16:00 hora�

Florian6polis, 12 de dezembro de 1975.
(Ass.) Rosita Saupe, Presidente.

. MINISTÉRIO DO TRABALHO·
CONSELHO FEDERAL DE ENFERMAGEM

, CONSELHO REGIONAL DE ENFERMAGEM
,

DE 'SANTA CATARINA
.

EDITAL •

A Presidente do COr:lselho Regional de Enfermagem de
Santa Catarina 'faz saber ao pessoal das categorias de: ATEN
DENTE AUXILIAR D'E',MAl'ERNIDADE, AUXILIAR DE
PUERléuLTURA, AUXILIAR DE SERViÇOS MÉDICOS,
AUXILIAR HOSPITALAR, AUXILIAR OPERACIONAL,
EDUCADOR SANITÁRIO, INSTRUMENTADOR CI RÚB
GICO, VISITADOR SANIl;:ÁRIO,'e de outras, não reguladas
em Lei, que estejam' exercendo atividades em serviços de en

fermagem, que deverão habilitar-se, junto ao COREN-SC, à
licença a que se refere a Resolução COFEN-17, de 8 de
dezembro de 1975. .

.

Os interessados deverão, preliminarmente, depositar na
conta no. 74.219:"'8, do Conselho Federal de Enfermagem, '

na Agência Central, do Banco do Brasil S/A; situada na Praça
XV, o emolumento respectivo,' no' valor d� Cr$ 50,00. (çin-
quenta cruzeiros)•. ,

. . -'

�. vista do talão do dep6sito autenticado pelo Bânco, o,
COREN-SC fornecerá o impresso para o r!lquerimento e re-

colherd a documentação exigida, à sàber:
'

.

1. Fotoc6pias autenticadas de:
1.1. 'Cârteira Profissional dt;> Ministêrio do Trabalho

(páginas que comprovem o exerc(ció da atividade de Enfer-
magem na categoria); 1

,
.

1.2; Carteira de Identidade;
,

.1:3. Trtulo Eleitoral;
1,4; CIC (antigo CPF);
1.5. Comprovante de quitação com o Serviço Militar

obrigàt6rio (requerentes do sexo masculin.o).. .

.

2. Duas fotografias recentes, formato 3x4 (Plllet6 e grava
.

ta para os requerentes do'sexo masculino).
\ Endereço do COREN-SC: Av. Ri'O Branco, 154 .

Expediente: de seguncla à sexta-feira, no horerio das 9 às
18 horas.

, ORAÇÃO AO DNINO ESPÍRITO SANTO'
Esp(ritb Santo. To que me escl!lreces em tudo, qU,e iluminas to

dos os caminhos para que'eu atinja meu ideal. Tu que me dã� o d,om
Divino de perdo·ar.e esquecer o mal que me fazem, que em tO.çlÓs os
instantes de minha vida estás comigo, quero neste 'curto diálogo
agradecer por tl!l.do e confirmar uma vez mais que não quero sepa rar·
me de ti. Por maior que sela a i1J.,1são· material, não será o minimo
de vonté!de que sinto de um dia estar contigo e'todos os meus irmãos
na gl6ria perpêtua.
(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o pedido. qentro \

de 3 dias serd alcan.çada a gra'ça por mais ditrcil que seja. Publicar
assim que receber a graça). M;A.· ,'.

{' ORAÇÃO AO ESPIRITa SANTO
Esp(ritb Santo, v6s que me esclareceis de tudo, que iluminais

todos os meus caminhos, para que eú possa atingir a feliCIdade. .'

V6s,que me concedeis o sublime dom de perdoar e esquecer as

ofensas e atê o mal que me tenham feito, ev6s que estais comigo. em
todos 05 instantes, eu quero, humildemente agradecer por tudo que
sou tudo que tenho a confirmar uma vez mais, a minha intenção de
nURca me afastar de v6s por maiores que sejam a ilusão·ou tentação
materiais,. com a esperança de um dia merecer e poder juntar-me a

V6s e a topos oS meus irmãos, na pe�pê'tua GI6ria e Paz. .:

Obrigado mais uma vez,
.

(A pessoa deverd fazer esta oração por 3 dias seguidOS; dentro de ;3
dias será alcançada a graça, por mais ditrcil' que seja). Publ.icar assim
que receber a graça. Agradeço a graça alcançada. R.G.C•.

J

CONSTRUTO,RA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA.

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estr�ito-·�.FlorianÓpolis - SC

CRCI 41 - CRA 4918 - Fone: 44.2966
,

.

I VENDE
Terreno no centro com 4a6m2 - Rua Saldanha Marinho_
Cr$ 650..0.0.0.,0.0 - Aceita-se apartamento.
Residência moderna - Rua Abel Capela - Coqueiros - 4
quartos, 2.BWC, living, copa, cozinha, 2 salas, dep, emprega
da, área serviço, garagem - Cr$ 450..000,00.

....

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA,
. -

i

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito - Floriànópolis - sc

CRCI 41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966

VENDE
'

.

'Residência e pORtO comercial - 2 'pavimentos - Rua Padre
Roma esquina com Francisco Tolentino - Centro � 144m2,
·3 quartos, sala, copa, çozlnha, BWC, ãrea serviço, entrada
para carro - Cr$ 320.aeO,00, .' .

Casa de alvenaria Centro - Bairro José' Mendes com 20am2.
Cr$ ,380..00.0.,00. 3 'quartos, sala, copa, cezlnha, BVVC, dep,
empregada, área serviço, churrasqueira, varandão, Mais ar

.condlcjoneoe,

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON· LTOA.

- Rua Coronel Pedro Demoro 1825
,Estreito - Florianópolis - sa

CRCI 41 - CREA.4918 - Fone: 44.2966
VENDE

"Terreno. Cr$ so.ooo.óo - Agronômica - L�calizado à
Rua Des, Nelson ,Nunes no, 19:.. 286m2 - l1x26. Bel(ssima
vista da Bafa Norte.
Belfsslrna residência no Estreito - com 15am2 de construção
- 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, áre� serviço, dep.
empregada, garagem. c-s 32a.OOa,a?

CONSTRUTORA E IMo.BILlARIA B'ERCATON LTDA .

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito' - Florianópolis - se

CRCI41 - CREA4918 - Fone:.44.2966
ALUGA /

Excelente residência de alvenaria com 2 pavimentos, 3 salas,
copa, cozinha, 2 .B WC, 3 quartos, 2 garagéns, dep. emprega
da, lavanderia, sacada e jardim.Ótimo local para instalação de
escritório, repartição etc. -' Rua Crist6vão Nunes Pires -

Centro
.2 salas para coniêrcio à Rua Tereza Cristina 139 - Estreito
- Cr$ 1.500.,0.0. cada uma.

Construção Civil
f

COMPRA E -VENDA DE
IMÓVEIS LOTEAMENTOS

,

1111010 Hill CIIHlI

.creci No. 17
não compre nem venda seu im6vel,.
sem primeiro tiOS consultar

PAGAMOS ÀVISTA '

Avenida Ivo Silveira, 4.501 � Fones: 44·1902 - 44-0.302

IMOBILlARIA' NOSSA 'SINMORA DE. FATIMA LTDA.
!=tua Fernando Machado No. 35

Centro
CRECI No. 549 - Telefone 22-4837'

CENTRO PI VENDER - RUa Fernando Machado casa com
5 quartos e garageM. cr$ 580.000,00 a COmbinar.

.

CAMPECHE - TERRENO - COM 45.000r:n2 e 82m de fren
te para o mar. Ótimo para loteamento. Cr$ 300.000,00 a

combinar. I'
..

MORRO DA LAGOA - 'TERRElNO com 65.000m2 tendo
63m de frenté para o asf alto. C t$ ,..,.dbO,OO a combinar,
PARA ALUGAR - ESTREITO - 2 - Duas salas esquina de,

.

Araci Vaz Caltado com Fúliiio. Adúcci. Altos da padaria.
,Aluguel Cr$ 80.0,00 OIIda.

'

FUNCIONALIDADE DESEMPENHO
I MOVEIS ACRILICOS�

BELEZA

RESIDÊNCIA
.

ESCRITÓRIO,
HOTEL

GONGEPCÕES MODERNAS - BElOS [FEITOS
COLDRPLAC

.

REVENDEDOR ARFORM
·Rua Araci Vaz Callado ny 474 - Estreito - Fone 44-25-69...

G. H.; IMOVEIS LTDA
-

Pra'ça Pereira Oliyeira - Ed. Visconde.
de Ouro Preto - Sobreloja no. 6

.

f
CRECI - 63 - Fone 22-5495

Florian6polis - �C
VENDE-SE

I
'.

\ APARTAMENTOS .

APARTAMENTO CENTRAL - REF. 003 - Apartamento
com hall de entrada, sala de E1star, sala de jantar 3 dormit6-
rios, 2 banheiro�, copa-cozinha, ãrea de serviç9: \e,garagem.
Com excelente vista panorâmica. Cr$ 39.0.0.00,00.
APARTAMENTO CENTRAL - REF. 005 - Excelente aparo.
tamento com área de 181,32m2, possuindo living, 2 quartos,
1 suite, dep. completa de empregada, carpet, garagem; ba
nheiro e' ãrea de serviço. Cr$ 550.0.00,00. .

.

APARTAMENTO BEJRA-MAR NORlfE - REF. 008 -

Apartamento em prédio de um por andar, ALTO LUXO, com
sU,ite, biblioteca, suite para h6spedes, cozinha, liv.ing com .Ia
vabo, sala de estar, saJa de jantar, área de serviço, etc.
Cr$ 95a.aOO,oQ.·

CASAS ,

CAPOEI RAS - REF. 020 -' Casa mista com living, copa-co
zinha, banheiro, � dormitórios, Mea de serviço, garage,m fun-
dos com pomar� Cr$ 150.0.00,0.0. .

I
COQUEIROS -' REF. 005 � Excelen.te residência com li
ving, sala de estar, sala de jantar, lavabo, copa-cozinh�, biblio
teca, hall de entrada, terraço, dep. comp. de. empregada, chur
rasqueira, lavanderia. AND. SUP. 4 dormit6rios, com armdrio
embutido, 1 .suite, 2.barjheiros, 3 terraços, garagem, para 4
carroS. Cr$ 1.10.0.000,0.0 .

SANTA MONICA - REF. 0151 Excelente residência com
hall de entrada, living, sala de jantar, 3 dormit6rios grandes,
copa-cozinha, bilnheiro, garagem, quintal e jardim.
Cr$ 30.0..0.0.0,00. \

CAPÓEIRAS -.'REF. 019 - Casa de alvenaria, comliving, 3
I 'dormit6rios, cozinha, copa, banheiro social salão de festas,
dependência de empre9jj,Çi� e garagem. Cr$ 270.00.0,00. ,

I.
.

.

. TERRENO' .

COQUEIROS - REF. 008 � Terl-eno em área estritamente
residencial ,com drea de 47am2. Cr$ 110..00060.

'

, ALUGA-SE' .

CONJUNTO NO EDF; FLEMING MOBILIADO COM TELE

CNE
- AV. OTO�

GA!A �'EÇA.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




